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Tras el atentado de ayer

GlBÍA, 
«DHAin»
■ El otarra Leizaran no ha muerto, 

pero puede quedar paralítico. 
Cuatro hampones franceses dete
nidos en relación con el atentado

MADRID, 14 (Efe).- A.N.E. (Acción Nacional Españo
la), que se define como "Organización Armada para la Pa
cificación de Vascongadas", se ha declarado responsable del 
atentado perpetrado en Biarritz contra Justo Eliazaran Sara- 
soia,en una llamada telefónica efectuada a la redacción cen
tral de "Efe" a las 13,45 de hoy. . „

(Páginas 8 y 9)

quiere un 
^^dñforcito»

F"——
Murió Pastora 
Imperio

LA ULTIMA 
DE ‘ 

filipinas

P
ASTORA imperio ha 

muerto. Que les pon- 
San crespones a las guitarras. 

Que se enluten todas las 
batas de cola. Que lloren 
los crótalos en las manos 
de todas las baiiaoras. Que 
los tabiaos y escenarios del 
®ante se hagan catafalco 
mortuorio de "La última de 
l^ilipinas", la pionera de tO; 
das las señoras de là can- 
®’ón, la que legó su majestad 
a Concha Piquer, la que al
daba tanto sus brazos que 
* quemaba las yemas de los 
dedos con los luceros. Ha 
muerto la mejor. Se ha ido 
^,más grande. "La Bailao- 

ya es un mausoleo. Por 
alia ya sólo cabe recordar, 
lorar y rezar. Y mirarla, 
evantando los ojos hacia 

®u atuendo azul, con fara.- 
•aes de nubes...

(Ultima página)

El proyecto de divorcio del Gobierno estaría lleno de dificultades técnicas y exigiría la existencia 
de una "víctima" y de un "culpable" para la ruptura del vínculo matrimonial .según informa "Sába
do Gráfico" en su último número. La información de esta revista, que ha coincidido con el rechazo 
en el Parlamento.-por un estrecho margen, de la proposición de ley socialista sobre el divorcio, viene 
a insistir en la opinión generalizada en medios políticos y parlamentarios de que se pretende intro
ducir en nuestra legislación el divorcio con carácter muy restrictivo, casi excepcional.

(Amplia información en página 7)

■ Los regadíos de Aragón 
en ei Parlamento ' ■'

Aprobada la propuesta de UGD, 
¿y ahora qué?

(Crónica de Milagros HEREDERO, en página 3)

1^ "Hemos pensado en todos", dice la 
concejal delegada de Festejos

PILAR - 79: Sin ópera, 
pero con festivales en 

La Romareda
Somoza llora en su exilio paraguayo:

"SOLO ME HE LLEVADO 
1.320 MILLONES Y VIVO 
COMO UN GITANO"

(Ultima página)
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ABRIL MARTORELL, en Barcelonai
<^4 nosotros nos votan

En un comunicado al diario 
"La Voz de Albacete"

^UttÊaiaj^noi
alPSUí» •

BARCELONA, 14 (Europa Press).- “Nosotros ayuda
ríamos a las empresas grandes que estuvieran en fuerte cri
sis, para que no arrastraran a empresas medianas y peque
ñas en caso de una suspensión de pagos”, afirmó el vicepre
sidente del Gobierno, Fernando Abril Martorell, en el curso 
de una cena, que celebró con los directores de los medios in
formativos de Barcelona, en esta capital.

"La crisis económica es de 
larga duración y no se 

pueden esperar resultados 
espectaculares a corto plazo" i

ETA - PM ANUNCIA
EL INICIO DE LA LUCHA
ARMADA EN ALBACETE

ALBACETE, 14. (Europa Press).— Un presunto 
comunicado de Eta político militar al diario "La Voz de 
Albacete" ha anunciado el inicio de la lucha armada en 
esta provincia, y amenaza de muerte al personal del 
periódico y con la colocación de artefactos explosivos en 
sus instalaciones, en el caso de que la nota no sea 
divulgada.

El comunicado, del que da cuenta hoy el periódico 
en un comentario firmado por el director, exige un 
tratamiento amplio de los problemas de Euskadi y de la 
situación de los vascos en La Mancha, y en especial en 
Albacete.

Las características del comunicado que está escrito en 
un folio tamaño holandesa, a doble espacio, con 
caracteres de máquina de escribir normal y sin sello, no 
coincide con las habituales en los mensajes de Eta.

En el caso concreto de la 
suspensión de Olarra, señaló 
que el industrial vasco no le 
informó, y por lo tanto no 
se pudo intervenir antes de 
la suspensión de pagos.

En cuanto al programa 
económico del Gobierno, el 
señor Abril Martorell dijo 
que la crisis económica “es 
de larga duración”, y por 
consiguiente no se pueden 
esperar resultados espectacu
lares a corto plazo, sin em
bargo, “la economía españo
la, al estar menos consolida
da que la de otros países oc
cidentales, puede permitirse 
reájustes que hagan que el 
crecimiento sea mayor que 
en aquellos países”. Estos 
reajustes se deben a las dis
funciones creadas en el siste
ma anterior.

Uno de los puntos en los 
que insistió el vicepresidente 
del Gobierno fue en la con
tención del gasto público, a 
través de mecanismos diver
sos, uno de ellos llevando a 
cabo una mejor racionaliza
ción y utilización de los ser
vicios y del personal de la 
Administración, y de la Se
guridad Social.

DESEMPLEO

Asimismo, en las oficinas 
de desempleo, dijo, hay dis

cal”. En su estancia en Bar
celona no mantuvo contac
tos con los sindicatos, pero 
recalcó que no tiene ningún 
inconveniente. Además, “a 
nosotros nos votan más tra
bajadores que al PSOE”.

IMPOPULARIDAD

No tenemos miedo a en
frentarnos con la impopu
laridad —y habrá medidas 
del Gobierno que serán im
populares— si lo que se per
sigue es el bien del país”. 
Señaló que el presidente 
Suárez está en esta línea, y 
que está preocupado seria
mente por el tema económi
co, impulsando la aplicación 
del programa del Gobierno.

De las conversaciones 
mantenidas con los empre
sarios catalanes, cuyo único 
objetivo era explicar el pro
grama económico, el señor 
Abril Martorell ha sacado 
una “impresión positiva”.

Ha venido a informarse y a 
escuchar los problemas con
cretos que tienen ahora los 
empresarios, lo que es muy 
necesario.

En el tema de las suspen

Landelino Lavilla, rectifica 
a "La Vanguardia"

"LOS PARLAMENTARIOS 
TAMBIEN PAGAN 

IMPUESTOS"

siones de paeos v de regula
ción de empleo, ha señala
do el señor Abril Martorell 
que se está actuando “con 
responsabilidad mayor que 
antes”, tratándosele más bien 
de reajustes necesarios den
tro de la misma empresa y

con carácter temporal, lo 
cual es aceptado no pocas 
veces por los mismos traba
jadores dadas las necesida
des de la empresa. La legis
lación vigente se aplica hoy 
con los fines para los que se 
hizo.

BARCELONA, 14. (Efe).- 
Con testando a una serie de 
certas al director y a un 
comentario publicado en el 
perióitico con el título de 
"libres de impuestos", el 
presidente del Congreso de los 
Diputados ha dirigido un escrito 
a "La Vanguardia", reafirmando 
que los parlamentarios españoles . 
pagan sus impuestos como todos 
los restantes ciudadanos.

El escrito de Landelino 
Lavilla dice así:

"Señor director: en relación 
con el comentario "libres de 
impuestos", publicado en el 
periódico de su digna dirección^ 
el 11 de agosto, página 5, 
quiero, en mi condición de 
presidente del Congreso de los 
Diputados, hacer la siguiente 
rectificación:

"La exención fiscal de las 
retribuciones de los 
parlamentarios, establecida en 
otros países y clásica en España 
dura nit! lustros, aesapareción 
con la entrada en vigor del 
actual reglamento provisional 
del Congreso de los Diputados, 
de octubre de 1977.

"Por ello, en la actualidad, 
los diputados están sometidos al

común de todos los ciudadanot,
y no existe bajo ningún 
concep/o lo que en el citada 
artículo se den omi ni
"inmunidad fiscal".

Después del escrito, qiH 
aparece en la sección de cartas ¡¡ 
director, el diario publica uní 
nota de la redacción, en la qui 
afirma que se hizo el comentafio 
en razón al texto del
anteproyecto del reglametno 
definitivo del Congreso, que 
habla de exención de 
gravámenes, y de que "Li 
Vanguardia" tiene constancia de 
que a los parlamentarios no se 
les practica la retención a cuenti 
del impuesto sobre la renta de 
las personas físicas.

tintos modos de que los pa
rados acepten un puesto de 
trabajo, como por ejemplo 
reduciendo el abanico de 
cualificaciones profesionales 
o aplicando medidas para 
que una persona, al rechazar 
dos o tres veces un puesto 
de trabajo, pierda sus dere
chos al seguro de desempleo. 
Como anécdota dijo que 
una parte de los que llega
ron de fuera a los Sanfermi
nes, tenían seguro de paro.

En cuanto a la posibili
dad de pactos o acuerdos co
mo los de La Moncloa, el se
ñor Martorell afirmó que to
das las acciones tienen su 
momento de oportunidad, y 
en este momento no es opor
tuno llegar a este tipo de 
pactos. Insistió en la nece
sidad de dialogar con todos, 
incluso con los sindicatos, 
con los que “me siento muy 
a gusto y no me importaría 
participar en un mitin sin di-

exprès

I CAMPSA:
LA HUELGA AFECTA YA 

A 32 BUQUES

La empresa quiere hacer 
pagar a la tripulación la 

manuntención v 
estancia en los barcos

MADRID, 14 (Agencias).— Las 
tripulaciones de 32 de los 43 buques 
de la flota de CAMPSA se encon
traban en huelga a las diez de la 
m^ana, según datos facilitados a 
“Efe” por la propia compañía.

A la citada hora, se desarrollaba 
el trabajo normal en siete buques y 
los cuatro restantes se encontraban 
navegando.

begun CAMPSA, las tripulaciones 
de 17 buques han desalojado volun
tariamente los mismos y las de otros 
tres han sido obligadas a desalojarlos. 
Se trata de “Campomiño” (en el

puerto de Pasajes), “Campoazur” 
(Santander) y “Campanil”, este últi
mo surto en el puerto de Castellón y 
que ha sido desalojado parcialmente.

Por su parque, el comité de huelga 
informó a “Efe” que son 33 los bu
ques en huelga y dos de los cuatro 
aue están navegando —que se espera 

eguen á puerto hoy mismo— se su
marán, ya que han presentado el 
preaviso de huelga.

Por otra parte, el comité de huel
ga ha decidido ya presentar una que- 
ntlla contra la empresa por el con
tenido de una circular en la que esta 
califica de ilegal la huelga que se pre

tende celebrar del día 21 al 30. Aun
que la decisión de presentar esta que
rella, es firme, aún no se ha determi
nado la fecha en que se hará. Los 
representantes de los trabajadores 
esperan también conocer, de un mo
mento a otro, la postura final de la

\
Dirección General de Trabajo en 
cuanto a la solicitud de conflicto 
colectivo planteada por CAMPSA. El 
director general de Trabajo, asegu
ran los miembros del comité de huel
ga, ha pedido a la empresa que ad
junte a su petición el acta de la 
reunión en que .se produjo la ruptura

de negociaciones, hecho que, según 
aquellos, no ha Uegado a producirse.

Un portavoz del comité de huelga 
ha añadido que no se están produ
ciendo incidentes en el desalojo de 
los barcos y que CAMPSA ha ofreci
do la posibilidad de que las tripula
ciones en huelga coman y cenen en 
ellos, si abonan el precio de la manu
tención. “Como en un hotel”, asea
ra irónicamente. En la anterior 
huelga, CAMPSA había permitido ya 
Ïue los marinos que lo deseasen pu- 

iesen dormir en los buques, aun
que se encontrasen en huelga.
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• Morodo 

asistirá 
a ios 
funerales 
por Neto

Los regadlos de Aragón, en el Parlamento

:ha 
;te

presunto 
La Voz de 
armada en 
rsonal del 
riosivos en 
ta no sea

periódico, 
exige un 

idi y de la 
special en

escrito en 
acio, con 
1 sello, no 
le Eta.

MADRID, 14 (Efe).- El 
embajador extraordinario, 
Raúl Morodo, se traslada 
hoy- a Luanda donde asistirá 
a los funerales por Agostinho 
Neto, en representación del 
Gobierno español.

La representación oficial 
española se completa con el 
embajador en Angola, Emilio 
Casinello.

Por otra parte, y según 
ha podido saber “Efe”, el 
Rey y el presidente Suárez 
han remitido sendo.s telegra
mas de condolencia al Go
bierno angoleño con motivo 
del fallecimiento del presi
dente Neto.

•Hassan H 
ha comprado 
el puerto, de 
Estepona

Aprobada la propuesta de UGD, 
¿y ahora qué?
ESCRIBE:

Milagros
Heredero

• En la Legislatura anterior también Sáinz de Veranda 
consiguió sacar adelante una moción y no ha servido 
para nada

ica

nos

o normal, ti 
<s ciudadanot, 
ajo ningún 
en el citado 
denomini

MALAGA, 13 (Europa 
Press).- El diario malagueño 
“Sur” afirma hoy, de fuen
tes de la revista “La Actua
lidad Agraria” consultadas 
por su redacción, que el Rey 
de Marruecos Ilassan II es el 
comprador del puerto de 
Estepona, aunque su nom
bre no figure en ningún re
gistro de la propiedad.

Asimismo, el diario re
coge también rumores que 
apuntan a que los próximos 
objetivos del monarca alaui- 
la se centran en las fincas 
de “El Paraíso” y “El Pei
nai” situadas en la misma 
zona de Marbella.

• Prenden 
fuego al 
coche de 
un policía

MADRID, 14 (ARAGON/ex- 
pres).- Aragón no tiene demasiada 
suerte en el Parlamentó. Cuando se 
hacen denuncias de situaciones gra
ves, preguntas al Gobierno o se exi- 
gensoluciones a problemas específi
cos, todo lo más que consigue Ara
gón, hasta la fecha, es que alguna 
vez le escuche algún ministro. Pocas 
veces que su voz resuene fuerte pe
ro sin eco.

Ayer en el Senado, sucedió una* 
vez más sobre un tema viejo y repe
tido. Una vez más senadores arago
neses defendieron los riegos de Ara
gón. Esta vez a través de una propo
sición no de ley que fue tomada en 
consideración por la Gámara. No es 
la primera vez. En la legislatura an
terior, el actual alcalde Sáinz de Va- 
randa, entonces senador, planteó en 
un Pleno el viejo tema de los rega
díos. Y ayer, como un eco descon
certante, escuchamos al senador ca
talán Subirach, calificar aquella in
tervención de demagógica y jactan
ciosa y añadir a renglón seguido que 
hay que regar los campos aragone
ses con agua pura y no con la de 
cloacas porque en este caso, no se
rf a regar campos sino contaminarlos.

Como saben los aragoneses aque
lla proposición para nada sirvió.

Vuelve hoy de la mano de los repre
sentantes del partido del poder en 
Aragón, los senadores ucedistas y 
nos preguntamos si cabe esperar 
mejor fortuna.

Una y varias veces el nombre de 
Joaquín Costa salió a relucir en las 
oratorias aragonesas. Las exposicio
nes de los senadores, muy docu
mentadas, excesivamente históricas, 
aunque detalladas en sus pretensio
nes, poco añadían a lo que ya se sa
be.

El presidente de la Diputación 
General de Aragón, Juan Antonio 
Bolea Foradada, aprovechó la opor
tunidad que le brindaba él podium 
para salir al paso de las pretensiones 
de otro grupo parlamentario sobre 
las aguas del Noguera-Ribagorzana 
que delimitan y riegan tierras de 
Aragón y Cataluña. Bolea Foradada 
manifestó que “la gestión interesa a 
ambas comunidades autónomas por 
igual”.

—En síntesis y en su conjunto 
—añadió finalmente nuestro presi
dente 'de la Diputación General— 
hoy se riegan en Aragón unas cua
trocientas mil hectáreas y son sus
ceptibles de puesta en regadío, en 
rentabilísima transformación, otras 
quinientas mil.

Exaltó la necesidad de una plani
ficación frente a la improvisación 
secular. Y señaló medidas concretas 
para que los riegos de Aragón lle
guen a buen fin: que se forme con 
urgencia una comisión con repre
sentantes de los Ministerios de Obras 
Públicas, Agricultura, y Diputación 
General; quienes determinen delimi
ten y planifiquen las zonas rega
bles; que sea esta Comisión precisa
mente quien proponga al Gobierno 
la inclusión en los presupuestos ge
nerales deP Estado de las consigna
ciones precisas y que esta proposi
ción incluye la posibilidad de emi
sión y obligaciones por los organis
mos y entidades oficiales que serían 
computables en los coeficientes de 
inversión obligatoria de las entida
des de crédito y ahorro.

Por su parte, el senador y vice
presidente de la Diputación General 
Alberto Bailarín planteó una polí
tica social de riegos para toda Es
paña. Concretamente sobre los rie
gos de Aragón manifestó:

—Hay que llegar por lo menos a 
las ciento cincuenta mil hectáreas 
anuales transformadas la mitad por 
la iniciativa privada, la otra mitad 
por el Estado. Para esa gran obra 
es preciso^movilizar el ahorro-regio-

nal y ello es lo que piden los sena
dores aragoneses de UCD con una 
fórmula que podría aplicarse a toda 
España.

Támbién aclaró que los regadíos 
aragoneses tienen la ventaja de'no 
producir excedentes al hallarse 
orientados a cultivos de maíz y al
falfa, por lo que más que gastos su
ponen para el país un ahorro de di
visas.

El senador socialista Biescas, des
pués de expresar su esperanza de 
que la proposición prosperase de 
manos del partido del Gobierno y 
de reivindicar su iniciativa para los 
socialistas a través del senador 
Sáinz de Varanda tras una exposi
ción que, como en las anteriores, se 
excédió en detalles históricos, mani
festó que si los recursos de las Ca
jas de Ahqrros se han aplicado has
ta ahora a la iniciativa privada, de
ben aplicarse también a la iniciativa 
pública, a las obras del Estado co
mo preconizó Joaquín Costa. La 
proposición fue por supuesto apro
bada, pero ¿qué quiere decir esto 
después que en la Legislatura ante
rior también sé aprobó en sesión 
plenaria, el mismo tema y los mis
mos argumentos y hasta la. fecha 
nada se há adelantado?
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CADIZ, 14 (Europa Press). 
Dos desconocidos han incen
diado esta madrugada en Cá
diz el coche del inspector 
del Cuerpo Superior de Poli
cía, Clemente Rodríguez Pal
mero, un Seat 1430, matrí
cula CA-Í207-E.

Según testigos, dos indi
viduos bajaron de un auto
móvil y rociaron con dos 
•atas de gasolina el coche 
del inspector, y a continua
ción le prendieron fuego. 
Cas llamas se propagaron 
? un Seat 600 apareado 
junto al del policía, propie
dad del sacerdote Andrés 
López Martínez. Los daños 
ueron cuantiosos en am

bos vehículos, especialmente 
en el del inspector.

• "NO EXISTE ANOMALIA ALGUNA 
EN LA NUCLEAR DE ZORITA"

:er 
la

)S

• Los profe
sores de 
religión 
siguen sin 
cobrar el

MADRID, 14 (Efe).- 
“No existe ninguna anoma
lía en la central nuclear de 
Zorita de los Canes (Gua
dalajara)” ha manifesta
do a Efe un portavoz autori
zado de Unidad Eléctrica 
S.A., sociedad propietaria 
de la central.

“Lo que ha ocurrido es 
—añadió— que, dentro de la 
rutina de control sistemá
tico para la seguridad de la 
central, que se realiza dia

riamente, se comprobó que 
había un ligero aumento de 
radiactividad, en el circuito 
primario, nada peligroso. 
Entre otras cosas el circuito 
está herméticamente cerra
do”.

“Esto no es ni mucho 
menos una anomalía, sino 
un fallo , perfectamente pre
visto y ^ue ocurre en la ex
plotación de una central sin 
peligro para nadie, ya que 
una vez que se observa, se

cambia la pieza averiada y 
no pasa -absolutamente na
da, es más es una prueba 
mas de la seguridad con que 
funcionan las centrales nu
cleares y de la atención y 
minio de que son objeto, 
que no tiene parang^ón en 
ninguna otra actividad in
dustrial”.

“De tal forma es asi, que 
algunos planes de seguridad 
que son rutina diaria en las

centrales nucleares se están 
llevando a otros sectores in
dustriales. Un ejemplo de 
ello —siguió diciendo— es el 
plan de emergencia que si
mula todos los años, como 
una rutina, para el entrena
miento del personal de la 
central y del poblado, a fin 
dé tenerlos entrenados en 
caso de un accidente. Este 
plan ha sido considerado tan 
interesante por el goberna

dor civil de Guadalajara que 
lo ha hecho extensivo a 
otras instalaciones industria
les de la provincia que pue
da ser objeto de un acciden
te, como recientemente 
ocurrió en una envasadora 
de gas, en Utebo (Zaragoza), 
y que hasta ahora, incom
prensiblemente, no tenían 
unas normas de seguridad 
tan rigidas como las centra
les nucleares”.
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PARALIZADA
LA ACTIVIDAD JUDICIAL 

HASTA EL LUNES
MADRID, 14 (Logos).- Los Juzgados de Primera Ins

tancia de Madrid han paralizado su actividad desde primera 
hora hasta el lunes, por amenaza de bomba. Tan sólo queda 
en funcionamiento el Juzgado de Guardia.

A primera hora de la mañana se recibió una amenaza 
de bomba en la sede de los Juzgados de Madrid, en la plaza 
de Castilla, que fueron desalojados. Era el cuarto día conse
cutivo, y el séptimo en el mes, en que los Juzgados eran de
salojados por los mismos motivos.

Numerosas personas han permanecido en la calle, en 
tanto la (íuardia Civil inspeccionaba el edificio. Al mismo 
tiempo, los que acordonaban el edificio informaban que no 
se abrirían los Juzgados hoy, ni mañana.

Las medidas de seguridad que existen 4in los Juzgados 
son mínimas. Tan sólo se inspeccionan algunos paquetes y 
se pide el documento de identidad. Las personas que tra
bajan en el mismo, desean que se utilicen unos controles 
mayores, para impedir estos hechos que en los últimos dos 
meses se suceden con gran frecuencia.

Lo estudia hoy el z<kAiM^n.i r^r-
Consejo de Ministros CANON DE

COMPENSACION POR
CENTRALES NUCLEARES

MADRID, 14 (Europa Press).— El 
Consejo de Ministros se ha reunido a 
partir de las Once de la mañana, en el 
palacio de La Moncloa, bajo la presi
dencia de Adolfo Suárez.

Aunque sin confirmación oficial, en 
fuentes próxirrias al Gobierno se afir
ma que el Consejo podría conocer hoy 
el proyecto de ley de Administración 
Central del Estado, previsto por el Go
bierno para enviar a las Cortes el pa
sado mes de agosto, lo cual no fue po
sible por el corto período de vacacio
nes tomado por |os miembros del Ga
binete.

El citado proyecto de ley se en
cuentra terminado desde priñieros del 
presente mes. Fue enviado al presiden
te Suárez, por las implicaciones políti
cas que contiene, entre las cuales figu
ra la reforma orgánica de la Adminis
tración. En medios competentes se

concede gran importancia a este pro
yecto de ley, y se afirma que entra en 
puntos neurálgicos para la operativi- 
dad de la Administración. Todos los 
ministros guardan reservas sobre este 
tema, que no ha sido objeto de ningu
na especulación.

Otro de los puntos importantes del 
Consejo es la aprobación de sendos 
decretos-leyes para la convocatoria de 
los referéndums sobre los Estatutos vas
co y catalán.

Asimismo, se espera que trate un 
anteproyecto sobre la creación de un 
cánon de compensación por la crea
ción de centrales nucleares, otro sobre 
la creación del Consejo de Seguridad' 
Nuclear, un tercero para solicitar la 
tramitación por el procedimiento de 
urgencia del proyecto de ley del régi
men retributivo de los funcionarios del 
poder judicial.
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Lluvia de dólares

El anuncio de que la “Ford” invertirá 365.000 
millones de pesetas en Europa, de aquí a 1985, 
ha levantado expectativas en todo el continente, que 

a nadie le amarga un dulce. Por supuesto, ya han em
pezado aquí lascábalas sobre si a España la sentarán a 
la mesa o le arrojarán unas migajillas, y se indica que 
el clima social y político de nuestro páís no se mues
tra muy propicio para tentar a. los colosos de la Ford.

En cualquier casc^el suspense no durará de
masiado tiempo, ya que se asegura que duran
te el próximo mes de octubre o a primeros de 
noviembre sabremos ya de firme si los proyec
tos de ampliación de la "Ford” se localizarán en 
la fábrica que la multinacional posee en Almu- 
safes (Valencia). La decisión será tomada por el 
Consejo de Administración de la Compañía, 
que se reunirá en los Estados Unidos. Nuestras 
más fuertes competidoras para esa lluvia de dó
lares son Alemania y Portugal, donde la "Ford" 
tiene también otras tantas fábricas.

En 13 días

TARRADELLAS

MARCHAR”
desde el punto de vista 
estrictamente español con el 
Estatuto catalán ha conse
guido algo que es lo siguien
te: Aquí se dice el Estatuto 
de Cataluña y no existe el 
Estatuto de Cataluña. Es un 
Estatuto para Cataluña y no 
de Cataluña, pero al que hay 
que votar "sí", manifiesta el
presidente de la Generali
dad, don Josep Tarradeilas,

El presidente y el primer Gobierno de la Généralité posaban así de 
sonrientes, en-diciembre de 1977. Hoy los aires han cambiado en el 
Palau de San Jaume. Los concellers que sudaron tinta durante las

BARCELONA, 14 (Euro
pa Press).— "Suárez hace 
su política y la hace bien 
para él, pero no para los 
otros en el sentido político 
de las autonomías. Pero

a "Diario de Barcelona". negociaciones del Estatuí, no perdonan al presidente que se vaya de 
la lengua sacándoles peros y defectos.

me debo marchar 
que es distinto”

TERCER ATRACO A UNA SUCURSAL 
DE LA CAJA DE AHORROS DE VIGO
VICO, 14 (Europa Press).— Esta mañana se ha registrado el tercer atraco, en el plazo de 13 días 

a una sucursal de la Caja de Ahorros de V/go.
A primera hora de la mañana dos jóvenes entraron en la sucursal que esta entidad tiene en Va- 

lladades, y tras amenazas a los dos empleados presentes con una escopeta de cañones recortados y 
una pistola se apoderaron de unas 200.000pesetas que estaban en la ventanilla.

El pasado miércoles, otros dos jóvenes que algunos comentario identificaban con los autores de 
esta mañana, atracaron la sucursal de la Caja de Ahorros en Sanil, y se llevaron 1.600.000pesetas.

SEGUNDO ANIVERSARIO 
DEL SEÑOR

DON LOIS DE AZDA DUCHAD
QUE FALLECIO EL DIA 15 DE SEPTIEMBRE DE 1977

------- D. E. P.------

La misa que se celebrará mañana, día 15, sábado, a las 12,30 horas, 
en la Iglesia del Colegio de las MM. Escolapias (C/ Tte. Coronel Va
lenzuela, 2) se aplicará por el eterno descansó dé su alma.

La Asociación Tutelar Asistencial de Subnormales 
de Zaragoza —ATADES— agradecerá su asistencia.

El señor Tarradeilas ex
plica que el presidente Suá
rez estaba interesado en que 
el presidente de la Generali
dad no interviniera en las 
negociaciones del Estatuto 
de Autonomía. "No tengo 
motivos para pensar que ha 
habido una intención expre
sa de marginarme", precisa.

El señor Tarradeilas reite
ra que no se presentará a las 
elecciones para presidente 
de la Generalidad, "se lo 
pida quien se lo pida". Y 
añade: "no me quiero mar
char. Me debo marchar que 
es distinto".

Al referirse a su entrevis
ta con el señor Abril Marto
rell, celebrada ayer, el señor 
Tarradeilas afirma: "Cuando 
Abril Martorell fue presiden
te de la comisión mixta se 
hicieron los mejores traspa
sos que fueron Obras Públi
cas, Urbanismo y Agricul
tura y siempre nos hemos 
entendido muy bien". Aña
de que ahora hay proble
mas importantes, especial
mente en cuanto se refiere 
a temas educativos.

S/GUELA "GUEfífíA" 
TAfíRADELLLAS- 
CO/ySELLERS

BARCELONA, 14 (Efe).— El presidente Tarrade
ilas se ha opuesto a que el referéndum del Estatuto de 
Autonomía se realice al mismo tiempo que el vasco, 
en la reunión del Consejo Ejecutivo, según pudo saber 
“Efe ” de fuentes cercanas a la Generalidad.

El Consejo Ejecutivo de la Generalidad se encuen
tra reunido desde las diez de la mañana con la asisten
cia de todos los “consellers” a excepción de Josep 
Maria Pi Sunyer que se encuentra en Madrid.

El tema principad del consejo para hoy —jornada 
considerada como “dura” por algunos miembros del 
órgano directivo (je la Generalidad— es el de la fecha 
de celebración del referéndum del Estatuto de Sau.

Según informaron a “Efe ”, fuentes de toda solven
cia, el presidente de la Generalidad se niega a que la 
fe'cha del referéndum sea fijada por decreto ley y a 
que coincida con el referéndum vasco. Según larra-. 
délias la convocatoria del referéndum no tiene que 
depender de los vascos sino únicamente de lo que 
convenga a Cataluña, prefiriendo, el presidente que 
se realice algún tiempo después que el de Euskadi, 
propuesto para el 25 de octubre.
. Por otra parte y según comunicaron a “Efe” 

fuentes parlamentarias, las declaraciones de Tarra- 
dellas aparecidas esta mañana en un periódico de la 
ciudad han sido consideradas por algunos “conse
llers” como inoportunas, creyendo que va a dificul- i 
tar aún más el buen entendimiento en el seno del ; 

> Consejo Ejecutivo. I

I»
SANTORAL: Exaltación de 

la' Santa Cruz y San Materno, 
obispo.

EL SOL; Sale a las 5,54 y se 
pone a las 1827 (hora solar).

LA LUNA: sale a las 23,36 y 
se pone a las 14,18 (hora solar).

* Cada uno sabe dónde le 
prieta el zapato.

* Cada uno vive como pue
de, o como lo dejan vivir.

* Caerse la sopa en la miel, 
parece un mal es un bien.

1262.- Alfonso X El Sabio, re
conquista la ciudad de Cádiz que es
taba en-poder de los moros.

1264.- Fúndase el Merton Co
llege de la- Universidad de Oxford 
en donde tuvo sus inicios el sistema 
colegiado de las universidades ingle
sas.

1321.- Deja de existir en Rave
na el poeta Dante Alighieri.

1458.- Se da por terminada la 
construcción de las dos torres de la 
catedral de Burgos.

1519.- Decreto del emperador 
Carlos I dado en Barcelona, incor
porando la América Española a la 
Corona de Castilla.

1565.- En Uruapan (Méjico) de 
donde era obispo muere Vasco de 
Quiroga destacada figura de la colo
nización española.

EfíMJÍS
1 730.— A los diecisiete anos de 

edad ingresa en la orden francisca
na Fray Junipero Serra, evangeliza- 
dor de Méjico y California.

1745 .— Presentación oficial de la 
Pompadour ante la corte de Luis

1769 .— Nace en Berlín Alejan
dro Humboldt, el más eminente na
turalista de su tiempo.

1 772.- El descuido de una plan
chadora provoca un incendio en el 
Real Monasterio del El Escorial que 
causa graves daños en toda la parte 
norte del edificio.

1808 .— Nace en Francia Augus
to Laurent descubridor del bencilo,

de los ácidos adípico y pimélico y 
dé la teoría de los núcleos.

1812.— Napoleón entra en Mos
cú que será incendiada por sus pro
pios habitantes al día siguiente.

1822.— Se considera esta fecha 
como la del nacimiento de la egip
tología ya que corresponde a la que 
Champollion leyó el nombre de 
Ramses en la piedra Rossette.

1836.- Por la defensa que Re
quena (Valencia) opone a los ata
ques de la expedición carlista de 
Gómez, conquista el título de ciú- 
dad.

1971.- Después de practicar un 
tdnel hasta la cámara de seguridad 
del Lloyd Bank de Londres, los la
drones se apoderan de una cantidad 
equNalente a 85 millones de pese
tas.

Î1 Wl
CHUBASCOS Y 

TORMENTAS
MADRID, 14. (Efe). -El 

Instituto Nacional de Me
teorología prevé para ma
ñana sábado, cielo poco nu
boso en el Cantábrico, Gali
cia y Duero, con algunas 
nieblas o neblinas.

En las demás regiones de 
la Península y Baleares ha
brá chubascos y tormentas, 
siendo más frecuentes e in
tensas en la mitad sur de la 
Península, y algo nuboso al 
norte de Canarias.

Las temperaturas serán 
moderadas.
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Puede ser una maniobra del ala socialista moderada

B alcaWe de Valencia,
expulsado del PSOf

VALENCIA, 14. (Logos).— L1 alcalde de Valencia, 
don Fernando Martínez Castellano, ha sido expulsado 
del Partido Socialista, según se informa en una rueda de 
prensa convocada para aclarar los rumores que vienen 
circulando sobre sú posible dimisión.

“Esto es una caza de brujas”,
dice el ex primer mandatario

Fiscal del Reino

l3 HeiBímtís 
mfieilits

Uliiieiimií

El Sr. Martínez 
Castellano d ijo 
desconocer -las causas de 
esta expulsión, y añadió 
que durante el presente 
no tenía ninguna 
comunicación en este 

• sentido. Ayer circularon, 
por Valencia rumores 
que aseguraban que el 
alcalde dimitiría hoy 
viernes en el pleno del 
Ayuntamiento , por 
problemas internos de su 
partido. Estos pfoblemas 
vendrían de una 
acusación de mala 
gestión económica que el 
Sr. Martínez Castellano 
habría efectuado en el 
tempo que fue encargado ■ 
de estos asuntos. Sin 
embargo se rumorea que 
el hecho se inscribe 
dentro de los intentos del 
ala moderada dirigida por 
ios, señores Albiñana, 
presidente del Conseil del 
País Valenciano, y Juan 
Lerma, secretario 
■general del partido, de 
separar al ala crítica de 
sus posiciones en el

facilitar el contenido de 
este expediente contra el 
hasta ahora alcalde de 
Valencia, pero señala que 
las razones deben ser 
graves y bien fundadas 
para que se tome una

Fernando Martínez Castel/a- 
no, cesará como a/ca/de y 

concejal

valenciano, ya que el 
alcalde se estaba 
haciendo muy popular. 
Piensa la ejecutiva que 
quizá el electorado 
comprenda la honestidad 
de un partido que cesa 

a un importante militante 
que desempeña funciones 
públicas, al confirmarse 
q ue cometió irregulari- 
dades, aunque fueran 
internas y anteriores a su 
mandato. El que la 
expulsión se haya 
producido a quince días 
del congreso federal 
extraordinario po tiene 
nada que ver con las 
tensiones ideológicas del
PSOE como
están

algunos
intentando

demostrar, añadió la 
comisión. El expediente 
finalizó al terminarse su

del sector crítico, no 
admita la decisión, el 
portavoz de la ejecutiva 
explicó que .no es 
orgánicamente posible.

Martínez Castellano 
sólo puede recurrir ante 
el congreso, que es el 
órgano supremo del 
partido.

Ricardo Pérez Casado, 
número 2 de la lista del 
PSOE es ya el alcalde de 
Valencia según la ley 
electoral municipal. Hoy 
por la tarde hay 
convocado - pleno 
municipal, y todo deberá 
estar decidido para 
entonces.

La ejecutiva niega que 
haya abierto ningún 
expediente de expulsión 
contra los concejales 
“críticos” del PSOE,

MADRID, 14 (Logos).— 
“Hay que salir al paso de la 
acusación fácil y gratuita de 
-que la democracia facilita la 
delincuencia”, pone de 

¡ manifiesto el fiscal del Rei
no, don Juan Manuel Fan- 
jul, en la memoria enviada 
al Gobierno con motivo de 
la solemne apertura de los 
Tribunales, que tendrá lu
gar el próximo lunes.

Dice el fiscal general 
que en la memoria se refle
ja “la justa alarma que pro
duce el avance de la crimi
nalidad en 1978, no un 
avance general, pues en al
gunos delitos resultan nú
meros descendentes y en 
otros un aumento estricta
mente vegetativo, pero sí 
respecto a tres tipos de 
delincuencia que progresan 
de manera gravísima: el 
terrorismo, los delitos con
tra la salud pública —tráfico 
y consumo de drogas—y los 
delitos contra la propiedad, 
con fuerza en las cosas o 
violencia en las personas, en 
los que debe subsumirse esa 
auténtica plaga de hurto o 
robo de uso de vehículos 
de motor”.

mento para salir al paso de 
b acusación fácil y gratuita 
de que la democracia facili
ta la delincuencia”. Lo nega
mos, lo único que hace la 
democracia es ampliar el 
rnargen humano para el ejer
cicio de sus libertades, mar
gen que, según sea la predis
posición natural, la educa
ción y el entorno vital 
unos utilizarán para hacer 
e bien y otros para ejercer 
el mal”.

LA VIOLENCIA 
COMO PLACER

1 ’'*^rtad añade- 
rawl ® Lombre más vulne- 
moi® ? atractivos del 
mal el ejercicio de las li- 
Mrtades humanas y ciuda
danas le coloca, naturalmen
te en condiciones más ¡dó- 
Hor* *® comisión/ de delitos”.

Ayuntam iento 
Valencia. El alcalde

d e

decisión sin precedentes 
en la-historia del PSOE, 
ya que es la primera vez 
que se destituye a un 
militante que ocupa un 
tan alto cargo público.

proceso, conjo lo podía Vicente Garcés 
haber hecho antes o
después.

YA HAY
NUEVO ALCALDE

Respecto a 1 a

y

lamentó que este 
conflicto, al que calificaba 
de caza de brujas, se 
produjera a quince'días 
del congreso extraordina
rio del PSOE en el que 
deben discutirse estas 
cuestio.nes (ideológicas, 
aseguró que en nada 
veneficiarían estos 
hechos a la imagen 
socialista ante el pueblo 
Valenciano. Por otra 

sabido que el 
acalde estaba decidido-

EL ASOMBRO NO
TIENE FUNDAMENTO

posibilidad de que la 
agrupación local de
Valencia, con mayoría

Joaquín Ruiz Mendoza.
En las calles 

valencianas^ en los. 
sectores políticos y entre 
el pueblo, reina la 
confusión. El señor 
Martínez Castellano ha 
asegurado en repetidas 
ocasiones que “no piensa 
aferrarse a ningún sillón”

Respecto a la delincuen
cia juvenil la califica de 
“dramática nube que en
sombrece nuestro “futuro”, 
y añade que no se trata de’ 
un fenómeno español, sino 
europeo. “Esta generaliza-

“El poder judicial —agre
ga tiene que estar siempre 
dispuesta al castigo del cri
men y a la defensa de los 
derechos del,ciudadano. Es, 
en definitiva' la.protección 
de los más contra los des-

P’’®s®htar su dimisión, 
consejo de 

; 1 y compañeros de 
•aeano.'ólítico iba a 

O’isiderar su postura.
re-

Los hechos que se le 
imputan al Sr. Martínez 
Castellano ocurrieron 
antes de las elecciones 
municipales, cuando 
ocupaba la secretaría de 
administración de la 
anterior ejecutiva, y era 
responsable de la gestión 
económica. En el 
transcurso del verano el 
señor Martínez fue 
citado y escuchado más 
de cuatro veces, 
cumpliéndose todos los 
trámites estatutarios, por

En el Congreso del PSOE

“HAY QUE ELEGIR 
BASTANTE MAS QUE

CUAOROS, BUROCRACIA 
0 ANSIAS DE PODER"

HABLA el PSOE

lo que los portavoces 
la ejecutiva califican 
“sin fundamento” 
■asombro del alcalde.

de 
de 
el

Fernando‘'Ornando Martínez 
^astellano ha dejado de 
pertenecer al partido y 
üi ,^°^^ecuencia ya no es 

^0 - Valencia, 
egun informó ayer tarde

‘-'Omisión ejecutiva 
J^j^ional del Pais 

‘“‘-'nciano del PSOE. 
comisión la

Pertenece al

t,. V esperfectamen- 
pi(.n ’■’a • LahL limitará a

La tenido 
jurífli.^" expediente

•Je que el pasado 4 
la 

gestora federal 
comisión J^}ora de conifiolos. La 

se niega a

Don Luán Lerma, 
secretario general del País 
Valenciano se personó en 
1 a 'Alcaldía para 
notificarle la expulsión y 
sugerir al alcalde que 
dimitiera para—que el 
conflicto no perjudicara 
al partido. Este le 
respondió, que así lo 
haría y de aquí 
procedieron los rumores 
que se extendieron por la 
ciudad. Posteriormente el 
alcalde reconsideró su 
postura y presionado por 
el “sector crítico’’ 
anunciaría su intención 
de continuar, siempre 
según las citadas fuentes.

La' comisión ejecutiva 
no tiene todavía valorado 
el posible deterioro que 
puede sufrir su imagen 
ante el e 1 e clorado

LA CORUÑA, 14. (Loaos). — El debate marxismo so- 
cialdemocracia en el Congreso del PSOE sirvió para encu
brir problemas de fondo, como los resultados electorales 
en Andalucía, País Vasco, y Galicia, la crisis económica 
y social y el desencanto de las masas, según afirma Javier 
Ballesteros, concejal coruñés del PSOE, en un documen
to titulado “Trece tesis para reflexionar en el congreso 
socialista ", que ha hecho público.

En dicho documento se dice que la democracia inter
na hay que demostrarla con hechos y no con declaracio
nes, señalando que los escándalos y protestas del período 
ante-electoral produjeron una desconfianza entre los ciu
dadanos.

Javier Ballesteros hace una dura crítica de los trepa
dores que pueden ierá alternativamente marxiste social- 
demócratas, nacionalistas o centralistas, según les con
venga, para medrar, añadiendo que se trata de un verda
dero colectivo organizado que hay que eiftirpar.

Termina diciendo que en el congreso extraordinario 
no se debe elegir sólo una nueva ejecutiva, sino una línea 
y una práctica de cara a millones de españoles. “Flay que - 
alejarse termina diciendo de triunfalismos y de perso
nalismos próximos al estrellato cinematográfico. Hay 
que elegir bastante más que cuadros burocráticos o an 
sias de poder".

Estamos educando a 
una juventud sin otras 

ambiciones que las 
sensuales que ofrece a 
raudales la sociedad 

de consumo capitalista
ción no le quita gravedad 
ni a nosotros debe restarnos 
inquietud. Las cifras están 
ahí, claras y dolientes. La 
edad . criminal desciende ya 
a los quince y aún a los ca
torce años, el dolo se orien
ta a los' delitos contra la 
propiedad sin el menor repa
ro a la violencia, es más, en 
muchos casos, como detec
tan los criminólogos ingle
ses, se ofrece la violencia 
humana como un placer en 
sí misma y como único y 
principal objetivo de las 
bandas criminales iuveni- 
les”. "Estamos educando a 
una juventud —añade— sin 
otras ambiciones que las 
sensuales —de todo tipo— 
que ofrece a raudales la 
sociedad de consumo capi
talista, cuyas cotas de ma
terialismo no hubieran so
nado sus más furiosos de
tractores. Cada cual puede 
apuntar hacia una diferente 
fuente de estímulos que, 
en definitiva, se fundan 
todas en el amor al prójimo 
y la solidaridad humana. 
Sin ese compromiso social 
asumido por encima de 
ideologías, credos y progra
mas, acabaremos perdiendo 
en la juventud de hoy a los 
españoles de mañana”.

Agrega en su introduc
ción la memoria del fiscal 

j que "bienvenido sea el mo-

varios de los menos^ sin 
que estos puedan resultar 
árrollados por la injusticia 
de la justicia”.

CRITICAS A LA JUSTICIA

“Esta difícil misión, que 
se ha hecJio aún más ardua 
para el poder judicial duran
te los años de la transición 
política, sin disponer de 
nuevos instrumentos legales 
y; prácticos, ha producido 
públicas críticas al funciona
miento de la Administración 
de Justitia. Para unos resul
ta un instrumento ineficaz, 
que no acierta a imponer 
los principios rígidos de 
una represión rigurosa y du
ra, con sus ribetes de ven
ganza, para otros, por el 
contrariOj ^la justicia sigue 
entablillada en principios 
pretéritos, sin alcanzar una 
plenitud democrática que la 
haga plenamente asequible 
a la defensa de la nueva 
orientación”.

“La justicia 
permanecido y 
desde el punto 
ganizativo y de

española ha 
permanece, 

de vista or- 
infraestruc-

tura, en el más increíble 
abandono, no ya desde un 
punto de vista económico 
respecto a la subsistencia 
humana de los hombres que 
la realizan, sino en sus pro
pios medios mecánicos”.
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UN TEMA DE NUESTRO TIEMPO

EL GOTOR EL TERROR
algunas

Por NESTOR LUJAN.

EYENDO la cartelera de cine y las críticas y 
recensiones me doy cuenta que, de un tiem
po acá, vuelve a estar en boga el cine de 
terror y de catástrofes. No me agrada el gé

nero, pues demasiados terrores, agonías y hecatom
bes nos ofrece la vida real como para deleitarse con 
ellas en las horas de ocio. Pero tengo por muy sig
nificativo que el hombre de nuestros días que ha 
visto tanta miseria, sienta el placer dudoso de con
templar las catástrofes naturales y sobrenaturales, 
la delectación por las pesadillas, el solaz por los he
chos de la magia lúgubre y sangrienta. Parece ser que 
‘la vida cotidiana, tan triste, de nuestro tiempo no le 
basta.

tivo ni tan solo por desinhivición del miedo; diverti
do, lo debe ser para muchos por cuanto la industria 
cinematográfica, que está siempre alerta, está produ
ciendo en cantidad industrial estas películas.

lEN cierto es que siempre el hombre necesi
tó de sus fantasmas, de sus milagros religio
sos o laicos, del cortejo de sus espectros. Y, 
sobre todo, parece que lo exigen las épocas 

más racionalistas. El siglo de las luces en Francia, es
el momento de la clarida tenaz de la Enciclopedia, 
registra personajes como Cagliostro o el tenue conde 
Saint-Germain que se creía pies juntillas que habría 
vivido centenares de años sin que nadie le viera co
mer. Inglaterra, tenida por una nación de espíritu 
seco y realista, es el país de lo fantástico. Aún no' 
hace mucho, en, 1956, el general R. W. Helf llevó a 
los tribunales a un fantasma que deambulaba, noc
turno y doméstico, por su casa de Sussex ’'porque su
conducta era de 
años la "British 
aparición de una 
estremecidos por 
dos para uso de

lo más desagradable". Y hace dos 
Travel Association" anunciaba la 
guía de los lugares favorecidos o 
la errabunda presencia de apareci- 
los "ghas hunter", es decir de los

ESULTA curioso que el cine, arte tan nuevo, 
haya envejecido tan rápidamente. No me re
fiero a la técnica, como es natural, sino a su 
arte. Y nos damos cuenta que la imaginación 

cada vez es más corta y se repite con dócil monotonía
lo que antes ya se hizo. Porque si no me equivoco 
es este el tercer o cuarto retorno en breves lapsos de 
tiempo a los terrores de la imagen. Y por las noticias 
que tengo, se repiten los temas con una minuciosa re
gularidad. Claro está que existen variantes nuevas 
—quizás la más impresionante es la de la zoología 
fantástica y atroz, aunque hayan precedentes— pero 
por lo general, se ha perdido en frescura narrativa: no 
se llega a crear la fábula o el mito, que son signos de 
grandeza y dignidad, la poesía está ausente y el hu
mor, cuando se suscita, suele ser involuntariamente. 
Y eso que no se ahorra ningún ingrediente del géne
ro: bestias terribles e inexplicables de garras y pelajes 
diversos, monstruos inmundos y espantosos, sombras 
amenazadoras, fantasmas y apariciones subrayadas 
con músicas, sonidos y aullidos sobrecogedores y la 
omnipresencia, empurpurada y sombría de la sangre.

A estamos, pues, en lo "que nadie había po
dido imaginar hasta hoy", "en los monstruo
sos y escalofriantes estrenos", "en el terror 
que le atenaza en la butaca" "en un siniestro

cazadores de fantasmas. Ignoro si esta guía apareció 
y si se documentaron en ella los mil seiscientos res
pectables espectros que traía el Anuario de Fantas
mas de la Gran Bretaña, publicado hace veintitrés 
años y no reeditado, que yo sepa. Estas noticias se 
me antojan tan sorprendentes que nunca he llegado 
a saber hasta qué extremo tales creencias son autén
ticas o forman parte del grave y enigmático humor 
británico. Pero aunque lo último fuera cierto no por 
ello dejaría de ser sintomático y tener un fondo de 
verdad como lo hay siempre en el humor y las para
dojas.

ETORNANDO al tema cinematográfico ya 
tenemos en las carteleras las últimas produc
ciones del gusto por el terror. Son muchas 
menos que las pornográficas, todo sea dicho 

en honor a la verdad. Y ambas son una muestra más
de la puerilización de, las masas de la inmadurez de la 
civilización que en un momento dado creyó que la 
evolución espiritual marcharía a la par con el progre
so material. Los niños decían antaño "Asústame... 
quiero tener miedo". Hoy lo decimos todos. Posible
mente queremos como los niños ser atemorizados, 
pasar miedo de mentirijillas porque, en el fondo, es
tamos muertos de miedos confusos y esenciales: 
del miedo a nosotros mismos, del espanto que la so
ciedad que hemos creado nos causa y en definitiva 
de la agresividad y violencias humanas que se reve
lan, día tras día, con una trágica incoherencia inex
plicable.

ejército que se arrastra silencioso, incontenible de 
peludas tarántulas" y demás promesas al uso de la 
publicidad. Dudo que el cine de terror sea muy educa-
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Acusa el PSOE

"EL ESTATUTO 
DEL TRABAJADOR

DELPCE
REGRESIVO

MADRID, 14. (Logos).- 
“La filosofía sindical que se 
refleja en el estatuto de los 
trabajadores presentado por 
el PCE coincide en el fondo 
con la que el Gobierno viene 
practicando en estos años, 
ya que, si bien recoge las 
secciones sindicales de la

como la jornada laboral de 
40 horas, vacaciones anuales 
de treinta días, el rechazo 
del cierre patronal, etc.

En consecuencii 
-concluye-* valorando los
aspectos positivos y 
negativos y ante el hecho diR

empresa, 
f unción

se les niega la 
primordial de 
los conveniosnegociar

colectivos, participar en los
expedientes de regulación 
de empleo y demás 
actividades que se atribuyen 
en exclusiva al comité de 
empresa, manifiesta la 
comisión gestora del PSOE 
en un comunicado hecho 
público ayer tarde.

“El proyecto comunista 
es regresivo —añade— al 
remitir a la negociación, 
colectiva cuestiones vitales 

‘ de relaciones de trabajo que 
actualmente están reguladas 
por la ley y que, de haberse 
aprobado el estatuto, 
quedarían derogadas las 
normas actualmente 
vigentes: asf, por ejemplo, el 
valor y el número máximo 
de horas extraordinarias, la 
duración y condiciones para 
permisos y excedencias y los 
requisitos y duración del 
contrato de aprendizaje”.

Añade la comisión 
gestora del PSOE que el 
proyecto tiene un carácter 
e minentem en t e 
propagandístico, pues de los 
71 artículos de que consta, 
sólo en 16 se consagran 
verdaderos derechos de 
inmediata aplicación, 
reduciéndose los restantes a 
meras . declaraciones generales 
o a repetición de preceptos 
vigentes, y que en los 16 
artículos antes citados, hay 
objetivos sociales que 
coinciden con las enmiendas 
pres.entadas por los 
socialistas al proyecto de 
estatuto del Gobierno, tales

que el proyecto del
Gobierno está yi
discutiéndose en el senodt 
la ponencia del Congreso de 
los diputados, los socialistas 
se han abstenido en li 
votación del proyecto 
comunista.

USO PROPONE 
LA MARCHA HACIA 
LA UNIDAD DE 
ACCION A CC.OO. 
Y UGT

Manuel Z aguirre. 
secretario general de ! 
Unión Sindical Obren 
USO, ha dirigido sends 
cartas a los secretarii» 
generales de CC.OO. y UGT 
en las que propone k 
apertura de discusiones pan 
llegar a posiciones conjunta 
sobre las previsiones d 
revisión salarial y elabore 
un marco de negociació 
sobre política salariai 
empleo, condiciones d 
trabajo y derechos sindical^ 
que sería plantead» 
unitariamente a la patron»

En la carta de ManuW 
Zaguirre se proP°fB 
también la elaboracicH 
conjunta de una alternatif 
al plan económico df 

.Gobierno en lo referente» 
salarios, promoción » 
empleo, reestructuración® 
sectores en crisis® 
tratamiento^ del sed® 
público. Otro de los punt® 
propuestos para intentar® 
acuerdo entre las centra® 
es la definición de la tac® 
y la estrategia negociad® 
con la CÉDE-CEPYMí® 
con el propio Gobierno.® 
último, el secretario gen® 
de USO se refiere a® 
posibles acciones unita® 
para hacer llegar® 
Parlamento la exigencia® 
un estatuto de® 
trabajadores que recoja® 
aspiraciones de las centrt® 
en cuanto al despi® 
garantía sindical® 
jubilación y jornada® 
trabajo entre otros pun®

Manuel Zagui® 
concluye señalando q^® 
posible movjlizacio® 
unitarias, así co^o® 
alcance ■ y ámbito ® 
mismas deben ® j® 
condicionadas al desafi® 
de los puntos anteriotnj^B 
citados con un orden)®® 
de prelación: 
posiciones, apurar las ® 
posibilidad e s ® 
negociación, intor»' ■ 
permanente a las o® .H 
convocatori?!® 
movilizaciones, sege»® 
casos. . “Este orden 
finaliza el líder de la ® 
es inalterable 
nosotros“. B

-

sn
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MADRID, 14. (Logos).- Por un estrecho margen, y en 
votación secreta, la proposición de ley socialista soére el 
divorcio fue rechazada en el pleno del Congreso por 141 
votos en contra, 133 a favor y 4 abstenciones. La ausencia 
de catalanes y vascos obligó al partido del Gobierno a 
llamadas a sus diputados a fin de no perder la votación, ya 
que sólo contó con el apoyo de Coalición Democrática para 
rechazar esta segunda proposición de ley sobre el Divorcio 
que presenta un partido de izquierdas. La anterior la habían 
presentado los^ comunistas. Todos los grupos 
parlamentarios, menos UCD y C.D., solicitaron votación 
secreta, para que los diputados, pudieran votar en 
conciencia y no por disciplina de voto, y sobre todo, para 
obligar al sector más progresista de UCD a alinearse con la 
tesis de la izquierda.

• "La actual situación sólo es 
favorable a los ricos”, dijo 
el diputado socialista que 
defendió la proposición

0 "Nosotros tratamos de defender 
la estabilidad familiar" (Fraga)
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Defendió la proposición 
el socialista Botillos, que 
fundamentalmente explicó 
que los criterios de la misma 
eran lograr una regulación 
del divorcio, de modo que la 
disolución del vínculo 
estuviera en función de unas 
causas pasadas en la ley, 
incluida la del mutuo 
acuerdo, con respecto al 
principio de seguridad' 
jurídica y respetando los 
derechos de las personas que 
pudieran verse afectadas por 
el divorcio, especialmente 
los hijos, a través de un 
procedimiento sencillo, 
rápido y barato, que 
eliminara las discriminacio
nes y la hipocresía de la 
regulación actual del 
matrimonio, que permiten 
la anulación sólo para

el divorcio si se diesen las 
causas de separación del 
matrimonio a los efectos 
civiles, respetando la 
conciencia de quienes 
quieran mantener la forma 
de matrimonio religioso.

Aunque el voto había 
sido secreto, Fraga dijo que
sé debía permitir su
explicación. El presidente
dij o que había una

I aquellas personas que 
|. disponen de medios 
I económicos para I conseguirla.
| portavoz del 
I Gobierno, Jimenez Blanco, 
I no cayó en la trampa que le 
I Ja oposición y no 

anticipó los criterios del 
F Gobierno para el proyecto 
I de ley regulando el divorcio 

qae públicamente está

Fraga pone pegas al divorcio 

comprometido a presentar 
en/ la Cámara en el mes de 
octubre, compromiso que 
reiteró. .Jiménez Blanco se 
limitó a decir que recordaba 
el programa electoral y el 
Gobierno de UCD, donde se 
hacía alusión a ese 
compromiso de regular las 
causas de separación el 
matrimonio, asi como las 
formas de la misma, pero 
dejó clara constancia de que 
no se admitirá el divorcio 
por mero acuerdo de los 
cónyuges, con lo cual se 
oponían así a la propuesta 
de proposición socialista. 
No admitiremos el divorcio 
— añadió— por mera 
disensión y sólo regularemos

condición lógica en este 
planteamiento, pero que 
cómo había antecedentes, 
autorizaba la explicación del 
voto secreto, que no reveló 
nada, pues queda claro que 
los únicos que se habían 
opuesto a la proposición 
habían sido el grupo UCD, 
C.D. y el señor Aizpun a 
título propio, aunque 
representaba al Grupo 
Mixto.

FRAGA: DEFENDEMOS 
LA ESTABILIDAD 
FAMILIAR

F raga dij o que la 
cuestión del divorcio 
no era oportuna en estos 
momentos, cuando hay 
otros temas que preocupan 
al país. Comprendía el 
problema de las parejas a las 
que afecta esta situación y 
rechazó la propuesta 
socialista como inadecuada.

Asegura "Sábado Gráfico

EL GOBIERNO
PRETENDE

UN MINI DIVORCIO

’’ave- ií 

s cooierc«*W

Madrid, 14 (Logos).- El Gobierno de 
úCp pretende resolver el tema del divorcio 

España mediante simple corrección del 
^oúigo Civil vigente, como consecuencia tan- 

áe las discrepancias internas dentro del- 
partido como de las presiones ejercidas por 
sectores clase de la Iglesia, informa "Sábado 

rafico" en su número de esta semana.

objetivo del Gobierno sería evitar 
estalle una polémica pública sobre el 

¡sonto que divida a los españoles. Según la 
o ormación del seminario, por el contrario, 

Cores decisivos de la Iglesia desearían esta 
emica, que obligaría al partido del Gobier- 

° a definirse públicamente poniéndolo en 
“oa posición difícil.

Drp^' reformista del Gobierno, re-

divorcio lleno de dificultades 
t'cas y que de hecho exigiría la existencia

de una "víctima" y un "culpable'" para que 
se pronunciase favorablemente el fin del 
vínculo matrimonial.

Esta definición representaría de hecho la 
fórmula más retrógrada de toda Europa Occi
dental. En el informe de la revista se recogen 
testimonios de fuentes de UCD, PSOE y PCE 
sobre el tema. Los dos partidos de izquierda 
pretenden una ley de divorcio mucho más am
plia aunque aceptan también una simple re
forma del Código Penal con tal de que se res
pete en ella las libertades al uso en Europa 
Occidental.

En lo que los tres partidos mayoritarios es
tán de acuerdo es en la no necesidad de un re
feréndum para consagrar una institución, el 
divorcio, que ya está aprobado por los españo
les en la Constitución. Por el contrario, la de
rechista Coalición Democrática sí se muestra 
•partidaria de un referéndum.

S Chivatazos

Cambios de última hora

ingenuo que se sea, que está relacionada con 
"extraordinario" que los socialistas tienen en 
finales de este mes.

El señor Martínez Castellanos pertenecía

Empezó la caza de brujas
Empezamos hoy con una noticia "menor", pero no 

tanto si pensamos en la significación que encierra por 
"extensión". Me estoy refiriendo a la expulsión del alcal
de valenciano, militante del PSOE, de su partido.

Según la versión oficial de la Comisión Gestora del 
País Valenciano la expulsión responde a hechos anterio
res a su elección como alcalde.

No lo niego. Pero tampoco se puede negar, por muy
el futuro 
Madrid a

al sector

reiterando el compromiso 
electoral de su Coalición, de 
defender a la familia y a la 
moral cristiana como base 
de nuestra sociedad. No 
rechazamos una regulación 
moderna de las. formas de 
matrimonio y de su 
disolución, pero en el 
ámbito estrictamente civil, 
respetando el matrimonio 
religioso para quien así 
quiera utilizarlo. Nosotros 
tratamos —dijo Fraga-^ de 
defender la estabilidad de la 
familia.

En la misma línea se 
pronunció Aizpun y, por su 
parte, los representantes de 
los grupos de izquierda 
reiteraron sus puntos de 
vista favorables a la 
proposición y pidieron que 
el Gobierno envíe cuanto 
antes el proyectó 
correspondiente.

Jimenez Blanco, en 
nombre del Gobierno, se 
limitó a decir que se 
mantenía el compromiso y 
que el debate no acababa 
aquí, sino que empezaba.

En definitiva, esta 
segunda reunión sobre el 
divorcio no ha aportado 
muchas luces, pero sí ha 
dejado más claras las 
posiciones sobre el tema 
entre el centro-derecha y la 
izquierda.

"pastorista" del PSOE valenciano, que viene a coincidir a 
nivel estatal con los Bustelos y Llórenles. ¿Hace falta más 
explicación?

En vísperas de la elección de los delegados del País Va
lenciano que irán a Madrid, la capitalización política que 
del cargo popular podrían hacer los "radicales" no era 
absorbióle por 1os "felipistas", que en aquellas latitudes 
no tienen tanta fuerza como en Andalucía, Castilla o, sin 
ir más lejos, aquí mismo. En consecuencia, "muerto el 
perro, muerta la rabia". En el momento oportuno se saca 
un extraño expediente disciplinario de donde sea y ¡chao 

' al cargo!
Claro que también podríamos preguntarnos si al parti

do como entidad propia le benefician este tipo de histo
rias y si a los valencianos no les resultará, cuando menos, 
grotesco quç su alcalde tenga que dimitir por una cuestión 
a la que son totalmente ajenos; pero, claro, la democracia 
es esto y ya dijo Churchill que era el menos malo de los 
sistemas políticos. ¡Cómo serán los demás!

Sudáfrica
LOS CONGELADORES 
ESPAÑOLES, SIN 
COMBUSTIBLE

Pero no se preocupen Uds., que ya queda poco para 
que este tipo de "riñ¡tas" entre sociaüstas acaben.

Los "radicales" le están viendo las orejas al lobo y em
piezan a hacer declaraciones conciliadoras. Ahí van un par 
de ejemplos; Bustelo se destapa diciendo que "al fin y al 
cabo todos somos socialistas”. Curiosamente hace unas 
semanas no era así. Por el contrario parecía que, en su 
opinión, el PSOE estaba plagadito de socialdemócratas. 
Debe haber habido una auténtica epidemia y se han dado 
de baja todos.

Ahí va otra Alonso Puerta en una mesa redonda dice 
que "a Felipe no lo cuestiona nadie. Será el mejor secre
tario general que podamos tener".

Lo de que no lo cuestiona nadie ya lo dicen hasta los 
niños de la pre-escolar, con lo que el madrileña no aporta 
nada nuevo. Lo que ya sueña algo extraño en sus labios 
es eso de que Felipe es el mejor, sobre todo pensando en 
que hace unos días el Sr. Puerta firmaba el llamado "ma
nifiesto de los radicales” en el que se ponía ai sevillano a 
caer de un burro.

Todas estas maniobiss y movimientos de última hora 
tendrían su gracia si no fuera por el descaro con que es
tán hechos.

Y es que el poder es muy tentador con la competencia 
que hay hoy en día, quedarse "al descubierto” supone la 
caída en desgracia. Además por lo legal. Ahí tienen el 
CHIVATAZO anterior.

Como señal de alarma para los "radicales" no está na
da mal. En próximos días habrá más "movimientos”. No 
hay que extrañarse de nada.

VIGO, 14. (Europa Press). — 
Dos buques arrastreros congela
dores de la flota merlucera que 
faenan en aguas de Sudáfricahan 
comenzado a quedarse sin com- 
\hustible y han montado una 
“operación dé solidaridad” para 
trasvasar el carburante de unos 
buques a otros.

El Gobierno español redujo 
hasta 8,85 pesetas el litro el 
precio del gas-oil para los bu
ques merluceros en Namibia, 
pero las autoridades de Sud- 
áfrica han decretado un impues
to complementario de 16 pese
tas litro, por permitir el almace
namiento del combustible en su 
territorio.

Se mantienen intensas nego
ciaciones por parte del embaja
dor español en Suáfrica y por las 
autoridades españolas con el re- 
presentante del Gobierno de 
Pretoria en Madrid. Según los ar
madores, e.xiste un clima de 
optimismo para solucionar la si
tuación.

(;oji el nuevo canon impues
to por lo.s sudafricanos el carbu
rante costaría .32,80 pesetas li
tro, lo (jue supon<‘ un pnreio 
iná.s caro (|uc en (andad del 
Cabo, donde cuesta .32 pesetas.

UCb con problemas 
en Galicia
Acabamos hoy con "suelto " ucedero. Mi agente en Ga

licia me informa que los chicos de Suárez por aquellas la
titudes no han llegado a las manos de puro milagro, pero 
que no se descarta la posibilidad de aquí' a la celebración 
de las correspondientes asambleas provinciales.

Está habiendo más que palabras. La cuestión está en 
las diferentes formas de entender el componente "galle- 
guista" a la hora de hacer una política de centro en Ga
licia.

Para unos la baza a jugar sería la de la política centris
ta sin más; para otros, ésta no se puede separar de un em
pleo a fondo en el tema autonómico, incluso convirtién
dose en una avanzadilla del "galleguismo".

Tal y como está en estos momentos la-correlación de 
fuerzas, este sector pretendería convertirse en una espe
cie de "PNV en la berra del Miño", con la gran ventaja 
de que a ia hora de negociar todo quedaría en casa. En 
la UCD.

La operación es dejjeada, pero si cuajase sería una de 
las de mayor envergadura y rentabilidad de futuro lleva
das a cabo por los hombres de Suárez. Les mantendré in
formados porque el asunto traerá cola.

___KAR LA
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Por los atentados ayer

I? íi

GumuEHii, «n»
.---------- - ----------------------------- ______- -........ ...... --znl□
BILBAO, 14 (Logos).- "El presidente del Consejo Ge

neral Vasco, Carlos Garaicoechea, está no solamente cons
ternado, sino hasta desmoralizado por los dos atentados que 
tuvieron lugar ayer registrados en Baracaldo y Biarritz , han 
señalado fuentes próximas a la presidencia del Consejo.

En Baracaldo la impre
sión general de los vecinos, 
amigos, conocidos y com
pañeros de trabajo del señor 
Carriegas es de que era una 
“excelente persona, de gran 
trato humano, sencillo, muy 
amante de la familia, espe
cialmente trabajador, aman
te de la paz, de ideas mode
radas y que nunca tuvo roce 
alguno con sus subordinados 
ni vecinos.

También han destacado 
que procede de una familia 
muy humilde de labradores. 
Empezó a trabajar como 
botones en el Banco Mer
cantil Industrial hace 30 
años y al ser este absorbido 
por el Hispano Americano 
paso a la nueva entidad, ha
biendo escalado distintos 
puestos llegando a director 
de sucursal.

SU PENSAMIENTO 
POLITICO

Su pensamiento político 
puede resumirse en el idea
rio asumido por la candida
tura de Unión Forai, de cu
ya lista figuraba en segundo 
lugar;

Sobre la unidad dijo que 
se logrará oponiendo a los 
planteamientos independen- 
tistas la unidad enriquecedo- ' 
ra que potencia el necesario 
desarrollo de las peculiarida
des vascas.

Para el progreso, poten
ciar el modelo de sociedad 
que ha dado libertad y bie
nestar a todos en las demo
cracias occidentales.

Para la paz propónía la 
garantía de la convivencia 
en la concordia y los cauces 
de diálogo, que erradiquen 
el extremismo y la violencia.

, En tomo al tema de la fa
milia, que se frenaran los 
ataques que pretenden des
truirla, conscientes de su 
papel fundamental en la 
convivencia.

a nm aiumm m
BAYONA, 14 (Agencias).— Justo Elizaran Sarasola, re

fugiado vasco que ayer fue objeto de un atentado en Bia
rritz, continuaba en estado grave esta mañana, según han 
informado fuentes de los familiares.

Los familiares han señalado que incluso ha experimen
tado “alguna mejoría”, con lo que han salido al paso de 
noticias difundidas en España diciendo que el refugiado 
había muerto.

Le ha sido extraída una bala del pulmón y tiene 
alojada otra en la espina dorsal

CUATRO DETENIDOS

Cuatro hampones franceses, detenidos en relación 
. . 1

con el atentado

Sobre el País Vasco, pe
día el fomento del desarro
llo de sus peculia rida les y 
apoyo de los valores cultu
rales que le son propios.

as

BILBAO, 13 (Logos).- 
Los trabajadores de la facto
ría de la S.A. Echevarría en

tián durante 
tos.

En relación con los fue
ros, la recuperación para 
todos cuantos vivimos en el

sesenta mi

caldo

BIARRITZTIROTEADO AYERETARRA

: En la foto de Efe, señalado con una He
cha, impacto'de bala en uno de los crista 

j les del portal, donde cayó ayer mortal 
"mente herido, el Sr. Carriegas, director 
; del Banco Hispano Americano de Bara-

País Vasco de la solución 
que nos dio ya siglos de paz 
y de progreso.

Mostró su gran esperanza 
en lugar por el futuro para 
devolver la ilusión y la ale
gría a todos los vizcaínos, 
que corremos el riesgo de 
perder el sentido de nuestra 
existencia.

Por otro lado no parece 
que tenga relación alguna su 
asesinato —presumiblemen
te de ETA-militar— con el 
atraco y temporal secuestro 

de que fue objeto el 27 de 
enero último, que le fue 
atribuido a la rama políti
co militar de ET A, cuyos 
autores no fueron descubier
tos.

INCENDIO PROVOCADO 
POR TRABAJADORES 
INTERRUMPE EL 
TRAFICO FERROVIARIO

Basauri provocaron un in
cendio ayer en la red ferro
viaria de la línea Bilbao-Cas- 
tejón, que obligó a interrum
pir el servicio de todos los 
trenes, incluidos los expre
sos de Madrid y Barcelona, 
durante tres horas.

Esta acción se inscribe 
dentro de la movilización 
que han iniciado los traba
jadores de esta empresa en 
todas sus factorías de Viz
caya con el fin de que se 
arbitren nuevas fórmulas 
que permitan superar la cri

sis económica por la qut| 
parecer, atraviesa la enJI 
sa. y

SAI 
pa Prt 
Asunto 
hecho

t- de com 
Ç pot ol 
I Elizarai 
hcá/, P 
t-"Deia'' 

"Cc 
; atentadi 
6 " mañana 
> al día 
I ’ súbdito 
ico, Just 
y que COI 
' actos c, 

investigi 
■ la mayo

Por su parte, los opj 
ríos de la factoría de 
sana detuvieron durante j 
hora los trenes de las lí< 
de Santander y La Robhl 
los de la factoría de Sail 
Agueda y de Re calde col 
ron las comunicaciones! 
carretera entre Bilbao y Sí 
tander y Bilbao y San Se’

"í’ niilit 
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Pr 
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t'’® nueva

Un grupo de personas fueron conducidas ayer a la Co
misaría de Biarritz, como presuntos implicados en el aten
tado contra Elizaran Sarasola. Al parecer, los detenidos son 
cuatro o cinco y se afirma que son personas “procedentes del 
mundo del hampa” de Biarritz.

Asimismo, ayer, la policía francesa estableció de nuevo 
la “operación filtro” en la frontera con España. Muchos 
vehículos fueron retenidos, sin poder pasar al otro lado del 
Bidasoa. La operación se intensificó al coincidir el atenta
do contra Elizaran y el juicio celebrado ayer contra seis 

. personas, participantes de la “marcha sobre Biarritz”.
También ayer, una manifestación silenciosa recorrió al

gunas calles de Biarritz, en protesta por el atentado contra 
Elizaran. Encabezaba la manifestación una ikurriña, que 

luego fue depositada en el vehículo donde viajaba Elizaran 
al sufrir el atentado.

PODRIA QUEDAR PARALITICO

Aunque en el hospital “San León" de Bayona continúan 
sin facilitar información médica sobre su estado, fuentes 
de refugiados vascos indicaron que en la intervención qui
rúrgica que fue practicada al herido, le fue extraida una bala 
de un pulmón y que otro proyectil estaba alojado en la es
pina dorsal.

Por otro lado, se descarta la versión del atentado, según 
la cual Elizaran había recibido un “tiro de gracia” cuando 

estaba en el suelo, puesto que, según las mismas —JfE 
no presentaba ningún impacto de bala en la cabeza, )

La bala alojada en la espina dorsal podría tene j: diante*^^' 
consecuencia de que Elizaran quedara paralítico.^ g e> 
puesto de que salga con vida de las heridas que Pasadn*!^ 
obstante, la madre de Elizaran declaró ayer en ■ ° 
en opinión de los médicos, reina optimismo. “Me 
que Justo puede salir adelante”, precisó L rr 

no. Me medin
í¡2S5.'ran.

PERTENECE A LA RAMA MILITAR DE ETA

Elizaran Sarasola es presunto miembro activo
de 1*1
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.mañana en Biarritz (se refiere 
al dia 13 de septiembre) un 
súbdito español de origen vas
co, Justo Elizaran, el Gobierno, 
que condena firmemente tales

------------□
:a por la qu( 
iviesa la em'

ma

'r actos criminales, pidió que la 
investigación sea realizada con

' la mayor diligencia. El Gobierno

Anuncia en una nota que 
publica "DEIA"

EL GOBIERNO FRANCES 
GARANTIZARA 

LASEGURIOAO DE LOS
REFUGIADOS

arte, los o 
:toría de 6 
ron durante 
íes de las limé' 
r y La Robh 
:toría de S
Recalde co 

inicaciones 
■e Bilbao y S 
ao y San Se 
sesenta mi

SANSEBASTIAN, 14 (Euro
pa Press).— El Ministerio de 
Asuntos Exteriores francés ha 

, hecho público un comunicado 
de condena del atentado sufrido 
por el súbdito español Justo 
Elizaran Saraso la. La .nota ofi- 

^■cial, publicada por el áiario 
<' "Deia"dice textualmente:

'Como consecuencia del 
atentado que fue víctima esta

francés se propone garantizar, 
como es su deber, la seguridad 
de todas las personas que se 
encuentran en territorio fran
cés, y no podría admitir que 
este sea utilizado para tales 
operaciones.

^tabierno recuerda su 
posición en lo que respecta a 
los súbditos españoles, que por 
circunstancias buscaron refu
gio en territorio francés.

Por haber sido restablecidas
España las libertades demo

cráticas, el mantenimiento o la 
concesión del estatuto del re
fugiado político no se justifica
ba ya".

m
icion

según ha sabido Logos en fuentes pró- 
En 197?®''®”.-. .

®'’’Presa rii/ l”'?'cipó en el atentado a la delegación de la 
poco fi de coches “Avis”, de San Sebastián. Hu-

P°licia|. para evitar su detención, en una redada
I97*í f '^®5cubierto^ detenido por la policía francesa, tras ser 

de campo de entrenamiento de tiro, acusan* 
Prodi "•*' de prácticas terroristas. 

y militar escisión de ETA entre políticos-milita- 
nueva finales de 1974 pasó a este último grupo 

eacion, ocupando puestos de relevancia.

ATENTADO CONTRA^ntLlN” DE LASARTEmismas í*'*
cabeza. -- -------------------------------------------

ráh'tico, ?'’Pte ETA ha reivindicado la voladura me-
c nue pad®'^^ impresa conducción de agua de suministro a
r en Bayo^’J lunes Lasarte (Guipúzcoa) ocurrida el

’ madre d® ^oniunicado que ha hecho llegar a varios
frtado eï 2? '*os <*® «»PftaL ^^A se atribuye el 
h de r ’L®® f®sultaron gravemente dañados las dos

FTA Í9s instai ^® desde el monte ZubietaÊliï .... "'"lalaciones de la factoría.
activo 0«

El líder de la OLP, a su llegada a Burgos. (Foto Efe)

"ES UN HOMBRE EXCEPCIONAL", DIJO EL MINISTRO

RRRfRj SI ainmsja 
cm Mim sum

MADRID, 14 (Agencias).- El presidente del comité 
ejecutivo de la Organización para la Liberación de Palestina 
(OLP), Yasser Arafat, se entrevistó esta mañana en Madrid 
con el ministro español de Relaciones con las Cortes, Ra
fael Arias Salgado.

A su salida de la entre
vista. Arias Salgado declinó 
hacer declaraciones a la 
prensa, aunque a un infor
mador libanes le manifestó 
su opinión de que Arafat es 
“un hombre excepcional”.

Posteriormente, el líder 
de la OLP recibió en su resi
dencia del Hotel Ritz a la 
Asociación de Amigos del 
Pueblo Palestino, con su 
presidente, Roberto Mesa.

Más tarde, Arafat tiene 
prevista una entrevista con 
José Sanromá y Eladio Gar
cía Castro,dirigente del Par
tido de los Trabajadores de 
España (maoista).

Su jomada matinal se 
cerrará con el almuerzo de 
trabajo que mantenga en el 
palacio de Santa Cruz con el 
ministro de Asuntos Exte
riores, Marcelino Oreja, y al
tos colaboradores diplomáti
cos y que se prolongará 
hasta primeras horas de la 
tarde.

CAPUCCl EN MADRID

En otro orden de cosas, 
llegó a Madrid a última hora 
de la mañana el arzobispo 
católico Melquita de Jeru- 
salén, Hilarión Capucci, de 
56 años, quien tendría —se
gún ciertas fuentes— la 
intención de entrevistarse 
con Arafat.

Capucci, que actualmen
te reside en Roma, fue de
tenido el 14 de agosto de 
1974 por las autoridades 
israelíes, acusado de intro
ducir anuas y explosivos 
para la resistencia palestina 
palestina desde el Líbano

en su automóvil, y con
denado a doce años de pri
sión cuatro meses más tarde.

Una gran actividad de la 
diplomacia vaticana ante el 
Gobierno de Israel logró su 
puesta en libertad cuando 
había cumpUdo algo más 
de tres años de su condena 
y más tarde residió algún 
tiempo en América Latina, 
para regresar a Roma.

Capucci no negó nunca 
sus simpatías por la causa 
palestina y por la figura de 
Yasser Arafat, y distintos 
medios califican de impor
tante un eyentual contacto 
entre ambos en la capital 
madrileña.

•FRAGA NO QUIERE 
ENTREVISTARSE 
CON ARAFAT

El diputado por Coali
ción Democrática, Fraga 
Iribame se ha excusado de 
asistir a la cita ofrecida por 
el secretario general de la 
OLP, Yasser Arafat.

El señor Fraga ha hecho 
saber que, estando él y su 
gmpo político totalmente 
de acuerdo con una política 
de estrecha amistad con los 
países árabes y de relaciones 
especiales con sus gobiernos, 
y defendiendo el cumpli
miento de las resoluciones 
de las Naciones Unidas para 
resolver el conflicto palesti
no y los legítimos derechos 
de su población desplazada, 
no desea contribuir en este 
momento de auge del terro
rismo y de la guerra revolu
cionaria en España a la con
fusión que pueda cr<*ar «-sta 

visita cuya responsabilidad 
incumbe únicamente al 
Gobierno de UCD.

SINDICALISTAS 
ISRAELIES 
EN LAS CORTES

Una delegación de sindi
calistas israelíes de HIS- 
TADRUT (Confederación 
General de Trabajadores de

Inspiración Socialista), en
cabezada pof su secretario 
general Yerucham Meáiel, 
ha visitado esta mañana el 
palacio de Las Cortes. Los 
sindicalistas israelíes se 
encuentran en España invi
tados por la UGT.

Acompañan a los sindi
calistas los diputados socia
listas José Vida Soria y Je
rónimo Llórente.

ISRAEL LAMEñ/TA LA 
PRESEIS CIA 

DE ARAFAT EN MADRID
"'Cuando el socialismo esté en el poder, 
España establecerá relaciones con Israel"

(Federico de Carvajal)
JERUSALEN, 14 (Efe).— En medios diplomáticos israe

líes se dijo hoy a "Efe"que "lamentamos que políticos hono
rables como los de España hayan aceptado recibir oficialmen
te a Yaser Arafat", líder de la Organización para la Libera
ción de Palestina (OLP).

El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores, Mijael 
Shilo, informó por su parte que "no tenemos vías para protes
tar porque España no mantiene relaciones diploma'ticas con 
Israel".

La prensa local, en general, destaca que "España es el pri
mer país, de Europa occidental en invitar oficialmente a Ara
fat", y recuerda que el encuentro del líder palestino con el 
canciller Bruno Kreisky de Austria, y con el presidente de la 
Segunda Internacional socialista en Viena, hace dos meses, 
fue descrito como "privado".

Alo obstante, fas protestas israelíes sse hicieron escuchar 
en el Gobierno y por una resolución del Parlamento, con apo
yo del Partido Laborista, el principal opositor al primer 
ministro Menajem Béguin.

El diario "Davar", de la central obrera Israeli Histadrut, 
informa hoy que el Partido Socialista Obrero de España 
(PSOE) exigirá de Arafat "modificar el pacto palestino y re
conocer a Israel".

Asi lo prometió —según el "Davar"— José Federico Carva
jal, presidente de la Junta Gestora del PSOE, el secretario de 
la central obrera israelí, lerujam Meshel, quien ayer fue 
huésped en Madrid del dirigeñ te socialista.

Meshel invitó a Carvajal a visitar Israel como invitado de la 
Histadrut, después del próximo congreso nacional del PSOE, 
lo que aceptó el político español. .

El enviado del "Davar" en Madrid también informa que 
Meshel deseo a Carvajal, en el brindis de un almuerzo, que el 
socialismo llegue al poder en España. "Entonces, con seguri
dad, estableceremos relaciones diplomáticas con Israel", res
pondió Carvajal, que hoy debía entrevistarse con Arafat ^'a 
petición del líder palestino", según el diario "Davar".

En medios diplomáticos autorizados de Jerusalen se cree 
que es muy probable que la OLP proclame un "Gobierno pa
les tin o en el ex ilio ".
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El día 21 morirá un 
jefe de Estado

El “Mago Félix” vaticina un “sep
tiembre negro” en serias declaraciones 
a “Diario de Barcelona”. Pasen y vean.

a

O pronostiqué que moriría un 
dignatario o un soberano el día 

22 de agosto y el asesinato de Mountba- 
ten se produjo el día 27. Predije que 
los qué podían pasarlo peor por esas 
fechas eran los de los signos de Aries y 
Cáncer y el lord era de este último sig
no; murió en un lunes, día en que la 
luna es el planeta que rige el signo de 
Cáncer, además murió en el mar que 
es el elemento de cáncer y en el mo
mento en que Marte transita por ese 
signo.

— Bueno, dejemos al pobre lord 
Mountbaten y vamos a ver qué nos 
pronostica usted en el terreno político 
para lo que queda de mes...

— El día 21 morirá de manera vio
lenta o brutal un jefe de Estado.

— ¿Europeo?
— Yo predigo que será del signo 

de Libra, de Sagitario u otros, lo que 
ocurre es que puede morir un primer 
mandatario que no sea de esos signos, 
pero que su país esté regido por uno 
de ellos.

— ¿Qué países están regidos por 
Libra, o Sagitario o demás signos 
peligrosos?

— España, Italia, Thailandia, Ingla
terra, Ceilán, etcétera...

— Mal de muchos... respiramos más 
tranquilos así; ¿y de terremotos cómo 
anda usted en sus predicciones?

— El riesgo de terremotos sigue 
siendo muy acentuado para el sur de 
España, costas del Adriático, Medite
rráneo Oriental, Norte de Africa y cin
turón del Pacífico.

— También el “gordo” viene muy 
repartido en este caso; ¿y de conflictos 
-sociales qué me dice usted?

— Este es un septiembre negro en 
todos los aspectos y no sólo van a con
tinuar los conflictos laborales sino los 
atentados en todo el mundo, así como 
los accidentes o muertes violentas de 
militares, diplomáticos sobre todo, 
eclesiásticos, etcétera.

— ¿Qué más cosas “agradables” 
pronostica usted para este “simpático” 
mes, señor mago?

— Este es un mes especial en cuan
to a rupturas de pactos o asociaciones 
políticas establecidas a niveles inter
nacionales, ya sean militares, políticos 
o económicos.

— Oiga, pues no es extraño que les 
quemaran a ustedes en la Edad Media, 
prediciendo esas cosas... ¿y Suárez, 
tenemos Suárez para mucho tiempo?

— Tanto Suárez como Carter son 
“Libras” y ambos tendrán muchas 
dificultades para terminar su mandato.

Los caminos de Roma
Cuando se trata de temas eclesia- 

les es medida sabia y prudente acudir 
al “Ya” a ver qué dice. Pues bien, el 
periódico de la Editorial Católica opi
na así sobre la ratificación —ayer en el 
Congreso — de los acuerdos con el Vati- 
ca7io.

i—I A llegado a su término el largo 
-■-4- camino de los acuerdos entre la 
Santa Sede y el Gobierno español, que 
sustituyen totalmente al Concordato 
de 1953. El punto final lo pone la ra
tificación de los textos (negociados 
por una comisión mixta y firmados 
por plenipotenciarios de las partes 
contratantes el pasado 3 de enero) 
por el voto de los representantes de
mocráticos de los ciudadanos españo
les; los acuerdos tendrán en adelante 
eP valor de un tratado internacional 
desde la perspectiva del Estado y el 
valor de una ordenación canónica 
desde la perspectiva de la Iglesia.

Acogido con un matizado aplauso 
en España y con severas reticencias 
en bastantes medios canónicos del 
extranjero, el Concordato de 1953 
perdió la columna vertebral de sus 
conceptos básicos a lo largo del Con
cilio Vaticano II: sin la columna de 
huesos fundamentales, todo el articu
lado de pequeños privilegios mutuos se 
desmoronaba en el huracán de las pa
siones del último decenio del anterior 
régimen.

Las grandes vigas del Concordato 
eran: 1) el reconocimiento de que la 
Iglesia Católica es única verdadera 
(el Concilio, sin dejar de afirmarlo, 
añadió que a la verdad tenían que lle
gar los hombres humanamente, es 
decir, libremente y no por coacción); 
2) que la religión verdadera era asumi
da como religión oficial por el Estado 
español (a lo que el Concilio acotó 
que correspondía al Estado determinar 
si la declaración era el reflejo de una 
situación real de unanimidad moral de 
fe y que en todo caso no debía signi
ficar opresión en la libertad religiosa 
de los disidentes; 3) que la Iglesia Ca
tólica merecía una situación privilegia
da, por su condición de verdadera 
(mientras que los padres conciliares 
opinaron que con el uso no privilegia
do, pero universal, de la libertad le 
bastaba a la verdad para triunfar sobre 
el error); 4) qué el Estado ayudaría a 
la Iglesia a elegir los pastores y obispos 
más idóneos (lo que provocó en el 
episcopado universal, y en el español, 
una reacción unánime, reclamando que 
los mejores sucesores de los apóstoles 
fueran designados por criterios de la 
Iglesia y sin “ayuda” de los poderes 
temporales).

A partir de 1965 el Concordato 
estaba deshinchado y en el suelo, co
mo paracaídas de un concepto de Igle
sia que se liberaba por una huida de 
alcance histórico de una prisión apolí
tica demasiado larga.

En 
de ese 
en los 
cantes

1968, sin embargo, los cordajes 
Concordato se habían enredado 
pies de nuestros dirigentes (va- 
episcopales, problemas vascos, 

querella de las homilías, prisión de 
Zamora, subvenciones de seminarios 
gratos e ingratos, pobreza del clero 
fueron enmarañándose gradualmente) 
y los pareceres se dispararon: ningún 
concordato, otro concordato, reformas 
del texto antiguo, acuerdos parciales... 
Hubo momentos explosivos, pero el 
más silencioso y trágico fue el cruce 
de cartas entre el Papa y el jefe del 
Estado español, aquél con un ruego, 
éste con una oferta de negociación 
global que disimulaba la respuesta seca 
y negativa.

Pero al fin se iniciaron las nego
ciaciones, paradas en 1971 y reanuda
das por la generosidad juvenil del Rey, 

?

al renunciar al nombramiento de los 
obispos. Hemos llegado a la meta con 
la ratificación de cinco acuerdos par
ciales por el Parlamento español^

“Amistad sin privilegios; libertad 
sin renunciar a derechos”. Hemos 
dedicado al tema, a lo largo de años, 
tantos comentarios como para no 
tener que justificar ahora este entre
comillado que nos parece resumir el 
espíritu de la nueva relación entre la 
Iglesia y el Estado; pero no faltarán 
ocasiones de volver sobre el tema.

¡Qué lejos se nos ha 
quedado la libertad!

Desencantado se muestra José Luis' 
Alcocer en este arttcul<^publicado en 
“El Imparcial”:

LIBERTAD! Hemos creido 
como una palabra más 

en ella 
grande

que la cosa a que alude. Hemos creído 
en la libertad a través de la trampa. 
Hemos ido a la libertad por medio del 
engaño, del trapo rojo, de la muleta 
bastarda. No vivimos en una libertad 
limpiamente conquistada, sino en Ta 
migaja de unas libertades concedidas. 
Aquí no ha habido lucha alguna por 
la libertad, por la sencilla razón de 
que aquí no hay liberales. Me refiero, 
claro está, a esos liberales de alta 
raza, a aquellos hombres de la estirpe 
de Gladstone, que dijo una vez en el 
Parlamento británico, en contra de un 
adversario político: “Odio hasta la raíz 
de mi ser, todo lo que usted dice. Pero 
daría mi vida por un sistema que haga 
posible que usted lo pueda seguir di; 
ciendo”. Eso es la libertad. Eso es la 
democracia.

Pues bien, aquí, en España, ocurre 
exactamente lo contrario. Aquí ni 
creemos en la libertad, ni creemos en 
la democracia. España, señores, está 
manipulada, en líneas generales (si 
bien con honrosas excepciones, aun
que yo no conozco personalmente a 
ninguna de esas excepciones), por 
una raza de sinvergüenzas,, de aficiona
dos, de maniobreros de circunstancias, 
tanto a la derecha como a la izquierda. 
Aquí nadie hace política, porque aquí 
nadie, ó casi nadie, tiene en cuenta a 
su pueblo. Aquí no hay expertos en 
política, sino sujetos de venalidad. 
“Delenda est politica”, podríamos de
cir, mientras, entre nosotros, comen
zábamos a preguntamos: “Y dónde 
está la res pública”.

Carcajadas privadas en restaurantes 
de cinco tenedores, o en yates, o en 

palacios, sobre lo que el pueblo piense 
o deje de pensar. Es seguro, por ejem
plo, que a lo largo de muchos años la 
Universidad no ha pintado tan poco 
en la vida española como ahora. Nun
ca hemos tenido tan a baja presión las ‘ 
calderas del pensamiento. La reflexión, 
el análisis, la posición dialéctica ja
más han estado tan 'erraidicadas de 
nuestra convivencia. Ahora se resuelve 
todo, absolutamente todo, entre “lis- 
tos

«

iletrados. Hay un despotismo, 
pero, por malaventura, no ilustrado. 
Y de ese despotismo tendrá que dar 
cuenta la izquierda, sorprendente
mente. ¿Será que no tenemos una 
izquierda sino ambiciosa e iletrada? 
¿Se^ habrá muerto para siempre el 
espíritu de Pablo Iglesias y de Giner 
de los Ríos? ¡Qué lejos, en todo caso, 
se nos ha quedado la libertad!

1

J,

j.

Lo de las 
nacionalidades

Qué razón tiene Alejandro Muñoz 
Alonso cuando escribe lo que escribe 
en “Diario 16” sobre la dualidad re
giones-nacionalidades. Nosotros tam
bién lo dijimos hace tiempo. Pero ya 
mala solución tiene este desatino.

i.

u.

E veía venir. La constituciónali- 
zación del concepto de naciona

lidad —concepti, si los hay, polémico, 
doctrinario, gaseoso, quesigaláctico y 
supercamaleónicó- no podía tener 
otro resultado que ese maratón nacio- 
nalístico que apenas hemos empezado 
a presenciar. Ninguna de las futuras 
comunidades autonómicas quiere que
darse en mera región, pues eso viene a 
ser como la clase de tropa de las auto
nomías. Y, en consecuencia, todas as
piran a los entorchados de la nacio
nalidad”.

“A la hora de repartir nacionali
dades, vascos y catalanes exhibieron 
sus títulos históricos como quien saca 
del arcón el título de archipámpano 
del abuelito. Quedaba así establecido, 
que aunque todas las regiones son 
iguales unas poseen, además, un rancio 
abolengo que les convierte en naciona
lidad. Algo así como si la ley estable
ciera que todos somos iguales pero 
se admiten los privilegios de la sangre 
azul. (...)”.

“¿Para cuándo se dejará la tarea de 
explicar a los españoles y su clase polí
tica el verdadero sentido de una autén
tica autonomía y sin fiorituras? Una 
autonomía al servicio del pueblo y no 
de las pequeñas vanidades y ambicio
nes de los pequeños aspirantes a pe
queños gobernantes”.

ra
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Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para AHA- 
GON/expres.

Leve leejeria
primero y mejorando Tabacale
ra el mismo importe, en el se
gundo grupo. Positivo el sector 
de inversión mobiliaria, con af- 
zas de 3 en Bansaliber 1,25 en 
Figranvisa y 1 en General y Es
pañola. En los químicos destaca

eos industriales Bankinter pierde 
3 y Urquijo pone papel -2 y 
en los comerciales hay bajas de 
3 en Popular y 2 en Vizcaya, 
junto a muchas repeticiones. Cie
rre desvaído. *

ia recuperación de 2 en Explosi-

BOLSA de Mi

BANCOS

r Madrid""!
Se ha producido en esta se

sión de cierre semanal una leve 
mejoría en el ambiente general, 
siendo frecuentemente las repe
ticiones de cambio que a la vez 
se ven alternadas con oscilacio
nes cortas en ambos sentidos. 
Pese a que continúa la existen
cia de papel en bancos,este sec
tor queda sostenido, repitiendo 
cambio muchos de los compo
nentes y con recortes discretos, 
de 2 puntos en Central y Vizca
ya y de 5 en Exterior. Ligera re
cuperación entre las eléctricas, 
destacando los avances de 1,75 
en Cantábrico, 1,25 en Iberdue
ro, 0,5 en Fecsa y Unión y re
cortando 0,5 Hidrola. Poco sig
nificativos los grupos de ali
mentación y monopolios, fle- 
xionando Aguila un entero en él

vos, 1,5 en Cross y Energía y 
1 en Cepsa, mejorando su índi
ce sectorial 1,42 puntos. Floje
dad en siderúrgicas e irregular el 
automóvil, sector en el que me
joran 3,5 éntreos Motor Encie
rre con una fuerte dósis de des
gana. Indice: 91,07 —0^08.

I Barcelona)
El cierre de la actual tanda 

semanal se ha realizado con una 
nuev^sesión sin cambios de ten- 
denaa y sin que por otra parte, 
se aprecie algún síntoma de va
riaciones, teniendo el mercado 
un comportamiento de relativo 
sostenimiento, pero persistiendo 
el habitual predominio vende
dor, hoy más ligero. Los signos 
de demérito son más suaves y 
únicamente destacan los 4 ente
ros que pierde lesa y 2 de Kidro- 
nitro. Algunos avances como los 
3 enteros de Motor, 2 de Carbu
ros y Explosivos y animación re
lativa en ele'ctricas. En los ban-

BILBAO I
'La sesión de cierre semanal 

ha tenido tonos más apagados 
que sus precedentes, siendo las 
variaciones de escasa entidad. 
En las eléctricas quedan estáti
cas Hidrola y Unión, mejorando 
en 0,5 Iberduero. Hornos se 
contrae en 1,25, ganando 1 Mè
nera, confirmando posiciones 
Echevarría. Tubacex v Nueva 
Montaña. Prosigue la presión del 
papel en bancos, descendiendo 
3 Popular, con 2 lo hacen Bil
bao, Central, Guipuzcoano, San
tander y Vizcaya, permanecien-

do invariables Banesto, Hispa
no, Bankunión y Occidental, to
mando 2 puntos Quesada, sien
do castigado con 11 puntos el 
Exterior tras varias sesiones en 
blanco. Solamente marcan cam
bio en químicas Papelera que 
sube 1 y Firestone 2. Compor
tamiento desigual el decios mo->' 
nopolios, pasando sin modifi
cación los corros de alimenta
ción y transporte, pequeñas va
riaciones para construcciones y 
cementos no superiores a la uni
dad. Cierre carente de interés y 
aburrido. Indice: 92,57 -0,20.

Banco Zaragozano .............  
Banco Extarior............................... 
Banco Centdal............. ................ 
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................  
.Banco Popular Español.............. 
•Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya .. ..................... 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................
Bartco''Atlántico ............................ 
Banbo Urquijo........... ..................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

CASAEMUO

ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid. 3-5
Tels. 218064-2284 45

n
 COMPAÑIA TELEFONICA 

NACIONAL DE ESPAÑA
EMISION PUBLICA DE 7.500 MILLONES EN 

OBLIGACIONES SIMPLES AMORTIZABLES EN 12 AÑOS

Fecha de Emisión: I 3 de Septiembre de 1979

Período de suscripción abierto al público

Desde el 14 de Septiembre hasta el dia 6 de Octubre inclusive.

Valor nominal:

Interés nominal:

Amortización:

ilégimen Fiscal:

Serie .A; 150.000 títulos de 5.000 ptas.
Serie B: 135.000 títulos de 50.000 ptas.

12.75 por 100 anual pagadero por semestres, es decir, 6,375% 
semestral.

Mediante nueve sorteos a partir del cuarto año. (Duración total 
emisión 12 años).

Caso de obienerse la cotización calificada en el ejercicio, se podrá 
deducir el 15 por 100 de la inversion en este empréstito en el 
Impuesto a la Renta dé Personas Físicas, cuando se den las* 
condiciones personales reguladas en la Ley.

Bonificación del 95 "o de la cuo.ia del Impuesto sobre Sociedades que 
corresponda a lo.s rendimientos de este empréstito.

El pago de intereses será objeto de una retención en la fuente del 
1 5 “ii. que será deducible en la liquidación de los impuestos sobre la 
Renta de las Personas l isicas o sobre Sociedades.

Cotización en Bolsa: •Se solicitara la cotización oficial en Bolsa.

Suscripción: En la Confederación Española de Caja.s de .Ahorros, Caja Postal de 
.Ahorros y,Caja.s de .Ahorros C onlederadas.

TEATRO 
PRINCIPAL

TEATRO NACIONAL' 
DE ZARAGOZA

MAÑANA

Tarde 7'15 - noche 11

COMPAÑIA

JESUS 
GUZMAN

con

MANENA ALGORA, 
JOSE CELA, 

ASUNCION CARRERO, 
LOLY RUIZ, 

CHARO ROMERO, 
AURELIO MUÑOZ, 
ALBERTO ARIAS

en

«CUANDO 
LOS NIÑOS 
NO VIENEN 
DE PARIS»

de Antonio PEÑALARA

¡¡Divertidísima!!
¡¡Cinco únicos días!!

(Mayores 18 años)

Cada d ía

ARAGON/expres
publica las crónicas 

y comc"»tar¡os de más 
caliente actualidad

Hidro Española . . 
Sevillana ....... 
Cantábrico...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero <..... 
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa................... 
Fecsa 1.000 ..........

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro FeIgüera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados
Campsa................
Tabacalera...........
Unión Fénix . . .
Seat......................
Renta inmobiliaria

Preced., HOY

214 215
262 257
276 274
242 242
242 242
244 217
217 248
248 251
253 153153 d44145
212
217 194
194

63,25 62,75
58 58
66 67,75
58,25 58,25
47,75 47,75
56 57,25
35,5

——

63 63,5
53 52,75
55 55,5

7$ _ _

45,5 46

12,25 12
3P —

60 58
247 247

52 51

125 126
39,5 41,5
27 28,5

120 120
45,25 45
83 81
81,5 80

63 63
53 52,5

223 223
123 124

305 —~
40 — —
58 58

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

¿DfllflWflHORBOS
D€ ZflWKCafl, flBflOOn Y WQIfl

Igualmenie se pixJra soliciiur inibrmación en la.s Oficinas de 
.Xccíonisla.s y Fínancíera.s de la Compañía. BABCOCK WILCOX RECIBE DOS PEDIDOS POR

Hílleto de Emisión: Ptxlra obienerse gratuiiunienie en las oficinas de la.s entidades antes 
indicadas, así como en las de la Sociedad. VALOR DE 2.200 MILLONES DE PESETAS

BILBAO, 14 (Efe).— La em
presa Babcock Wilcox recibió 
dos pedidos de material ferro-
vtarlo RENFE y FEVE
por un importe total de 2.200

banco de huesea... un banco de • ínteres-cmi

millones de pesetas, según con
firmaron a “Efe” fuentes de la 
propia firma.

Con estos encargos los pedi
dos efectuados a Babcock Wil
cox en el transcurso del presen
te año se elevan a 5.300 millo
nes de pesetas y se espera alcan
zar la cifra de diez mil millones 
de pesetas,'

Por otra parto, según los

*^datos ofrecidos por la empresa, 
las ventas efectuadas en el pri
mor semestre de 1979 han sido 
de 4.500 millones de pesetas y 
so preve superai los 8.500 mi
llones a finales oo año.

Las cifras anteriores confir
man las previsiones publicadas 
en relación con que la fábrica 
de productos tubulares so están 
alcanzando actividades máximas 
y en la de bienes do equipo po
drá alcanzarse una cierta norma
lidad a lo largo de 1980.

SGCB2021
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VIOELA, 
NO TIENE 
INTENCION 
DE 
LIBERARA 
ISABELITA

BOGOTA. 14(Efe).- 
La junta militar que man
tiene el poder en Argenti
na no tiene previsto por 
ahora liberar a la expre
sidente Isabel Perón, di
jo en Bogotá el coman
dante de la Fuerza Aérea 
argentina, brigadier ge
neral Domingo Rubens. 
El alto oficial, en dialogó 
con un periodista de la 
televisión "Cinevisión”, 
anunció que aún no se ha 
fijado un plazo para ini
ciar el proceso para llegar 
nuevamente al régimen 
democrático.

El general Rubens in
dicó que esta situación se 
presentará en el mismo' 
momento en que la actual 
Administración Considere 
que se ha consolidado la 
paz en la Argentina.

Advirtió qué "los mili
tares no tomaron el po
der ^porque lo deseaban 
sino' que llegaron a el 
porque el pueblo lo anhe
laba”.

En declaraciones para 
el matutino “La Repú
blica”^ de esta capital, 
afirmo que la Junta de 
Gobierno en la Argenti
na, encabezada por el 
presidente Rafael Videla, 
ha trazado como propó
sito importante para en
tregar el poder, el que 
ésta sea la última ocasión 
en que los militares se 
encarguen de orientar ios 
destinos del país”.

“Nosotros queremos 
entrar nuevamente a un 
régimen democrático, 
pero esto sólo se produ
cirá cuando se haya lo
grado aclimatar la paz en 
toda la Argentina y cuan
do se establezcan unas 
bases sólidas con el obje
tivo de que los militares 
no volvamos al poder”, 
agregó el alto militar.

PROPUESTA 
DE PAZ 
SAHARAUlA 
MARRUECOS

PARIS, 14. (Efe).- El 
Frente Polisario invitó a 
Marruecos a negociar en 
Bamako (Mali) bajo el 
patrocinio de la 
Organización para la 
Unidad Africana, dice un 
comunicado enviado hoy 
a la prensa en París.

Firmado por Ibrahim 
Hakim, ministro de 
Asuntos Exteriores de la 
República Arabe 
Saharaui Democrática, el 
comunicado reclama la 
retirada de todas las 
tropas marroquíes del 
territorio del Sahara 
occidental.

ibrahim reiteró asi 
mismo la “voluntad de 
paz” del Frente Polisario 
y lamentó la tentativa de 
T ú n éz de hacer de 
intermediario en el 
conflicto saharaui.

El portavoz del 
Polisario insistió en la 
necesidad de celebrar lo 
más rápidamente posible 
una reunión con 
Marruecos

Se prevén 
manifestaciones 

que pueden 
prender ia chispa

LIMA, 14 (Efe).- Grupos de obreros ocuparon ayer en Lima el Centro de 
Información de las Naciones Unidas y los maestros las embajadas de Austria, 
Bulgaria e Italia, iniciaron huelgas de hambre indefinidas.

"Noticias” informó ayer que también ha sido ocupado el local del Fondo 
de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), por parte de diez estudian
tes, seis hombres y cuatro mujeres.

El Centro de Información de las Na
ciones Unidas fue tomado ayer tarde 
por veintidós obreros de la fábrica • 
“Cromotex” que, tras logra" su libe
ración, demandan la puesta en liber
tad de cuatro compañeros responsa
bilizados de la muerte de Un oficial 
de la Guardia Civil.

El llamado “caso Cromotex” ocu
rrió en febrero de este año, cuando 
una intervención de la policía para 
desalojar a los obreros que ocuparon 
esa fábrica, dio lugar a un violento en
frentamiento en el que murieron seis 
trabajadores y un oficial de Policía.

Veintiséis obreros fueron captura
dos en relación con la refriega. A fines 
de agosto último, se declararon en 
huelga de hambre en la cárcel pública 
de la ciudad porteña del Callao, veci
na a Lima, exigiendo la libertad inme
diata y la suspensión del juicio que se 
les sigue por el fuero militar.

El día siete, acompañadas de sus 
hijosj las esposas de quince de los obre
ros ocuparon el arzobispado de Lima y 
apelaron al mismo medio de presión, la 
huelga de hambre.

La justicia castrense concedió re
cientemente la libertad provisional a 
veintidós de los obreros, dejando en 
prisión a los otros cuatro, a los que se
ñala como presuntos responsables de 
la muerte del policía. Según la legisla
ción vigente, los cuatro presuntos res

pensables se exponen a largas penas de 
prisión e incluso a una sentencia a la 
pena capital.

La ocupación del local de la “UNI
CEF” y de las embajadas de Austria, 
Bulgaria e Italia fue realizada por gru
pos que exigen una pronta y total so
lución para el conflicto de maestros 
que dura 102 días.

EL HIJO DE UN MINISTRO 
CON LOS ENCERRADOS

La Embajada d-e Suecia sigue mien
tras tanto ocupada por cinco dirigen
tes universitarios en huelga de hambre, 
uno de ellos Carlos García Bedoya 
Maguina, hijo del canciller.

“No milito en ninguna organización 
política, pero me considero en general 
simpatizante de las posiciones de iz
quierda. Mi padre tenía conocimiento 
de mi apoyo a la lucha del Magisterio, 
pero no de mi intención de entrar en 
la huelga de hambre”, declaró García 
Bedoya, hijo.

En el local del centro federado de 
Educación de la Universidad Católica 
el dirigente troskista Hugo Blanco 
mantiene también la huelga de ham
bre. Uno de los jóvenes que lo acom
paña, Gastón Zapata, es hijo de un 
ex-director de la Guardia Civü. “A pe
sar de haber ejercido ese cargo, mi pa
dre siempre ha sabido respetar mi de

Media tableta al día es suficiente

LA ASPIRINA, MILAGROSO 
REMEOlO 

CONTRA LOS INFARTOS
BOSTDN (Masachusetts, EE. UU), 14 (Efe- 

Afp).- "Media aspirina al día reduce considera
blemente la posibilidad de la trombosis en pa
cientes hospitalizados y puede ser suficiente 
para prevenir ataques cardíacos" -ha declarado 
un grupo de investigadores.

En su estudio, debido al doctor Herschel R. 
Harter, director del grupo, se demuestra que 
una tableta de aspirina impide que las plaquetas 
sanguíneas se peguen las unas a las otras y for
men trombos en la circulación de la sangre. Los 
trombos provocan frecuentemente ataques 
cardíacos.

El doctor Harter, que ha dirigido esta inves
tigación en la Facultad de Medicina de la 
Universidad de Washington en San Luis, añade 

"que esta investigación no prueba concluyente
mente que la aspirina sea siempre un remedio 
milagroso contra los ataques al corazón.

"Sin embargo —continúa—, desde que ter
miné esta investigación, me tomo todas las 
mañanas mi media'tableta de aspirina. Esto y 
un poco de carrera ("footing") me mantendrán 
-espero- unos cuantos años en este mundo".

El estudio, publicado hoy en la afamada 
revista médica "New England Journal of Me
dicine", es el último de una serie de investiga
ciones acerca de los benéficos efectos de la as
pirina. Sin embargo, en los primeros experi
mentos se utilizaron dosis mucho mayores de 
este conocido analgésico.

. Un trombo —o lo que los médicos llaman 
trombosis.— es una complicación grave, a veces 
fatal, que puede surgirías a las personas hospi
talizadas y en cama.

En el estudio se dice que de los diecinueve 
pacientes que tomaron aspirina, sólo seis de 
ellos (32 por ciento) padecieron trombosis, 
mientras que entre otros 25 que no lo tomaron 
dieciocho (72 por ciento) padecieron trombo
sis.

"Empero -añadió el doctor Harter- gran
des dosis de aspirina, como se hizo en los pri
meros experirnentos de esta clase, pueden

Varias embajadas y locales! 
ONU ocupadas "por trabaja! 
y estudiantes |

cisión de abrazar la causa popular”, 
manifestó el joven, que se confesó de 
filiación marxista.

La situación tampoco ha variado 
en la vieja casona de la Universidad de 
San Marcos, donde desde el día tres 
se encuentran en huelga de hambre 
32 dirigentes izquierdistas.'

Éntre ellos figuran Genaro Ledes-- 
ma, presidente del “Frente Obrero, 
Campesino, Estudiantil y Popular” 
(FOCEP), Jorge del Prado, secretario 
general del Partido Comunista Peruano 
pro Moscovita, Francisco Mqneloa, del 
“Partido Socialista Revolucionario”, 
velasquista, la ex-constituyente Magda 
Benavides, del “FOCEP”, la actriz Del- 
fina Paredes, marxista y Razina Segura 
del “Frente Nacional de Trabajadores 
y Campesinos”.

SIGUE LA HUELGA DE HAMBRE

Ledesma declaró ayer tarde que no 
levantarán la huelga de hambre hasta 
que el Gobierno atienda las peticiones 
mínimas del Sindicato Unico de Tra
bajadores en la Educación (SUTEP) 
cuyo sector mantiene en huelga.

Tales peticiones son: readmisión de 
los maestros despedidos, liberación de 
los detenidos y pago de los días no la
borados.

Los dirigentes izquierdistas, tras

atacar a las defensas naturales del organismo 
y ser contraproducentes en estos casos".

NO HAY METODOS ANTICONCEPTIVOS 
MASCULINOS

LIMA, 14 (Efe).- No hay sistemas anticon
ceptivos masculinos a base de hormonas, por
que éstas pueden resultar tóxicas y hasta dimi
nuir la potencia sexual del hombre, dijo el jue
ves aquí el catedrático mexicano Ramón Az
nar.

Señaló que ante la protesta feminista sobre 
por qué no podría haber "píldora" masculina, 
pueden emplearse las gomas higiénicas y la liga
dura quirúrgica, que son los métodos mássegu^ 
ros.

Dijo que no existía relación probada entre 
los anticonceptivos y el cáncer uterino, los 
tumores al hígado o la aceleración del cáncer 
de mama.

APLICACION MEDICA
*- esperma ANIMAL

MUNICH (Alemania Occidental), 14 (Efe- 
R.euter).— El esperma humano y animal pueden 
contribuir a combatir enfermedades, informó 
el jueves el Instituto de Investigaciones Cientí
ficas Max Planck.

Científicos alemanes e hindúes han logrado 
aislar un agente llamado semiplasmin del esper
ma que tiene propiedades antibacterianas su
periores a las de los antibióticos más fuertes, 
informó un portavoz del instituto.

Los científicos, que han trabajado en equi
po en el proyecto durante varios años, estiman 
que el descubrimiento podría ser muy impor
tante para combatir enfermedades.

Semiplasmin es especialmente efectivo por
que penetra en las células de las baç,terias, pero 
no puede abandonarlas seguidamente, una 
vez que ha cruzado la membrana celular, dijo 
el portavoz. Las moléculas del semiplasmin se 
alimentan de la bacteria y la dan muerte.

diez días de riguroso ajiniues- 
tras de fatiga y debilitiBrúici- 
palmente preocupa el Jjorge 
del Prado, de 70 año^frido 
anteriormente dosinfa-^

VIOLENTOS DESORDfc 
EN PROVINCIAS í

Los disturbios en 
varias ciudades del inZ perú, 
mientras en el importa^ámen- 
to de Arequipa se dai^ a un 
paro general de 48 horaj

La paralización fue frente 
total en la ciudad de 1.030 
kilómetros al sur de "papal
mente por la falta de-dehans- 
porte.

En Ayacucho, 575E^ al es
te de Lima, la policía ® en el 
comedor estudiantü defcdad 
Nacional de Huamangapuños 
veinte estudiantes y un:n que se 
refugiaron allí tras paitién mar
chas de protesta.

Según se informó, l)(á^já 
gases al interior del loca ctuódisr 
paros al aire para contetnos 600 
estudiantes que se enMaialmor- 
zando y otros 800 quei|antur-
no para hacerlo.

El rector de la Univ 
que pediría la interv 
instructor de tumo

1 juez 
lo que

Sí íSTIÍli
CAGLIARI (Italia), 14. 

(Efe).— Ningún 
superviviente queda entre 
los 27^ pasajeros y cuatro 
tripulantes que viajaban a 
bordo de un “DC-9" de la 

< compañía “Ati” que esta 
madrugada se ha estrellado 
en una zona montañosa 
próxima a ia ciudad de. 
Cagliari, ai sur de Cerdeña. 
En el último comunicado de 
radio el comandante del 
avión, Salvatora.Pennacchio 
de años,anunció: . "nos 
disponemos a atravesar una 
tormenta".

El avión, procedente de 
Algher.o, norte de Cerdeña, 
se dirigía a Roma y tenía 
previsto hacer escala en 
Cagliari para dejar a nueve 
pasajeros.

Esté “DC-9” se utilizaba 
como avipn “mixto", es 
decir que hacía servicio 
postal y tráfico de viajeros..

Componían là 
tripulación, además del 
comandante Pennacchio, el 
primer oficial Alberto 
Mercurejii, de 47 años, el 
técnico de vuelo Felice 
Guadagno, de 33 años, y el 
asistente comercial Rolando 
Fiasco, de 25 años.

Hasta diez horas después 
del accidente no se 
encontraron los restos del 
avión, que había sido 
buscado intensamente por 
tierra y mar con la ayuda de 
varios helicópteros, en la 
esperanza de hallar algún 
superviviente.

Las esperanzas eran
escasas después de que a la 
01,43, ■hora local una
persona oyó una explosión
en un 
Cagliari.

mo nte cerca de

Un helicóptero divisó los 
restos del avión en una zona 
rocosa a las diez de la 
mañana de hoy y comunicó 
que es prácticamente 
imposible que haya 
supervivientes.

La “Ati” es la segunda 
lompañía italiana.

dependiente de “Alitalia"ilf 
especializada en vue 
nacionales. Desde ha< K
quince años, en 
comenzó su actividad, j
tenido otros dos accidente«jj|¡f . 
con un total de 45 víctiiwft çjjj 
ambos se produjeron enit g . 
año 1 972, el uno<fné(j¡gQ 
Frosinone, en el centro n'î 
Italia, y el otro en Bari,ii cuando 
sureste. , .«¿yAuesí

E I “DC-9” , hlseoían 
siniestrado tenia ’de su ats 
horas de vuelo, menos de<|^ /\| 
mitad de la “vida normii^Bnortuor 
de este tipo de avión»l;$e éneo 
había pasado su últiiTmujer h 
revisión general el díafallecidc

ícomo s

marzo pasado. | con la ci
Se desconocen por ahonj

las causas del accidente,^errores
bien, provisionalmente. Preconij 

í^ótodo! 
'^orificar

cree que fue debido a » § 
malas condicio"* 
atmosféricas y a falta • ^Persona! 
visibilidad. ____
ENTERRADOS VIVOS

P ARIS,14. (Efe).- .‘J 
médico ..denuncio en Paú5 < 
ligereza'con que a veces 
confirman los deces» 
citando ejemplos de *9^“^ 
personas que fuef® 
enterradas vivas. j

Jean Yves Peron-AmL 
médico parisiense de □ 
años, acaba de publicaren 
capital francesa un 
titulado “Los 
vivos”, en el que relata « 
serie de casos espeluznan

En el siglo XIX, afirni*: 
autor, una estadista 
estimaba en 2700 el 
de personas que cada a 
eran enterradas vivas 
Inglaterra, por error, P®; 
también en nuestros días 
dan tales casos, af’^de 
doctor Perón Autret, que 
realizado una encuesta . 
investigado en van 
cementerios parisienses.

Al abrir las tumbas^ 
dan* muchos casos en qu®^j 
ataúd tiene rnarcas 
arañazós, y los cadav®*

man 
desmeni 
filipina!

"No
desi 

por el 
*®P9rati! 
60 Una r

El pi 
■foarcial ¡ 
oofrenta

(El 
Pi^osiden 
Poa guei 
PfUaniza

Por
*^0iuore 
Pfóxima 
oiédico.
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■ La tensión ha llegado a las universidades 
mientras comienza una huelga general 
en Arequipa

e riguroso aimues- 
iga y dcbilit¡Mfijici-

de 70 añoifcfrido 
nte dos

3S DESORDí 
NCIAS

turbios aiTSiúyer en 
ades del ini^ perú, 
1 el importaitámen-
quipa se dató 
.1 de 48 horaj 
lización futí

a un

lente
ciudad de 1.030 
al sur deliancipal- 

la falta de -dehans-

nicho, 575ÍES al es- 
i, la policía^,en el 
;tudiantU densidad 
i Hu amanga unos

calificó como una violación de la au tri
nomia universitaria y por los daños 
que, según dijo,-causó la policía con 
esa acción.

Tres dirigentes de la “Unión Demo
crática Popular” y dos del “Frente 
Obrero, Campesino, Estudiantil y Po
pular”, ambas agrupaciones de izquier
da radical, se declararon ayer en huelga 
de hambre en la residencia estudiantfl 
de la Universidad Nacional de Piura, 
ciudad ubicada a 1.050 kilómetros al 
norte de Limá.

En Chiclayo, seis profesores apela
ron a esa misma actitud de fuerza en el 
local del programa de derecho de la 
Univerádad Nacional “Pedro Ruiz Ga
llo”, al tiempo que treinta profesores 
y dirigentes universitarios continuaban 
el ayuno iniciado anteayer en Trujillo. 
Tanto Chiclayo -como Trujillo se en
cuentran en el norte del Perú.

tamiento entre policías y estudiantes 
en el colegio “Tupac Amaru”, fue uno 
de los motivos del paro.

Durante cerca de tres horas, los 
desórdenes se sucedieron ayer mañana 
en el centro de Arequipa, donde gru
pos de manifestantes apedrearon esta
blecimientos comerciales y saquearon 
parcialmente un almacén antes de ser . 
dispersados por la policía con chorros 
de agua y gases lacrimógenos.

EL MINISTRO DEL INTERIOR 
PIDE CALMA

liantes y udíb que se 
allí tras paiti^n mar- 
testa.
Î informó, ¡iá|iTojá 
erior delMchiódisr 
e para contemos 600 
que se encoiíalmor- 
os 800 que aman tqr-

La situación más conflictiva parecía 
darse en la sureña ciudad de Arequipa, 
donde se ha anunciado que hoy viernes 
habrá una marcha callejera de protesta^ 
que podría prender la chispa de nuevos 
desórdenes.

MURIO UN ESTUDIANTE
erlo.
• de la Univ
1 la interv 
le tumo

unció 
1 juez 

lo que

La muerte de Henry Fernando Pe
rales, de 16 años, a resultas de los 
proyectües que recibió en un enfren-

LIMA, 14 (Efe);— El ministro pe- 
• ruano del Interior, "general Fernando 

Velit Sabat'tini, sostuvo, ayer en esta 
capital que la huelga magisterial “está 
casi resuelta” y que los actos de agita
ción se deben “a fines electorales o de 
otro tipo”.

Velit manifestó que los disturbios 
y la ocupación de algunas embajadas 
y sedes de organismos internacionales, 
son actos que deben cesar porque per
judican al país tanto en su imagen in
terna como hacia el exterior.

Tras asistir a una actuación organi
zada por la Policía de Investigaciones 

' (PIP), el ministro del Interior hizo un 
llamamiento a los partidos políticos 
para que el proceso electoral se desarro
lle “en un clima de respeto y tranquili
dad”.

PAG.

Dos de cada cien rusos, tras las rejas

CINCO MILLONES DE
PRESOS EN LA URSS

BRUSELAS, 14 (Efe).- 
Cinco millones de ciudada
nos someticos, un dos por 
ciento de la población, se 
encuentran actualmente en 
la cárcel por delitos de dere-

nKA BU w mim
Î “Alitalia", 
1 e n vuewE 
Desde haK| NO HAY SUPERVIVIENTES No osbtante, esta cifra 

puede aumentar.

Ííi’vidad movidos y contraídos 
SÍ hubieran querido ■ 45 vWimír desesperadamente de su 

el centro francés cita el de
« ún Rari ¡i ü”® mujer que falleció 
° estaba embarazada,
o ” ' h oi y según, ciertas personas
onia ruidos procedentesenia 1«.'? de su ataúd.
’AI abrir la caia 

sepultureros 
V .’"^^ñfraron con que la 

í. “di. * 5S'-.**'* e '“e, y
® F ° P°co después junto 

criatura.
evitar tan atroces lío médico galo 

” utilización de 
más modernós para 

muerte de las 
personas, como por ejemplo

los empleados por la NASA 
en los vuelos espaciales.

ESPAÑOL DETENIDO 
EN SUECIA POR 
TRAFICO DROGAS

ESTOCOLMO. 1 4.

t d i c i o n*
' a fnita

ue fuer®’

p'eron-Auf’^ 
iensé de

isa un s enterrad^ 
ue relata e 
soeluznan'^ 
:ix,afTO 
estad isb 

DO el num»’ 
ue cada aj

error, 
ístros dia5 , 
)S, añade 
utret.queiT^ 

encuesta 
en vari®’

¡sienses. 
i tumbas ’, 
ios en que. 
marcas J 

,s cadaver®’

S VIVOS

ue a vecfis^ 
os decesí’ 
los de «rj

Presidente 
Marcos:

(Efe-afp).— Un súbdito 
español fue detenido ayer 
en Helsinborg cuando 
intentaba introducir en 
Suecia 1,700 kilogramos de 
cáñamo indio, informa la 
policía de la localidad 
citada.

El detenido, cuyo 
nombre no ha sido revelado, 
de acuerdo con las leyes 
suecas, de 26 años de edad, 
era buscado por la Interpol 
y había sido sentenciado en 
España a seis años de cárcel

por robo.
Sin embargo, el detenido 

niega haber tenido la 
intención de introducir en 
Suecia la citada cantidad de 
droga.

YUGOSLAVIA: 55 
MUERTOS, NUEVO 
BALANCE DEL 
ACCIDENTE FERROVIA
RIO

Se,gún los equipos de 
rescate, que prosiguen las 
operaciones de rastreo entre 
los restos del convoy, cinco 
cadáveres ai menos se hallan 
aprisionados entre ios restos 
del convoy.

El accidente ha. 
ocasionado asimismo 96 
heridos, seis de los cuales se 
encuentran en grave estado.

BELGRADO, 14. 
(Efe-afp).— Un nuevo 
balance de la catástrofe 
ferroviaria que se produjo, 
en la noche del miércoles a 
jueves, en la estación de 
Stalac, a 150 kilómetros al 
sur de Belgrado estableció 
anoche a 55 el número de 
muertos.

En cuanto a las causas de 
esta catástrofe, no han sido 
hechas públicas por los 
investigadores. Se ha 
establecido, no obstante, 
que el maquinista del 
mercancías que coiisionO 
contra el expreso 
Belgrado-Skjopje había 
hecho señales de peligro.

NO EXISTE AMENAZA 
DE GUERRA CIVIL"

Manila, 14. (Efe-afp).- EI presidente Fernando Marcos ha 
®smentido hoy los rumores sobre una posible guerra civil en 

filipinas.
‘No existe amenaza de guerra civil en el país. Los combates en el 
desencadenados por e’l nuevo Ejército Popular (comunista) y 

»1 Frente Moro de Liberación Nacional (musulmanes 
*®P9ratistas) no amenazan a nuestro Gobierno", ha declarado Marcos 

i*na rueda de prensa en le palacio presidencial.

presidente filipino justificó su negativa a suprimir la ley 
'^srcialpor los peligros que entrañan la crisis económica y los 

I’ '^entamientos con los guerrilleros comunistas y musulmanes.
^El cuatro de septiembre pasado, el cardenal Jaime Sin, 

Pi^fisidente de la conferencia episcopal de Filipinas dijo que estallaría 
”8 guerra civil si el presidente Marcos no derogaba la ley marcial y 
nwnizaba elecciones generales).

otro lado, Marcos ha desmentido categóricamente los 
f'^niíores según los cuales tenía intención de trasladarse 
Próximamente a los Estados Unidos para someterse a un examen 
médico.

El jefe del Estado filipino justificó, por otro lado, las 
reivindicaciones de su país sobre las Islas Spratly, que se disputan, 
igualmente, Vietnam y las dos chinas. Esas islas, según Marcos er»n 
vírgenes, desocupadas y sin propietario, los filipinos las ocuparon 
considerándolas "nuevo territorio"

OTRASDOS 
EJECUCIONES

TEHERAN, 14 (Efe).- Un capitán de policía y un poli
cía fueron ejecutados en Bojnord, en el noreste de Irán, ha 
informado la agencia de prensa "Pars".

Ambos policías fueron condenados a muerte por el Tri
bunal Revolucionario Islámico de Bojnord por haber dado 
muerte a revolucionarios".

Estas ejecuciones elevan a 559 el número de personas 
pasadas por las armas en Irán desde febrero último.

cho común o políticos, reve
la hoy el diario “La Libre 
Belgique”. El periódico ca
tólico de Bruselas basa su in
formación en un documento 
inédito redactado en un 
campo de prisioneros de los 
Urales por el físico disidente 
Yuri Orlov. El informe, que 
ha pasado a occidente en 
forma de un cuaderno de 
veinte páginas mecanogra
fiadas, constituye un estu
dio del régimen penitencia
rio en la Unión Soviética du
rante el periodo posestali- 
niano.

En su evaluación del nú
mero de personas encarcela
das y sometidas a trabajos 
forzados en la Unión Sovié
tica, estima que “no es in
ferior al de cinco millones”. 
“Si el ejército permanente 
de parados es un mal típi
co del sistema capitalista, 
el ejército permanente de 
igual amplitud de personas 
condenadas al trabajo for
zado es un mal ti'pico del 
“socialismo real” de tenden
cia totalitaria”, estima Yuri 
Orlov.

Aunque la mayoría de 
los ciudadanos soviéticos en
carcelados fueron condena
dos por delitos de derecho 
común, el informe precisa 
que, es el resultado de las 
condiciones generales de 
existencia en la URSS: “El 
cómplice común es el siste
ma socio-económico y polí
tico ”.

También se subraya en el 
documento que la mayor 
parte de los presos proceden 
de los sectores obrero y 
campesino, abundando las 
condenas por alcoholismo.

Al mismo tiempo se de
nuncia “el principio inhu
mano de la reeducación”, 
por el que se trata de elimi
nar. el delito mediante largas 
condenas en crueles condi
ciones y con intimidaciones 
y castigos permanentes.

“El régimen de in tema- 
miento de todas las catego
rías de los detenidos con
tiene en muchos aspectos 
violaciones flagrantes de los 
compromisos internaciona
les suscritos por la Unión 
Soviética en materia de de
rechos humanos”, dice el 
informe.

Aunque se precisa que 
son más difíciles de obte
ner las informaciones pro ce
den íes de los campos de 
presos políticos, en, el docu
mento se subraya que la re
presión es más dura.

“El sistema penitenciario 
sovie'tico —escribe Yuri Or
lov— trata de aniquilar la 
personalidad, pero esta per
sonalidad puede subsistir co
mo tal en la resistencioy^sean 
cuales fueren las consecuen
cias”.

El físico disidente sovié
tico señala por último que 
en el campo donde el se en
cuentra desde hace dos 
años, en Perm, se notó en 
los últimos meses una mejo
ría de la situación, pero pu
diera tratarse de una tácti
ca temporal.

Yuri Orlov fue condena
do el 18 de mayo de 1978 
a la máxima p£na por “agi
tación antisoviética”: Siete 
años de trabeqo forzado se
guidos por cinco años de de
portación.

OCHO anos esperando 
EL VISADO

- SE SUICIDAN DOS 
fUDIAS-SO VIETICAS

O
MOSCU, 14 (Efr-Upi).- 

Una mujer rusa se negó a co
mer y murió de inanición y 
su hqa se suicidó, tras per
der sus facultades mentales 
y no creerse que se les había 
concedido visados para emi
grar a Israel, solicitado ante 
las autoridades soviéticas 
ocho años antes.

La tragedia fue informa
da por fuentes dosidentes a 
la prensa extranjera, preci
sando que Irma Potirinikov, ’ 
de 50 años, falleció de inani
ción en Novosibirk a prime
ros de agosto, y su hija Vic
toria, de profesión radiólo
go, se ahorcó el 24 de dicho 
mes.

Desde qué solicitaron el 
visado en 1971, las dos mu
jeres se -negaron a dejar su 
casa hasta conseguir la auto
rización para salir del país.

En enero pasado llegó fi
nalmente el visado, pero 
tanto la madre como la hija 
creyeron que se trataba de 
una añagaza o provocación 
de la K.G.B. (Policía Polí
tica).
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¿AS fotos, —al parecer fantasmas— publicadas 
por una revista de gran tirada sobre el joven 
matrimonio Abril-Dominguin, han hecho sonar las 

sirenas de alarma privada en muchas gentes. Incluso 
en aquéllas que no tienen por costumbre el darse el 
baño fuera de casa en cuaritatisvivos. Porque ahora, a 
lo que se ve, las artes fotográficas han adelantado tan
to que es posible "retratar” en pelota viva y con su 
pareja, a aquéllos que jamás se bañan en traje de 
Adán. ¿Será posible? Basta, para ello con que se de
jen retratar, al precio que sea, unos modelos muy pa
recidos a usted, para que usted "se vea” y "lo vean” 
en cualquier publicación, como el día que nació. 
¡Pero qué cosas!

f f A nacido 
n particular,

una niña en un tren. No tiene nada de 
pues otros nenes han llegado al mun-

do en avionetas, en taxis, en ascensores y hasta sé de 
una artista de circo que estuvo a punto de dar a luz 
en el trapecio, pero se desvaneció y su hijo llegó al 
mundo sobre la red. Pues bien, a lo que iba A bordo 
del tren "Puerta del Sol”, y a su paso por Segovia, 
nació, a las siete de la mañana, la hija de una joven 
de 19 años, esposa de un emigrante. El alumbra
miento ferroviario fue atendido por uno de los via
jeros del tren, un tal doctor Tam, japonés de naci
miento. Se dice que toda la brigada del restaurante 
suspendió el servicio de desayunos para calentar el 
agua para el parto. La noticia y su circunstancia, tiene 
mucho de enternecedor. Es bonito que ocurran cosas 
asi en torno a un nacimiento, ahora que los periódi
cos sólo traen noticias de muertes violentas. Ha na
cido una niña en el tren. Y no hubo "retraso” en 
alumbramiento. ¡Viva la Renfe! Que sean los padri
nos de este bautizo Goicoechea, inventor del Talgo, y 
la Nadiuska. que está como un tren.

BRUNET

ANTE LA GENERAL 
------MOTORS--------

COORDINA
DORA EN LA 
DIPUTACION 

GENERAL
ZARAGOZA, 14 (ARA- 

GON/expres).— Según un 
comunicado 'de la Imputa
ción General de Aragón, el 
Departamento de Asuntos 
Económicos, está preparan
do un estudio sobre la in
dustrialización de la región 
aragonesa, que próximamen
te será presentado al Conse
jo de Gobierno.

Uno de los temas priori
tarios de este estudio que 
desarrolla la Dirección de 
Industria y Energía, inte
grada en el citado departa
mento es el de efectuar 
una coordinación de accio
nes ante la inmediata im
plantación de la General 
Motors.

Se ban mantenido diver
sos contactos con organiza
ciones empresariales, enti
dades financieras y centra
les sindicales con objeto de 
fijar líneas de actuación.

Recientemente se ha ce
lebrado en Zaragoza —con 
carácter provincial—, una 
reunión de trabajo a la que

asistieron los presidentes de 
las Cámaras de Comercio e 
Industria, Sr. Blanchard, 
Confederación de Empre
sarios, Sr. GomoUón, Fe
deración del Metal, Sr. Fe
rrer, vocal del Instituto de 
la Pequeña y Mediana Em
presa, Sr. Aguilar, en la que 
se estudió un anteproyecto 
de estructuración industrial 
en la región. Entre los acuer
dos de más trascendencia 
tomados, figura el de crea
ción de una coordinadora 
que unifique actuaciones y 
criterios de cara a la venida 
de la General Motors, evi
tando duplicidad de esfuer
zos y gestiones.

: La próxima semana, ten
drán lugar en Teruel y en 
Huesca reuniones para con
cretar la acción de esta 
coordinadora industrial que 
abarque a toda la región 
aragonesa. A tal fin, se des
plazarán el coordinador dé 
Asuntos Económicos, Sr. 
Lahoz y el director de In
dustria y Energía, Sr. Agui
lar.

AfíAGO/\//autonomía

■ Enrique Gastón, secretario regional del PCE, I
sobre la definición de nacionalidad o región |

'iLvamomnirar
en la pDlEinica"

• “En lo que sí vamos a entrar, y muy fuerte 
es en la defensa de la proporcionalidad”

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expíes).- Ayer se reunió el 
comité regional del Partido Comunista para adoptar, entre 
otras cosas, una postura oñcial sobre el tema de la Auto
nomía de Aragón, ya que las opiniones que habían expresa
do algunos miembros del partido, aunque vienen a coincidir 
con la tesis oficial, eran a título particular. En este sentido, 
hay que recordar las declaraciones de Fidel Ibáñez a ARA- 
GON/exprès en díaspasados. El secretario regional del PCE, 
Enrique Gastón, ha explicado esta mañana para nuestro 
periódico la reunión del comité y las conclusiones más im
portantes sobre ¡a autonomía:

ca y Teruel estén representa
das en el Parlamento arago
nés, pero no queremos que 
haya manipulaciones para 
que el Parlamento represen
te algo que no sean los ara
goneses.

— ¿Está de acuerdo el 
PCE con las convocatorias 
de reuniones de ayunta
mientos?

—No hemos podido tocar 
toda la complejidad del 
tema autonómico, y algunos 
problemas, como el que 
plantea, como la comarcali- 
zación, la financiación de la 
comunidad autónoma, etcé
tera, los vamos a tratar en 
una reunión ampliada de la 
dirección del partido con 
numerosos técnicos inde
pendientes que tendrá lugar 
el martes próximo.

—Además de la propor

cionalidad y la polémica so- 
bre nacionalidad o región, | 
¿se ha tratado algún otro ï 
aspecto?

—Hemos debatido tam- « 
bién mucho sobre la forma í 
de elaboración del Estatu- | 
to, algo que habrá que cui- | 
dar al máximo, porque no ç 
son sólo los Ayuntamientos fe 
sino también las fuerzas po- 
líticas que representan a | 
grandes sectores del pueblo ? 
aragonés, aunque no esten | 
representadas en la Diputa
ción General. No se puede 
hacer un Estatuto al margen 
de tantísimos aragoneses. |

— ¿La elaboración se ha- | 
rá después de los seis meses | 
de pronunciamientos?

—Este es otro de los te
mas a discutir el martes, no | 
hemos tomado resoluciones 
sobre esto.

■ MAS PUEBLOS 
AUTONOMISTAS

—La reunión del Comité 
Regional tuvo por objeto 
debatir la situación política 
y sobre todo convocar la 
Conferencia regional del 
partido y debatir el tema de 
la autonomía. Hemos con
vocado la conferencia para 
finales de noviembre o prin
cipios de diciembre, sin fe
cha decidida, en la que se 
tratarán determinados te
mas: estrategia para el desa
rrollo político y económico 
de Aragón, una especie de 
programa, en segundo lugar 
la situación del partido, 
también el problema finan
ciero y en cuarto lugar los 
problemas relacionados 
con la autonomía y con el 
trabajo del Grupo Parlamen
tario Comunista, y por su
puesto la renovación de la 
dirección regional del parti
do, culminando el proceso 
de conferencias provinciales.

POLEMICA NEGATIVA

—En el tema de la auto
nomía, ¿cuál es la postura 
adíJptada ayer?

—Nosotros en primer lu
gar consideramos como muy 
negativa para los aragoneses 
la polémica que se ha enta
blado en estos momentos 
sobre si nacionalidad o re
gión, creemos que esto es un 
poco tirar balones fuera de 
los problemas fundamenta
les, que puede provocar en
frentamientos muy serios, e 
incluso poner en peligro el 
auténtico proceso de auto
nomía, sobre todo teniendo 
en cuenta que faltan cinco 
meses y medio. Para noso- 

, tros está clarísimo que Ara
gón es una comunidad autó

noma y, aunque las diferen
cias entre región y nación 
no son simples cuestiones de 
semántica, hay algo más, 
aunque no en la Constitu
ción, pero ése es un tema en 
el que no vamos a entrar en 
polémica.

En lo que sí vamos a en
trar, y muy fuerte, es en lo 
que creemos fundamental, 
que en estos momentos es 
defender la proporcionali
dad, que es precisamente lo 
que dice la Constitución 
española, debe haber pro
porcionalidad para elegir los 
miembros del Parlamento 
aragonés, con las mínimas 
correcciones si fuera nece
sario para procurar que ,to- 
das las zonas este'n repre
sentadas.

TODOS IGUALES ANTE 
LA LEY

—Teniendo en cuenta el 
deáequihbrio demográfico 
dentro de la región, tendría 
más representación Zarago
za que Huesca y Teruel jun
tas, si se aplica estrictamen
te la proporcionalidad.

—Nosotros creemos que 
lo que es fundamental cum
plir es el que todos los espa
ñoles seamos iguales ante la 
ley, y cualquier manipula
ción de la proporcionalidad, 
en lo que suele,traducirse, y 
en eso no hay que ser ingé- 
nuos es en que, de hecho, 
los votos más reaccionarios 
tienen un valor muy supe
rior a los votos de la gente 
más a la izquierda, y esto 
es naturalmente algo que no 
se puede tolerar porque es 
falsear la democracia, lín ese 
se'ñtido nosotros admitimos 
correcciones para que Hues

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres).— Continúan He 
gando a la Diputación General de Aragón las comunicacio
nes de los ayuntamientos aragoneses dando cuenta de1o! 
acuerdos tomados por sus respectivos plenos, adhiriéndose 
al proceso autonómico abierto el pasado día primero de 
septiembre. A la primera relación de municipios, en laques 
figuraban Almudévar, Castilliscar, La Almolda y BiescaiK 
hay que sumar ahora los de Cariñena, Calatorao y Villanue » 
ba de Gállego, de la provincia de Zaragoza; Yebra de 
Basa, de la provincia de Huesca, y Santa Eulalia del Campo< | 
el primer ayuntamiento de Teruel que se pronuncia por H 
autonomía. fe

Toros SEPBRE..

en Zaragoza
DOMINGO

A las CINCO Y MEDIA 
de la tarde

GRANDIOSA NOVILLADA 
CON PICADORES

6 HERMOSOS NOVILLOS. 6

de la prestigiosa ganadería de DON JULIO AGUIRRE 
CIRIZA, de Tudela (Navarra), para

ERNESTO BARRERA
ROBERTO BERMEJO

MIGUEL ANGEL
VENTA DE LOCALIDADES. — En las taquillas deja 

PLAZA DE TOROS, MAÑANA SABADO: De ON
CE a DOS y de CINCO a NUEVE. DOMINGO: D® 
ONCE de la mañana en adelante.

TENDIDO 8 PRO-AFICION, PARA MENORES 0^ 
21 AÑOS. 125 PESETAS
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El problema, como siempr^^^cHnero
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ZARAGOZA, 14 (ARAGON/exprès, por Manolo PRA
DOS).- Nuestra ciudad no es una de las que peor están 
dotadas de parques y jardines. El Cabezo de Buena Vista es 
uno de los parques más envidiados por extensión y situa
ción geográfica, que desearían tener otras ciudades españo
las del temaño de Zaragoza. Sin embargo, la mayor parte de 
la extensión urbana dedicada a parques la consume el de 
Primo de Rivera, habiéndose marcado la Delegación de 
Parques y Jardines del Ayuntamiento de Zaragoza, según 
manifestaciones del concejal Vicente Rins, el objetivo de 
dotar a los barrios de parques de zona de tamaño medio, 
además de la recuperación para jardín de algunas plazas del 
centro de la ciudad. *

PLAN CUATRIENAL

ntinúan He 
jmunicacio- 
lenta de1o) 
idhiriéndose 
primero de 
s, en la 
I y BiescaiC 
I y VillanuB'B 
; Yebra de | 
del Campo, j 
uncía porlí |

La Delegación de Parques 
y Jardines tiene perfecta
mente elaborado un plan de 
actuación de obras que in
tentará llevar adelante en el 
tiempo de su mandato, es 
decir, en cuatro años. En 
este plan se incluyen obras 
que ya tienen proyecto y 
consignación y habrá que 
esperar al presupuesto del 
próximo año, y obras consi
deradas urgentes pero que 
aún no tienen proyecto, 
además de otras obras me
nos urgentes pero que aún 
no tienen proyecto, además 
de otras obras menos urgen
tes y una relación de zonas 
verdes que deben ser cedidas 
por las juntas dç compen
sación.

Como suele ocurrir, la 
gran dificultad para llevar a 
cabo todo este largo pro
yecto, radica en la falta de 
consignación presupuestaria, 
en la falta de dinero para 
acometer las obras. Se espe

ra, sin embargo, que el pro
blema presupuestario sea 
resuelto en próximos años y 
pueda llevarse a cabo la 
mayór parte de las obras 
que figuran en este progra
ma que se ha marcado como 
objetivo Vicente Rins.

obras inmediatas

yaEntre los proyectos , 
redactados y con consigna

iDA

GUIRRE

RA
EJO

Clon presupuestaria figuran 
la rernodelación de la plaza 
de Santa Cruz, acuerdo que 
^e tomó en el último pleno 
•nunicipal, cuyo importe 
asciende a casi tres millones 
de pesetas. La Granja, barrio 
de San José, con un coste de 
doce millones de pesetas y 
la remodelación de la plaza 
de San Juan Bosco, con un 
presupuesto cercano a los 
dos millones y medio de pe
setas.

proyectos 
^dinero

lias deja 
; De ON' 
\JGO: DO

RES OÍ

dor su parte, hay un 
ducn número de proyectos 
ya redactados, pero sin con
signación presupuestaria. 
Entre ellos un parque en el 
cuartel de Pontoneros que 
costaría veinte millones de 
pesetas y otro en La Paz- 
^an Viator por un coste de 
diez millones, una zona 
\erde en La Bombarda, por 
siete millones y medio y dos 
Parques de barrio, uno en 
Alfocea de tres millones y 
niedio y otro,en La Cartuja

cuyo proyecto asciende a 
cuatro millones de pesetas. 
También con proyecto re
dactado se encuentran la 
remodelación de tres plazas 
de Casetas por importe de 
más de ocho millones, la 
plaza de Utrillas, cuya re- 
modelación está calculada 
en cinco millones y la de 
Ariño en más de cuatro mi
llones. Figuran con un coste 
de tres millones y medio los 
jardines del Complejo De
portivo Monzalbarba y cua
tro piscinas públicas en San- 
Gregorio, Villamayor, Alfo- 
cea y La Cartuja, con un 
coste cada una superior a los 
tres millones trescientas mil 
pesetas.

Por último, entre las 
obras con proyecto redacta
do y sin consignación presu
puestaria, hay que señalar 
dos quioscos de música', uno 
para el parque de Delicias 
y otro para el del Tío Jorge, 
el primero cercano a los 
cuatro millones y el segundo 
cercano a los tres millones 
de pesetas.

JARDIN EN 
LA ALJAFERIA

Pero quizás las obras con 

proyecto redactado pero sin 
consignación presupuestaria 
se retrasen, al menos algu
nas de ellas, para acometer 
primero obras urgentes que 
aún no tienen proyecto, 
entre las que hay que desta
car las de ajardinamiento del 
entorno de la Aljafería, cu
yo coste puede ascender a 
cuarenta millones de pese
tas, para lo que ya se han 
iniciado reuniones con los 
técnicos.

Las obras consideradas 

urgentes que no tienen pro
yecto son numerosas, y el 
coste que se ofrece en el 
plan de la Delegación de 
Parques y Jardines es apro
ximado, estimando que una 
vez redactados los proyectos 
puede haber variaciones en 
el volumen de estos costes. 
Entre estas obras hay que 
señalar el parque de La Al- 
mozara y el del polígono 
cuarenta y cinco, cada uno 
por un importe de quince 
millones. El coste del Hos
pital Psiquiátrico en Deli
cias, se calcula en treinta 
millones, mientras que-el de 
la rivera del Ebro en el polí
gono dos sería de quince 
rnillones. Diez millones de 
pesetas cada uno pueden 
costar el proyecto de 
choperas del Gállego,en La 
Jota y el parque Torre Ra
mona, primera fase, en Las 
Fuentes. Otro presupuesto 
importante será el de Ribe
ras del Huerva, último tra
mo y Ebro en Las Fuentes, 
con coste aproximado 
veinte millones.

de

REMODlíLACION
DI-; PLAZAS

esteDentro también de
apartado de obras urgentes 

sin proyecto hay que mén- 
cionar el parque de Mira- 
flores (Agustijqos) por seis 
millones y cuatro plazas que 
costarán tres millones cada 
proyecto, la de Sas, la de 
Lolita Parra en el Barrio 
Ohver, la de Criado Lo
renzo y la de Nuestra Se
ñora del Portal en Las 
Fuentes. En dos millones 
se calcula el coste de la 
plaza La Ermita, en Casa
blanca, y millón y medio 
cada una las de Gallur (ca- 

lie Oviedo) y la de San Lam
berto.

Como se puede observar, 
las obras consideradas 
urgentes son en su mayoría 
a realizar en los barrios de 
la ciudad, al menos las obras 
importantes, habiéndose in
cluido las plazas, con costes 
no muy altos, entre las que 
figuran algunas del. centro 
de la ciudad.

PARQUES DE BARRIO

El programa hace men
ción también a otras obras, 
no consideradas urgentes, 
que carecen de proyecto y, 
por tanto, de consignación 
presupuestaria. Entre estas 
obras figuran tres parques 
con coste aproximado de 
diez millones cada uno, los 
de Valdefierro, Oliver y 
Casablanca, y otros dos, los 
de Jusübol y de San Juan 
por dos millones y medio 
cada uno, cantidad similar 
a la calculada para la plaza 
Alférez Rojas.

En este apartado figura 
sin cálculo el Parque E'ores- 
tal Pinares de Peñaflor, así 
como la remodelación de 
cuatro calles, algunas con 
costes elevadísimos. La re- 
modelación de (¡enera! Mola 

podría costar cuarenta y 
cinco millones de pesetas, 
el paseo de la Independen- . 
cia, cuarenta y coho millo
nes, la Vía Imperial, doce , 
mülones y Calvo Sotelo- 
Femando el Católico, nada 
menos que noventa millones 
de pesetas. Pero estas obras, 
insistimos, sin proyecto y 
sin consignación, tardarán 
probablemente años en ser 
acometidas.

NUEVAS ZONAS VERDES

En el plan elaborado por 
Parques y Jardines figuran, 
por último, una serie de zo
nas verdes que deben ser 
cedidas por las respectivas 
juntas de compensación. Es
tas zonas, algunas de ellas 
muy importantes son:^ Par
que de Miraflores, Polígono 
Universitas, Actur, Club de 
Golf La Peñaza, ribera iz
quierda del Ebro, el polí
gono 71, en el barrio Santa 
Isabel, el polígono 43 y los 
polígonos 54 y 55 en la 
avenida de Cataluña.

En resumen, que las 
obras que van a ser acometi
das a la mayor brevedad son 
las que tienen proyecto re
dactado y consignación pre
supuestaria, es decir las pla
zas de La Granja, Santa 
Cruz y San Juan Bosco, y 
en el próximo presupuesto 
se incluirán parte de las 
que tienen el proyecto re
dactado y aquellas conside
radas urgentes, algunas de 
las cuales tienen ya el pro
yecto iniciado. Las obras 
que se iniciarán inmediata
mente, las tres plazas cita
das, tienen presupuesto que 
ascienden a casi diecisiete 
millones y medio de pesetas. 
Las obras con proyecto y 
sin consignación presupues
taria ascienden a ochenta y 
cinco millones de pesetas, 
aproximadamente. _ Las 
obras consideradas urgentes 
pero que no tienen proyec
to se calculan, a groso mo
do, alrededor de los ciento 
cuarenta y tres millones de 
pesetas. Y, por último, otras 
obras previstas en el plan, 
pero no consideradas urgen
tes, podrían ascender, según 
los cálculos de Parques y 
Jardines, a doscientos trein
ta y dos millones.

CASI QUINIENTOS 
MILLONES

Sin contar las obras que 
puedan realizarse en las 
zonas verdes que están pen
dientes de ser cedidas por la 
Junta de Compensación, el 
total de obras previstas en 
el plan, muchas de las cua- 
Içs quizás no puedan reali
zarse, tendría un costo de 
cuatrocientos setenta y 
ocho millones de pesetas, 
una cifra verdaderamente 
elevada teniendo en cuenta 
la actual situación de penu
ria del Ayuntamiento, pero 
necesaria para acometer las 
obras, aunque se tengan que 
arbitrar algunas fónnulas de 
financiación distintas al pre
supuesto.
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Lo adelantó 
ayer "A/e"

Audiencia 
a los 
afectados 
por el 
cambio de 
calles
ZARAGOZA, 14 

(ARAGON/expres).— El 
Ayuntamiento de Zara
goza, como ayer adelan
taba ARAGON/expres, 
ha hecho pública una no
ta sobre el cambio de de
nominación de determi
nadas calles de la ciudad. 
Según esta nota, se abre 
un plazo, hasta el quince 
de octubre para que los 
ciudadanos expresen su 
opinión sobre estos cam
bios, un total de diecisie
te. La nota añade que es 
deseo . de la Corpora
ción “que se señalen nom
bres que por su carácter 
de perdurabilidad eviten 
u^ posible cambio en el 
futuro, y preferentemen
te de denominaciones 
que por su carácter, me
recimientos o relación, la 
tengan en mayor grado 
con Zaragoza y Aragón’’.

Como adelantábamos 
ayer, algunas de las ca
lles qué cambiarán de 
nombre lo serán para re
cuperar el antiguo, aun
que de ótras calles no se 
conoce anterior denomi
nación. Los nombres que 
van a cambiar son: Gene
ral Franco, Plaza José 
Antonio, Requeté Arago
nés, Calvo Sotelo, Alfé
rez Provisional, Almiran
te Carrero Blanco, José 
Luis Arrese, Batalla del 
Ebro, Fuero del Trabajo, 
General Mola, General 
Sanjurjo, Marina Moreno, 
Requeté Navarro, Vieja 
Guardia, General Millán 
Astray, Grupo de Vivien
das Francisca Franco y 
Grupo de Viviendas Jo
sé Antonio Girón.

Mañana, reunión 
en Epila

DESACUERDO 
CON EL 
PROYECTO 
URBANISTICO 
DE GENERAL 
MOTORS
ZARAGOZA, 14 (ARA

GON/expres).— Mañana sá
bado, a las nueve de la no
che, se celebrará en EpUa 
una reunión de los ayunta
mientos de la comarca para 
estudiar y discutir el proyec
to de actuación urbanística 
para la instalación de la Ge
neral Mo tors.

El alcalde de Epila ha en
viado a los alcaldes de la co
marca una carta de citación 
en la que explica que, una 
vez conocido el proyecto de 
actuación urbanística en los 
términos municipales de Fi- 
gueruelas, Pedrola y Grisen, 
in teresándose especialm en te 
en los accesos y comunica
ciones, han comprobado sor
prendidos que el desdobla
miento de la carretera de 
Alagón a La Almunia se li
mita a unos dos kilómetros, 
que es la parte en que con- 
fron ta con el Polígono.
De vital importancia para to
da la comarca del Medio Ja
lón, que el desdoblamiento 
inicial se prolongue por toda 
la carretera de la Ribera, has
ta la Almunia, incluso hasta 
Cariñena, para enlazar con 
las carreteras nacionales de 
Zaragoza a Madrid, primero, 
y Zaragoza- Valencia después, 
con lo que se pondrían - en 
contacto nuestros pueblos 
con la gigantesca instalación 
industrial que se proyecta, 
suponiendo un indudable im
pulso para el desarrollo de la 
zona".
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Profesores no numerarios atacan

■las nuevas normas,
Zaragoza v/va

SON MSIIMIIMS'

vo-
GARANTIA DE 
CONTINUIDAD

SOLIDARIDAD CON 
MAESTROS

ya que los profesores afec
tados no pueden preparar 
las asignaturas, programas 
de curso y situarse, con sus 
familias, en la localidad en 
donde van a trabajar. Esto, 
como es lógico, repercute 
en notables deficiencias en 
la enseñanza estatal, total-

obstante, también hay qut 
destacar que se creó unaco' 
misión a nivel de centros,la 
cual trabajará con los sindi 
catos, para recopilar Infor 
mación y conectar con otras 
provincias que tienen pro 
blemas similares a los nues' 
tros para llevar a cabo negó 
daciones con el Ministerio, 
en Madrid.

—Se engloban en lomen 
donado anteriormente. No

en la Delegación del Ministe
rio de Educación y Ciencia. 
Asistimos unos 15Q profeso
res, de un total provincial de 
unos 500. En la jnisma se 
valoró negativamente la en
trevista, ya que no se nos 
ofrecieron garantías para 
mantener, en sus puestos de 
trabajo, a los profesores afec
tados por las nuevas normas 
dictadas por el Ministerio. 
Por otra parte, las normas

plan económico del Gobier
no, tal como en el preámbu
lo de las normas se expresa. 
Y, sobre todo, la posibili
dad de que unos profesio
nales de la enseñanza pue
dan quedar sin trabajo. También se tomó el acuei ? 

do de solidarizarnos plena 
mente con los maestros en : 
cerrados en el Ayuntamien 
to, por causa de la reduc * 
ción de plantillas. No hay ? 
que olvidar que su proble jZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres por Félix GARCIA). 

Falta ya muy poco para la iniciación del nuevo curso esco
lar y el tema educativo sigue saltando a los diarios, debido a 
la gran conflictividad en que está envuelto. Así, a los maes
tros encerrados hay que sumarle ahora la grave preocupa
ción que existe en un nuevo estamento educativo, los PNN 
de instituto. ARAGON/expres se ha puesto en comunica
ción con representantes de la Coordinadora Provincial de 
Profesores no Numerarios de Instituto Nacional de Bachille
rato y de las centrales sindicales CC.OO., STEA y FETE 
(UGT). Estas han sido sus palabras.

-El pasado día 12 cele
braron una asamblea. ¿Qué 
puntos se trataron en la mis
ma?

—Tenía un carácter infor
mativo, para decirles a nues
tros compañeros los resulta
dos de la reunión mantenida

Exi/iados argentinos en Zaragoza

QUE APAREZCAN LOS 
“DESAPARECIDOS”

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres) 
Ayer por la tarde se desarrolló una rue
da de prensa, convocada por un grupo 
de exiliados argentinos, para dar cuen
ta de la situación crítica que vive su 
país, y en concreto del problema de los 
desaparecidos”. Como recordarán nues
tros lectores, no hace muchos días el 
Gobiemo del general Videla promulgó 
una ley, por la cual los desaparecidos 
pueden ser dados por muertos, con unos 
trámites mínimos. Al terminar la reu
nión, ARAGON/expres dialogó con un 
representante argentino.

— ¿Cuántos exiliados argentinos hay 
actualmente en Zaragoza?

— Unos 20.
— ¿Cuál es el objetivo de su moviliza

ción ?
— Lo hacemos en apoyo de la que 

hoy se está llevando a cabo en Argenti
na, Rueños Aires, por las 'Madres de la 
Plaza de May oí en contra de la ley de 
desaparecidos promulgada por Videla. 
Debido a ello, hoy se producirán mo
vilizaciones generales en todo el mundo 
donde haya exiliados argentinos. 'Pene
mos noticias de que tanto en Madrid co
mo en Barcelona se van a llevar a cabo 
estas movilizaciones frente a la embaja
da.

¿Hasta cuando seguirán con estas 
acciones ?

—Hasta que la Comisión de los Dere
chos Humanos termine su visita a Argen
tina. Su visita se inició el pasado día 6 y 
terminara el 20 de septiembre. Por otra 
parte, estamos a expensas de las resolu
ciones que se tomen en el país en con
tra de Videla.

COMUNICADO

Las centrales sindicales y diversos 
partidos de izquierda han elaborado el 
siguiente comunicado en apoyo de los 
exiliados argentinos. ‘‘Con la máxima 
energía y llenos de indignación, exigi
mos del Gobierno terrorista del general 
Videla, la aparición con vida de los mi
les y miles de desaparecidos en dicho 
país, desde el 24 de marzo de 1976 fe
cha del golpe militar. Asimismo, expre
samos nuestra total solidaridad y apoyo 
a las luchas que el pueblo argentino lleva 

, adelante para rescatarlos con vida y, es
pecialmente tiuestra adtniración ante el 
heroúmo y la dignidad de las ya famo
sas Mcidres de la Plaza de Mayo”, que 
semana a sematia manijieslan su doh/r 
sin reparar eti los grandes peligros que 
afrontan”.

—¿Acuerdos definitiva 
tomados en la asamblea...?SOYA “Forman parte de un plan restrictivo 

de los servicios públicos”

No hay garantías de mantener los puestos 
de trabajo”

mencionadas contradicen las 
normativas del año pasado, 
en cuanto a la estabilidad 
del profesorado no numera
rio se refiere.

mente ajenas a nuestra 
luntad.

—¿Qué representan 
normas restrictivas del 
nisterio?

las 
Mi-

TODO EN EL AIRE

—¿Cuál es la situación 
actual de los PNN?

—Está todo en el aire. 
Aproximadamente unos 60 
profesores no tienen garan
tías de trabajo. Y esto a 
unos 15 días de empezar el 
curso. La situación es grave.

— La actual postergación 
de los PNN, con contrato en 
vigor, supone una extraña 
arbitrariedad, que no puede 
traer otra cosa que conflic- 

' tos a la enseñanza estatal.' 
Por otra parte, forman parte 
de un plan restrictivo de los 
servicios públicos de prime
ra necesidad, como la ense
ñanza, que se derivan del

MAÑANA, APERTURA 
DEL AÑO JUDICIAL

El\l ZARAGOZA 
NO HABRA 
CONCENTRA- 
CION OE 
FUNCIONARIOS

ZARAGOZA, 14 (ARA
GON/expres).— En nuestra 
ciudad no se llevara mañana, 
a cabo la concentración 
anunciada, a nivel nacional, 
frente a los locales donde se 
celebre el solemne acto de 
apertura del año judicial, 
por los funcionarios auxilia
res al servicio de la Adminis
tración de Justicia. Repre.- 
sentantes del sindicato in
dependiente de funcionarios 
nos han informado de que 
su postura se debe a que la 
convocatoria se ha progra- 
m.ado muy rápidamente y 
no ha habido tiempo mate
rial para comunicársela a to
dos los funcionarios. Por 
otra parte, buena parte de 
ellos están, todavía disfru
tando las vacaciones. De 
todas Jormas, están de acuer
do CO71 la postura adoptada 
en Madrid y se reservan la 
posibilidad de llevar a cabo 
otras acciones de fuerza, en 
deje usa de tíus reivindicacio
nes. Como recordarán, la 
causa del conflicto es la con
gelación del proyecto de ley 
de aumento de las retribu
ciones para los funcionarios.

í

n

— ¿Cuál es su alternativa?
—Que se garanticen los 

puestos de trabajo para to
dos los PNN dentro de la 
provincia. Para ello, si fue
ra preciso, habría que arbi
trar una serie de medidas ta
les como, que no haya más 
de 40 alumnos por aula, la 
consideración de las horas 
dedicadas a laboratorio, bi
blioteca, etc. el pleno rendi
miento de los institutos, 
tanto en diurno como en 
nocturno, en el mayor nú
mero de centros y, funda
mentalmente, que quede 
garantizada, de manera de
finitiva y para años poste
riores, la estabilidad en el 
trabajo y los derechos pro
metidos de acudir a oposi
ciones restringidas y simi
lares.

ma es muy parecido al nues 
tro.

—Si no se atienden sui 
reivindicaciones, ¿llevarán 
a cabo algún tipo de presión?

—Se han planificado ya 
una serie de asambleas y po 
sibles acciones a realizar,se 
gún tengamos o no respues 
ta adecuada a nuestras tei 
vindicaciones. Por otra par 
te, según se puso de man¡ 
fiesto en la asamblea, con 
tamos con el apoyo de buen 
número de profesores agre 
gados e incluso catedráticos, 
los cuales tampoco están 
dispuestos a consentir que 
la situación se repita año 
tras año.

Ï

La miel
/V este pdís y, jna's concretamente, en esta Zs- 
ragoza nuestra de desgracias y amores, cada 

I uno, más o menos, sigue haciendo io que me/or ie vie
ne en gana. Y es una pena. Con io bien que podría
mos vivir si nos respetáramos un poquito so/amente... 
Pero no puede ser. i\/o me extraña, por eso i que una 

! de nuestras más importantes figuras iiterarias actuales, 
Antonio Ga/a, e/ andaluz, el de /os diálogos con su pe 
rro, //amado Troy/o, para más señas, haya sa/tado a la 
palestra informativa y acusado a tirios y troyanos de 
que ésto no puede continuar asf, que /a genW tiene 
mucha cara y que una parte de /os ciudadanos españo- 
/es, están confundiendo /a democracia con e/sa/vajis- 
mo. y si no, que se /o pregunten a /as faro/as de nu
merosos barrios. Y a /as pobres cabinas te/efónicas, 
que no tienen ninguna cu/pa, pero que, sin ir más le
los, e/ sábado pasado, una de e//as sirvió, para que un 
mozalbete descargara su furia contra e//a. Ysó/opor
que se habla enfadado con sus amigúeles. Don fío- 
món, don Ramón... ¿y quiere que ie diga más?puo^^ 
ahí va: todo /o vio un señor de /os suyos, todo boni
to vestido de azu/. Como /a canción infanti/. Z no 
hizo nada y tampoco di/o nada. Pero eso sí, miró mu
cho y muy detenidamente... F.G.

y la mosca
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m Sin ópera, pero con festivales en La Romareda 
y verbenas en el paseo de Independencia

as
* definitivos 
i asamblea...?

i?ara las f iestas hemas 
psfísaáB en toáos"
A “Estoy convencida de que saldrán mejor 

que otros años. La gente quiere participar” 
(Conce/al delegada de Festejos)

în en lo meit 
ormente. No 
}ién hay qut 
I creó una co 
de centros, la 
con los sindi' 
copilar infor 
ctar con otras 

tienen prO'
!S a los nues' 
a cabo negó 

íl Ministerio,

3 CON

ornó el acuei 
:arnos plenæ 
maestros en 
Ayuntamien 
de la reduc * 
Ilas. No hay ' 
e su proWíí 

icido al nues F

atienden sus 
, ¿llevarán 
o de presión?

anificado ya 
mbleas y po 
1 realizarse 
• no respues 
nuestras reí 

'or otra pas 
ISO de mani' 
imbléa, con 
oyo de bueo 
fes o res agre 
catedráticos, 
ipoco están 

>nsentir que 
repita año 14 (ARAGON/exprès, por M.P.).- ConZARAGOZA,

VERBENAS EN 
EL PASEO

’SruPi o
<o

4

premio; ' 
MAJO, POR ’

rsB» Oja mAS 41M n DE ocTi^
-VoPO

mos por las mañanas, una 
hora poco adecuada para la 
ópera.

—La previsible afluencia 
de visitantes a los congre
sos marianos, y los propios 
congresos, ¿van a perjudicar 
o beneficiar a las Fiestas del 
Püar? '

—No lo sé si van a perju
dicar o no. Lo cierto es que 
ha habido una descoordiiia- 
ción entre la programación 
de los congresos y la progra
mación de las Fiestas, por
que nosotros nos hemos en
contrado con el programa 
del Cabildo hecho y nos he
mos encontrado con que 
días claves para las Fiestas, 
ellos han programado una 
serie de actos que impiden 
que se celebren otros que 
son efectivamente tradicio
nales. La noche del día doce 
está ocupada la plaza del Pi
lar, lo que siempre se ha 
considerado el centro de las 
Fiestas de Zaragoza está- 
oeupado por él Cabildo.

FESTIVALES EN 
LA ROMAREDA

—Aunque no se puede 
utilizar el Teatro Principal 
¿se van a utilizar otros re
cintos municipales?

—Sí, está previsto utilizar 
La Romareda varios días. 
Hemos llegado a acuerdos 
con el Real Zaragoza, por
que había un partido el 
catorce por la tarde y pa
rece ser que lo trasladan a 
la mañana. Allí están pre
vistos tres festivales, uno 
latinoamericano, otro de

í

n esta Za- 
ores, cada 
g/or /e via
je podría- 
/amenta- 
I, que una 
s actúalas, 
consupa- 
3/tadoala 
jyanos da 
gnte tie na 
os espado- 
e/sa/vajis- 
(as de no- 
'/efónicas, 
ir más la
tra que un 
'só/opot- 
Don lio

nas? puo¡, 
odo boni- 
^ti/. y no 
miró mu-

ocho millones menos de presupuesto que en años anteriores, 
el Ayuntamiento de Zaragoza se dispone este año a celebrar 
las Fiestas del Pilar con un amplísimo programa de festejos 
Que incluye, entre otras cosas, actos en La Romareda y ver
benas en el paseo de la Independencia. La concejal delegada 
de festejos, Isabel Pérez Grasa, explica en esta, entrevista 
algunos detalles de ese programa ya casi ultimado.

-A sólo un mes de las 
Fiestas del Pilar, ¿el pro- 
Brama está perfilado?

-El programa está ya 
prácticamente terminado, a 
falta de los últimos detalles.

.-¿Qué ideas se han se- 
Buido para la confección de 
este programa festivo?

-Lo que intentamos es 
hacer unas fiestas de carác
ter popular donde todo el 
mundo tenga cabida y sea 
protagonista. Hemos pensa- 
^.0 en los niños, en los pen
sionistas, en la juventud, en 
'os que tienen de treinta a 
parenta o los que están en
tre cuarenta y cincuenta con 
esas verbenas de “nostálgicos 
sesenta”, es decir que hemos 
pensado en todos.

A pesar de que 
Querido hacer unas

hemos 
fiestas 
limita-

s
Brandes, tenemos la ....... ..
Clon del presupuesto ; dispo
nernos de siete millones seis-
cientas mil, una cifra ridícu- 
« para unas fiestas de la ca
tegoría que deben tener las

de Zaragoza.
.-¿Cuánto se gastó el año 

pasado?
—exactamente no lo sé, 

pero en enero de este año se 
sacaron ocho millones que 
supongo eran . para pagar 
deudas del año anterior.

— ¿Qué innovaciones hay 
este año?

-Además de este carác
ter de participación, la idea 
es recobrar todas aquellas 
tradiciones que hay en Ara
gón, muchas de ellas que ni 
las conocemos, porque del 
folklore conocemos la jota, 
casi exclusivamente, y sin 
embargo en los valles del Pi
rineo hay una serie de tra
diciones, de danza, de cante, 
incluso de trajes. Esa es una 
de las características funda
mentales de las fiestas. Ha
brá un festival, una muestra 
de folklore aragonés, el día 
catorce, en donde vamos a 
intentar recoger todos los 
instrumentos clásicos arago
neses, danzas, trajes, etcé
tera.

-Durante las'fiestas, ¿se 
va a cortar el tráfico en el 
centro de la ciudad?

—Hay verbenas en los 
-días centrales de las fiestas, 
los días doce, trece y cator
ce, en el paseo de la Inde
pendencia, y se cortará el 
tráfico a las diez de la no
che. Entiendo que en esas 
fechas debería de estar cor
tado al tráfico todo el cen
tro porque la gran cantidad 
de gente que venga a Zara
goza va a llenar todas esas 
calles. Yo tengo esa pro
puesta, pero no sé lo que se 
decidirá.

-¿Por fin no habrá ópe
ra?

—No, no va a haber ópe
ra, porque no nos lo hemos 
planteado siquiera, y me pa
rece que no era tradicional en 
las Fiestas del Pilar.

— ¿Y zarzuela?
—Tampoco.
-¿Porque no se ha podi

do o porque no se ha queri
do?

—Ni siquiera lo hemos in
tentado. Hay que contar 
que el Teatro Principal, el 
marco donde se hace zarzue
la y ópera, está cedido al Mi
nisterio de Cultura, y por 
las tardes no podemos dis
poner ni un sólo d ía del Tea- 
tro; únicamente lo tendría-

jazz y el tercero la mostra - 
de folklore.

— ¿No ha habido dificul-. 
tades de colaboración de en
tidades?

-En general, con todas 
las entidades que hemos esta
do hablando han colaborado 
bastante bien y han organi
zado muchas cosas. En gene
ral, todo el mundo ha res
pondido muy bien. Dificul- 

- tades, ya digo, con el Cabil
do, que nos hemos encon
trado con el programa he
cho. Yo estuve a ver cuáles 
eran sus planes en el mes de 
julio, ellos ya lo tenían to
do programado y luego fui 
a por el programa cuando 
estaba editado.

-A pesar de la escasez 
de presupuesto, ¿hay espe
ranzas de que las Fiestas 
del Pilar salgan mejor que 
otros años?

-Yo estoy convencida. 
Intuyo que la gente quiere 
participar en las fiestas, y el 
hecho es que al concurso de 
carteles normalmente se pre
sentaban unos treinta y este 
año había el doble.

— ¿Le gusta el cartel que 
se ha elegido?

- A mí sí que me gusta, 
aunque había cosas bastante 
buenas, y algunos van a salir 
en el propio programa. En 
esta presentación se ha nota
do mucho la mano profesio
nal y el entusiasmo de la gen
te para concursar.

LOS RIEGOS
DE ARAGON

LOS senadores de UCD se han metido en el 
viejo asunto de los riegos de Aragón, y han 
presentado una propuesta en el Senado. La cosa ha 

sido defendida por los senadores Bolea y Bailarín, 
— ¿por qué ellos dos?— y no tiene mayor trascen
dencia que un mero tanto que se apuntan. La so
lución de los riegos, tantas veces pedida, por el 
pueblo primero y por los parlamentartos después, 
por los parlamentarios socialistas, digo, no vendrá 
de la mano de los senadores de UCD.

• La verdad es que estos señores, senadores del 
partido del Gobierno y con cargos no ya en 

instituciones sino en el propio partido, no se van a 
dedicar a poner contra las cuerdas al ministro de 
Obras Públicas. Cuando se han decidido a meter la 
cabeza en un tema como el de los riegos, al que el 
pueblo aragonés es tan sensible, es que algo pasa. 
El PSOE ha recordado oportunamente que ya uno 
de sus senadores en la pasada legislatura, Ramón 
Sáinz de Veranda, consejero de Obras Públicas que 

~ fue de la Diputación General, también pidió la ter
minación de los riegos, aunque el entonces minis
tro de Obras Públicas ni se dignó asistir a la sesión.

• Recientemente Santiago Marracó, diputado 
socialista por Huesca, también ha insistido 

en el Congreso, sin que le hicieran puñetero caso. 
Así que si ahora vienen los señores Bailarín y Bo
lea con esta historia, a la mosca que siempre te
nemos detrás de la oreja no le queda más remedio 
que revolotear inquieta. Por supuesto que una pri
mera interpretación nos lleva a pensar que la pro
posición es tan oportunista que se produce cuan
do se inicia el debate autonómico. Por supuesto 
que el tema de los riegos siempre ha sido muy 
electorero y a los senadores de UCC les habrá 
parecido un bonito instrumento para encontrar 
adhésiones y reconocimientos.

• Pero hay quien va más lejos. En primer lu
gar, o no le van a plantear problemas al Go

bierno, porque ya la proposición busca unas fór
mulas mixtas de financiación, evitando que el 
peso caiga sobre el presupuesto, o bien el Go
bierno tiene el tema resuelto y quiere que el éxi
to se lo apunten sus cachorros. Prescindiremos en 
este momento del hecho de que no haya sido una 
propuesta conjunta de los senadores aragoneses, 
o bien una petición de la Diputación General. Y 
prescindiremos también del hecho de que sean un 
senador por Zaragoza y presidente del ente pre
autonómico y un agricultor por Huesca, del que 
se habla para futuro presidente. Al menos por 
ambición que no quede.

• Sin embargo, no se puede prescindir de otra 
precaución, que a lo mejor no se convierte 

en un hecho. Los que opinan que todo esto es al
go más que una operación propagandística de ca
ra a la autonomía pueden tener razón porque hay 
un razonamiento lógico. Los riegos de Aragón son 
la condición "sine qua non" que siempre se ha 
puesto para aceptar un trasvase de aguas del Ebro. 
Si esta condición se cumpliera, ¿qué argumentos 
se podrían utilizar contra el trasvase? Es posible 
que una promesa de terminación de los riegos ven
ga acompañada de una nueva marejada de trasvase. 
La suspicacia está levantada y el senador Bolea ten
drá que justificar su próxima visita a Cataluña, en 
là que está prevista una visitabaI presidente de la 
Generalitat.

• Es posible que ahora prometan la termina
ción de los riegos y que inmediatamente, se

gún se sospecha, se relance el tema del trasvase. Es
to podría ser un elemento desestabilizador del pro
ceso autonómico. Pero también es posible que las 
sospechas de la izquierda no tengan ningún funda
mento, que los senadores de UCD no hayan hilado 
tan fino y se trate, sencillamente, de una maniobra 
propagandística que al final quedará como agua de 
borrajas. Es decir, que ni se plantee de nuevo el 
trasvase ni se hagan los riegos de Aragón.

EL/A/F/LTfíADO
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ACLARADO
€¡eDortes~

El alcalde de Tardienta y el Mundial de Pesca

EL CASO JANE
, La Directiva del C.N. Helios 

nos ha remitido el siguiente 
escrito que, por su indudable 
interés, ofrecemos a nuestros 
lectores. Dice así:

Reunida la Junta Directiva 
del C.N. Helios el pasado día 10, 
se tomó el acuerdo de cursar a 
los medios de difusión social 
zaragozanos, la presente nota 
informativa, con la que quieren 
salir al paso de diversas 
manifestaciones erróneas y en 
varios casos ofensivas, 
relacionadas con la no 
renovación del contrato de Juan 
Jane.

Con respecto a este tema, la 
Junta Directiva del C.N. Helios, 
hace las siguientes 
pun tualizaciones.

1 .— el Sr. Jane tiene contrato 
hasta el día 31 de Diciembre de 
1979, en el que se advertía entre 
otras cosas que 3 meses antes 
(30 de septiembre) se revisaría el 
mismo para su renovación o no.

2 . — el día 4 de Septiembre y 
después de haber hecho algunas 
declaraciones en distintos 
medios de información de 
Zaragoza, en las que se quejaba 
de que no se le había dicho nada 
sobre la renovación de contrato.

NUESTROS 
DEPORTES

BALONCESTO
Mañana sábado, di'a 15 y a 

las 8,15 de la tarde, en el Pabe
llón de la Caja de Ahorros, el 
equipo de Helios Skol hará su 
presentación ante su afición en 
partido amistoso que jugará 
frente al Cotonificlo de Bada- 
lona.

Gran interés ha despertado 
este encuentro, ya que a la pre
sentación de los nuevos fichajes 
hellófllos se une la gran talla 
del conjunto catalán, que con
tará con el concurso de dos 
americanos, el que jugará la Liga 
y el de Copa Korac, en la que 
también participan.

Con la incorporación de Ar- 
cega, prácticamente recuperado 
de su lesión, tan sólo es baja en 
el Helios, Angel Simón, que el 
pasado di'a 7 fue intervenido 
quirúrgicamente de menisco por 
el Dr. Rota. Todo parece que 
su recuperación será rápida y 
en menos de dos meses se podrá 
contar con su concuro.

El resto de los partidos amis
tosos que Helios tiene previstos 
como pretemporada son de 
momento los siguientes.- el día 
21 casi seguro que será la selec
ción nacional de Puerto Rico la 
que se enfrente a los zaragoza
nos. El 22, Helios acudirá a 
Manresa en donde se enfrentará 
al club local en partido homena
je a Juan Martínez. Los días 29 
y 30 se celebrará el I Trofeo 
Percusa, con la participación de 
Marlboro All Stars, Maccabi de 
Tel Aviv, C. B. Manresa y He- 
lios-Skol.

El 7 de octubre en Badalo- 
na, ante el Juventut, Helios 
afrontará su primer compromiso 
oficial de la temporada 97-80.

Se ha reanudado la campaña 
1.000 socios, pudiehdo todo 
aquel que lo desee pasarse por 
Gestoría Rubio (Zurita, 17), los 
lunes y jueves de 7,30 a 8,30 de 
la tarde.

asistiendo entonces a una 
reunión con la Junta Directiva a 
la que había sido citado por la 
Presidencia, manifestando en 
ella en primer lugar, que venía a 
despedirse por haber llegado a 
un acuerdo verbal con el C.N. 
Barcelona.

3 .-- al hacer constar que su 
contrato con el C.N. Helios 
estaba vigente y preguntarle las 
pretensiones que tenía de cara a 
la próxima o próximas 
temporadas, el Sr. Jané (que 
vino acompañado del Sr. Mallo, 
Expresidente del Club), 
manifestó que sus pretensiones 

' eran incluirlo en la " nómina del 
Club y por lo tanto en Seguros 
Sociales y equipararse a los 
emolumentos más altos del C.N. 
Helios, lo que viene a suponer a 
nuestra Entidad un gasto anual 
de 1.600.000 Ptas., condiciones 
estas que Helios no puede 
aceptar, porque el Contrato 
Laboral al ser incluido el 
en trenador y jugador de 
lAíater-Polo en la nómina de 
empleados, ligaba a los 
firmantes del compromiso hasta 
la fecha de jubilación del citado 
señor,' con lo cual esta Junta 
Directiva dejaba a las posterioren 
un jjroblema en el que no 
habían entrado ni salido. Aparte 
de esto, la cifra de 1.600.000 es 
totalmente prohibitiva para la 
economía de nuestro Club.

4 .— La Junta Directiva del 
C.N. Helios quiere aprovechar 
esta oportunidad para reiterar lo 
que desde el momento de su 
toma de posesión ha venido 
diciendo: que es su deseo seguir 
apoyando al deporte, 
manteniendo a los equipos de 
Baloncesto y hVater-Polo en la 
máxima categoría nacional, 
tratando de volver al Balonmano 
a la División de Honor y 
promocionando en principio a 
nivel social, provincial o regional 
al resto de las Secciones con la 
esperanza de que un día lleguen 
a cotas superiores con el 
esfuerzo de los socios de este 
Centro, que sin dejar de .ser 
recreativo, nunca ha dejado ni i 
dejará de ser deportivo. í

Lamentando que unas \ 
erróneas manifestaciones nos ; 
hayan obligado a redactar esta í 
nota oficial, nos queda la 
esperanza de que con ella \ 
habrán quedado aclaradas, la í 
postura de la Junta y la del C.N. í 
Helios. !

Con

HIPICA
Como en años anteriores, la 

Sociedad Hípica de Zaragoza, en 
memoria / homenaje al que fue 
gran nadador y excelente depor
tista de la misma Juan Salas, ce
lebrará la cuarta edición del tro
feo que lleva su nombre, el pró
ximo domingo día 16, a las 12 
horas en la piscina de la citada 
Sociedad, con la participación 
de nadadores de todos los clubs 
de esta Federación Arágonesa de 
Natación.

Dada la gran personalidad, 
tanto deportiva, como huma
na, del que todos llamábamos 
cariñosamente "Juanín", espe
ramos que, como en años ante
riores, las gradas de la piscina se 
vean repletas de numeroso pú
blico, entre tos que no faltarán, 
como siempre, los que fueron 
sus compañeros.

“Intentaremos oue
constituya un éxito" 

partir de hoy, la po- F"' ——, xX par en todos os actos nm.A
 partir 

blación oscense de
Tardienta, y más concreta
mente el canal de los Mone- 
gros, van a ser el escenario 
de los campeonatos mundia
les de pesca en agua dulce. 
Los preparativos para tan 
magno acontecimiento de
portivo marchan sobre rue
das, y así el Ayuntamiento 
de la mencionada localidad, 
se ha volcado, junto con la 
Federación Española, zara
gozana y oscense para tratar 
de que todo resulte un ro
tundo éxito. La masiva asis
tencia de aficionandos que 
se prevé , ha llevado consi
go la total y absoluta mo
vilización de la localidad. De 
ello y de otras cuestiones re
lacionadas con el menciona
do acontecimiento, hemos 
dialogado con la máxima 
autoridad municipal de Tar
dienta, don Miguel Ponsa 
Catalán.

—El mundial de pesca en 
agua dulce —nos dice don 
Miguel Ponsa— se iba a ce
lebrar en un principio en Se
villa, pero tras analizar los 
técnicos el lugar más ade
cuado, para tan importante 
acontecimiento, decidieron 
que se celebrara en el canal 
de los Mo negros, dado su 
caudal y demás factores 
positivos. Por nuestra parte 
hemos dado las mayores fa
cilidades para que esto fuera 
así, pues consideramos que 
el rango y categoría de un 
mundial bien lo merece. *

—¿Son conscientes de lo 
que ello puede suponer para 
la villa de Tardienta en el 
caso de que surgiera algún 
fallo?

—Somos concientes y de 
ahí, que por nuestra parte, 
estemos poniendo todo el

pólvora 
nada más
¿EMPATE 0 VICTORIA?

hN ocasiones, las victorias tienen en este mundo 
J consecuencias de derrota. Al igual que las de
rrotas aparentes suelen ser auténticas victorias. Como 

suele acontecer que el prudente, el educado, el sabio, 
no responda a la ofqnsa, quedando su silencio ante ios 
demás, como justa victoria de superior, ante el ofensor 
o insultante.

También está bien claro la afirmación de Víctor 
• Hugo, cuando dice en su obra "Los Miserables": "Na 

da mas estúpido que vencer; la verdadera gloria es con
vencer"
¿ Existe una frase célebre: "Otra victoria como ésta 

y estamos perdidos", 'a cual pertenece a lo que le suce
dió a Pirro, sobrino de Olimpia, el principe ma's valero
so que, al conseguir la victdria de Heracles que los ro
manos perdieron quince mil hombres y Pirro trece mil. 
Con la victoria de Asculo volvió a perder casi otros 
tantos guerreros a pesar de ganar, por lo que se ha co
nocido ya en el mundo como una "victoria Pírrica" a 
victorias en las que hay tantas pérdidas. Tantos resulta
dos contrarios y negativos.

Lo que sucede en fútbol, ademas de la victoria ó la 
derrota, es que también existe el empate que, cuando 
es en casa, se considera negativo. Y lo suficiente para 
que pueda dar al visitante, como positivo triunfador, 
i Un punto positivo!...

¿El empate del marcador fue negativo para el Real

empeño en lograr que estos 
alcancen el grado de modé
licos.

—¿Cómo se llevó a cabo 
la designación, por parte de 
la Federación, del lugar en 
que iban a celebrarse los 
Mundiales?

—Bueno, aquí tengo que 
señalar,.en honor a la ver
dad que, en un principio, se 
designó el tramo del canal 
correspondiente al término 
de Aimudévar, pero poste
riormente, y debido a razo
nes técnicas, la Federación 
cambió de criterio y se de
cidió Dor Tardienta.

—¿Qué actos ha prepara
do el Ayuntamiento de Tar
dienta con motivo de esta 
efemérides?

—A parte de obsequiar a 
todos los participantes cpn 
algún recuerdo de nuestra 
localidad, hemos preparado 
unos actos de tipo folklóri
co y una serie de verbenas 
populares para que todo el 
mundo pueda participar de 
la fiesta. Esperamos que 
sean muchos los visitantes 
que nos honren con.su pre
sencia, ya que a parte de 
poder presenciar un Mundial 
tendrán ocasión de partici-

Zaragoza? Creo que el Barcelona rivalizó en desacier
tos. Más aún, que falló imnumerables ocasiones de gol 
en este mal partido por parte de ambos cuadros -no 
conjuntos- puesto que cuando el Barcelona fue claro 
dominador al final del encuentro, los remates estuvie
ron pésimamente realizados por los barcelonistas. Y si 
alguno hubo bien hecho, Irazusta se encargó de anu
larlo, puesto que ios remates con gol de Kralk y Si- 
monssen, fueron dos despistes de! mareaje imperdona

bles. El que hizo el centro delantero del Barcelona 
consiguiendo un gol de cabeza, lo realizó a paso de 
niarcha fúnebre y estando completamente solo. Y no 
digamos el que sirvió de empate final a Simonssen. Que 
un jugador de un palmo de estatura, remate de cabeza 
en ja misma boca de gol, demuestra el olvido que se 
tema a un jugador que tiene más tamaño de monagui
llo o de botones que de rematador de cabeza.

Y, lo curioso es que, dentro de la satisfacción gene
ral que a todos ha producido el empate, la victoria 
podía haberse quedado en casa, pues a tres minutos 
del final el Zaragoza iba ganando, habiéndose dado 
entrada momentos antes a Pérez Aguerri. Se estaba 
reclamando de continuo la presencia del organizador 
Lafita, cuando se dio entrada al navarro, y estimo que 
la decisión de Villanova en esos momentos del final, 
era acertada sacando un jugador de tipo defensivo o 
marcador. Había que sujetar a una pieza enemiga de 
las muchas que atacaron para mantener la victoria 
¡que estaba tan cérea!. Mas nos encontramos con el 
error de irse adelante el jugador de refresco, con lo que 
no sólo quedó el mucho trabajo que se habi^ amonto
nado ante la puerta zaragocista, fue aumentado; y lle
gó el gol de cabeza de Simonssen.

Pero se había luchado. Y todos salieron contentos. 
Los dos equipos, el árbitro los espectadores. El empate 
tuvo sabor de victoria.

VALDANO ¿ES BARATO 0 ES CARO?

Si Valdano va a estar en el banquillo de las suplen
tes, resultará un reserva muy caro, a juzgar por el dine
ro que se ha pagado por él.

Por el contrario^ si proporciona rendimiento a te-

par en todos los actos pro
gramados al efecto.

—¿Cuántas personas han 
calculado que pueden llegar 
a Tardienta estos días?

—En estos momentos no 
puedo aventurarme a decir 
una cifra aproximada; pero 
si señalaré que en los Mun
diales celebrados el pasado 
año fueron unas veinticinco 
mil personas las que vivieron 
las emociones que lleva con
sigo un campeonato de pes
ca.

—¿Han entrenado,duran
te estos días, los equipos 
participantes?

-Sí; durante estos días 
tanto el equipo inglés como 
el de Luxemburgo, han esta
do entrenando y ambos 
coinciden en señalar que es 
un lugar ideal para celebrar 
este campeonato. El equipo 
español también coincide 
con la idea manifestada por 
los anteriores.

—¿Qué tipos de ayuda 
económica han recibido pa
ra tan importante empresa?

—Por el momento no he
mos recibido ninguna, aun
que por nuestra parte, ya de 
antemano nos sentimos muy 
halagados de que hayan con
tado con nosotros. Vamos a 
volcarnos en hacer agrada
ble a todos la estancia en 
Tardienta.

Como se podrá observar, 
don Miguel Ponsa Catalán, 
como alcalde de Tardienta 
se encuentra dispuestó, al 
igual que sus vecinos, a lo
grar un éxito rotundo en to
do lo que concierne a la la
bor organizativa que se le 
asigne a su municipio. Sólo 
nos resta desear que el éxito 
premio todos sus esfuerzos.

José SANZ FERNANDEZ

nor del pasado domingo, con su acertado remate de ca
beza, resultaría en titular barato.

Y puede que llegue a mantenerse la duda sobre el 
un discutido jugador para los aficionados.

-iOiga! Que perdió un gol hecho. Y no se movió 
apenas. Lentísimo. No hizo mis que dar el salto de la 
jugada de Güerri, bien trabajada por el aragonés que 
no tuvo mis que saludar al balón de cabeza para que 
entrará".

—Pero hizo un gol. Suerte suprema del fútbol, co
mo la estocada en los toros.

—¿Cuántos hará en Primera División?
-Difícil contestación en este caso. Porque seguro 

que/no tiene la misma regularidad que un "Longines".
Se quedaron pensando y discutiendo por qué no 

había salido antes, si existía seguridad en su rendimien
to. Aún escuchamos una "picardía" al "hincha".

Es^que se pensari^que en aquellos momentos es
taría más descansado el Barcelona.

El otro le contestó:
—¿Y el Zaragoza no?...

AUTENTICAS VICTORIAS ~
QUETAMBIEN PARECIAN DERROTAS

Cuando tras la Asamblea General de CompromiM- 
rios, vimos al presidente del Real Zaragoza cariconteci- 
do ante "los sucesos", su gesto parecía más de haber 
perdido la batalla frente al griterío. Pues no. La apa
rente derrota se-llegó a convertir en victoria, pues las 
altas de socios se dieron en forma masiva, con lo gue 
los millones ingresaron en abundancia en pocos días. 
¿Y la taquilla? El mayor ingreso registrado en la histo
ria del Real Zaragoza. ¡M3sde once millones! Otra vic
toria. ¿Y el público? Atentando a su equipo hasta el 
final, al que llegó satisfecho por el empate, sin tjuese 
dudara de lo que puede luchar éste Zaragoza joven y 
combativo, a poco que tenga mas orden, puesto que 
posee jugadores de valía¿ aunque algunos como Víctor, 
el domingo parecían haberla olvidado. ¡ Ojo, chaval! Y 
a ganar el domingo en Almería.

Antonio MOLINOS
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LOS
'FA LLOS 

DE SANCHEZ 
ARMINIO

tâKÇ<.

A FORT UÑADA- <
MENTE, por una 

vez al menos, se ha Juzga
do la labor de un árbitro 
con ecuanimidad y sensa
tez, como también con 
una coincidencia de crite
rios muy significativa. Me 
estoy refiriendo a la ac
tuación del colegiado 
cántabro Sánchez Armi
nio, que el domingo pa
sado dirigió el partido 
Zaragoza-Barcelona. To 
dos, o casi todos, infor
madores catalanes y ara
goneses, se vuelcan en 
elogios al enjuiciar esta 
labor arbitral, tan impar
cial como autorizada, re
conociendo que ciertos 
errores de muy poca 
monta no pueden empa
ñarle de ninguna manera. 
En las jugadas polémicas 
acertó siempre, a pesar 
de ciertas protestas del 
respetable, a fin de cuen
tas parte interesada, co
mo, se pudo demostrar 
palpablemente el lunes, 
en las pantallas de televi
sión.

Sin embargo, como 
siempre hay quien la go
za llevando la contraria a 
los demás, porque no 
quiero ni pensar que des
conozca por completo el 
reglamento o que se muy 
corto de vista, “alguien” 
ha catalogado esta acota
ción de mala, apoyándo
se en que Sánchez Armi
nio tuvo muchos fallos y 
tratando de explicarlos 
uno a uno. El mas “gor
do", en opinión del dis
conforme, (pudo ser el 
más “gordo”, si fallo hu
biese sido), aclara que tu
vo su exponente en el gol 
anulado a “Pichi” Alonso 
sin motivo alguno, cuan
do resulta que casi todos 
pudimos apreciar, como 
también confirmarlo so
bradamente en el progra
ma televisivo “Gran Esta
dio, que Amigó blocó el 
disparo de Amorrortu,se 
le escapó de las manos el 
balón y volvió a recoger
lo de nuevo, forzando a 
“Pichi" Alonso a meter 
el pié cuando ya lo tenía 
dominado. Falta al porte
ro antes que gol, entrada 
antirreglamentaria en el 
área pequeña y ni una dé
bil protesta del presunto 
goleados. De fallo, pues, 
nada.

Otro fallo de bulto, en 
opinión del disconforme, 
quedó representado en 
cierto derribo claro de 
Landábüru en el interior 
del área zaragocista, se
gundos después de que 
Sánchez Arminio hubiese 
señalado mano previa del 
mismo Landáburu, que

de* esta forma pudo lle
varse la pelota. Afortuna
damente, para Sánchez 
Arminio, claro, ambas ju
gadas, que casi todos 
apreciamos “a lo vivo” 
en su justa medida, fue
ron ofrecidas a través de 
la pequeña pantalla, con 
meridiana claridad y 
buen oficio de los cáma
ras de turno. Así, pues, 
tampoco en esta jugada 
importante hubo fallo de 
Sánchez Arminio, sino 
todo lo contrario; que
dando demortrado que el 
colegiado cántabro se
guía el juego muy de cer
ca y sabe aplicar el regla
mento en cada caso.

Y como mi deseo no 
es entrar en polémica con 
nadie, mucho menos con 
apreciados compañeros, 
quiero dejar constancia 
de que solo he pretendi
do hacer justicia a un ár
bitro que conoce su ofi
cio, basándome en los he
chos comprobados, y re
petir, una vez más, que 
no se puede juzgar en es
tos casos tan a la ligera, 
máxime cuando en la 
“tele” sé pueden com
probar los aciertos y fa
llos de cada colegiado. 
Por favor, démosle al Ce
lo que es del César y a 
Sánchez Arminio, aun
que se imponga la recti
ficación, lo que le co
rresponde en buena lid. 
Que por éso lo rnismo 
continuaremos siendo 
los más sabios, los mas 
guapos y los primeros de 
la clase.

1

Hace muchos años, 
quizá demaáados, que 
nos sentimos vinculados al 

Arenas zaragozano; incluso 
puedo presumir, y presumo, 
de haber pertenecido a su 
vieja guardia, en aquella épo
ca gloriosa en que defendían 
sus colores Pomed, Almunia, 
Navarro y compañía, dispu
tando encuentros en la Calle 
de Asalto, Campo de San 
Antonio, Arrabal y otros 
bastante de menor enjundia. 
Entrené con Arilla, comoju- • 
venil, ya en San José, y des- ■ 
pués he vivido intensamente I 
la historia del club roj i-negro I 
a todos los niveles y en cual- I 
quier momento y circunstan- I 
cia. Nunca he negado que I 
soy “arenero” hasta la médu- I 
la, ni en los instantes de ma- I 
yor agobio económico y de- I 
portivo, sufridos, precisa- I 
mente, en los últimos años. I 
El club decano de Aragón, I 
data ya de 1 927, nos tira j 
una barbaridad, ¿por qué ne- 1 
garlo?... ]

Pues bien, resulta que 
ahora nos anuncian el fulgu
rante resurgir de este Arenas 
veterano y de solera ; noticia, 
a no dudar, que colmará de 
satisfacción a todos los se
guidores roji-negros. Y meló 
anuncia un antiguo arenero, j 
el amigo Picazo. Pero veamos 
lo que nos ha dicho...

—El Areftas puede figurar 
muy pronto entre los tres 
clubs españoles mejor dota
dos en el aspecto económico. 
Esto puedes escribirlo sin re
paros.

— ¿Tanto?...
—Tanto y tan satisfacto

rio. Este año terminamos de 
pagar el c<implejo polidepor- 
tivo “Martín Celiméndiz”, 
tenemos un club gue puede 
ser modelo en su genero y un 
campo de fútbol, también 
propiedad del Arenas, que es 
la envidia de bastantes. Ade
más del “bingo”, que funcio
na de maravilla.

—Pero ese campo queda 
un poco alejado de la ciudad, 
¿no crees?

—Sólo hasta que constru- . 
yan el puente isobre el Ebro 
que nos comunique con el 
barrio de Las Puentes, ya en 
provecto. Entonces habrá 
Uegado el momento de col
mar de aficionados este mag
nífico campo.

-Entonces, ¿ya no hay 
deudas?

-En cuanto terminemos 
de pagar el complejo polide- 
portivo, seguramente" en el 
mes de Diciembre, ya no le 
deberemos un duro a nadie. 
¿Cuántos clubs españoles 
pueden decir lo mismo?.

-Yo creo que muy po
cos, ’Casi ninguno, en realidad 
Sigamos, porque el tema me
rece la pena.

— ¿Qué me dices en el as
pecto deportivo?

-Que las deficiencias de 
estos últimos años termina
rán muy pronto. Primero se 
trataba de asegurar los ci
mientos del club, de consoli-Gloria ARIAS 

Foto: CALVO PEDROS

LO QUE PIDE EL FUTBOL ARAGONES
S

I todo sigue su curso normal, José Luis
Roca, será el nuevo presidente de la Fe

deración Aragonesa de Fútbol. Una Federa
ción que pedía, a gritos, juventud, nuevas 
ideas, apoyo total al fútbol modesto y algo 
que siempre ha faltado, una gran-unión en

tre Federación y Clubs.
Pero comenzamos muy mal, pues el nue

vo presidente no ha sido elegido democrática
mente por los clubs. Por desgracia para el fút
bol, la democracia está a muchos años luz y se 
tiene que regir por unos reglamento viejos, ca
ducos y trasnochados.

Los clubs aragoneses esperan mucho de su 
nuevo presidente, pero no de palabra y de 
promesas. El fútbol aragonés no quiere federa-

L RESURGIR 
DEL ARENAS

darlo como tal objetivo cu- 
va culminación ya esta a la 
vista; ahora, muy pronto, re
surgirá el equipo.

-¿Aquel Arenas potente 
y temido de antaño?

—Esta será la meta. De 
momento, esta temporada se 
trata de mantenernos eri la 
categoría; pero en la próxi
ma procuraremos luchar por 
el ascenso a Tercera División, 
por el ascenso a categoría 
nacional, en la que tantos

éxitos sonados consiguió el 
viejo Arenas.

— ¿Reforma de instalacio
nes a la vista?

—Tenemos la idea de 
construir el graderio en “En- 
trerrios”, pero aún es pronto 
para hablar de estas cosas.

—También hablaste de un 
club modélico.

—Y mantengo lo dicho.
Pues bien, como ustedes 

podrán comprobar, a tenor 
de las palabras de Picaíjo, el

UN 
TIMIDO 
ABRAZO

Me dice el que manda 
que le “pise" esta fo
to y aquí me tienen 
ustedes dispuesto a 
hacerle el pie o a po
nerle el zapato litera
rio, más o menos ade
cuado. En eUa se re
trata al presidentísi- 
mo del Real Madrid, 
señor De Carlos, y al 
no menos selecciona- 
dorísimo nacional, 
don Ladislao f Kubala. 
El primero inicia so
bre el segundo un tí
mido abrazo de grati
tud, pues no en balde 
Kubala le ha seleccio
nado a bastantes de 
sus jugadores para el 
partido en “Balaídos” 
contra Portugal. Don 
Luis y don La dis se 
intercambian un salu
do que quiere ser sím
bolo de lo divinamen
te que se llevan los 
clubs con la selección. 
Que dure. (Foto Efe)

tivos de poca monta, ni hombres de puro y 
pensando en poltronas.

El fútbol aragonés pide a gritos, a esos 
hombres que son capaces de dar un puñetazo 
sobre la mesa para que se les atienda, a esos 
hombres que llevan el fútbol modesto por las 
venas y a esos hombres que están dispuestos a 
dar a los infantiles, juveniles y aficionados la 
oportunidad de entrenar y jugar en campos de 
fútbol, en las debidas condiciones.

Esperamos todo del señor Roca, conoce 
muy bien los graves problemas dei fútbol ara
gonés y también sabemos que sabe y está ca
pacitado para'ser el responsable de la Federa
ción Aragonesa de Fútbol.

Pero ¡ojo! un presidente necesita la cola-

boración de un buen número de señores dis-
puestos a llevar a buen puerto la nave y en la 
Federación Aragonesa son muy pocos los fe
derativos que reunen las mínimas condiciones 
para desempeñar la misión que tiene enco
mendada. La mayoría estar vinculados a clubs 
y solamente buscan beneficios para los clubs 
a los que están ligados. Algunos de estos fe
derativos quieren una Federación Aragonesa 
fuerte y bien dirigida, pero en la mayoría de 
los casos, han salido con la cabeza bajo el bra- 
?o porque la mano negra de la Fedeiación 
tiene un poder que ningún presidente ha sido 
capaz de cortar de raiz. ¿No, señor Roca?

Paco CANTERO

Arenas, desj^és de varios 
años laborando en la sombra, 
buscando su resurgir econó
mico y cimentando su futuro 
deportivo, se dispone a rever
decer laureles y a rememorar 
glorias pasadas. Esperamos 
y deseamos, de corazón, que 
este sueño dorado de su vieja 
guardia se traduzca en tangi- 
ble y esplendorosa realidad. 
Que así sea.

Enrique PEYRONA
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EL PODER DEL FUEGO

LOS espacios marinos con toda su 
amplia gama de aventuras, han 
tentado siempre a los hombres del ci

ne: Los abismos insondables, el miste
rio de sus profundidades, una amplia 
fabulación relacionada con monstruos 
marinos constituyeron fuente copiosa 
de temas y peligros. Ante un escenario 
ideal, el hombre amante de la aventura 
tiene todas las posibilidades de colmar
la. “Voracidad” (“Piranha”, 1978) 
apunta hacia tales objetivos, aunque en 
esencia se reduzca a un problema de 
codicia convertido en tragedia por la 
voracidad de las pirañas.

Las primeras secuencias, minuciosas 
y bien perfiladas, relatan los preparati
vos e incidencias del asalto y atraco de 
una entidad industrial relacionada con 
los diamantes, cuyo botín deben repar
tirse los atracadores una vez haya pa
sado cierto tiempo y la acción poli
cíaca se haya remansado. Esta secuen
cia, muy espectacular, ofrece la técnica 
del cine catastrofista y se nos antoja 
un gancho para retener al espectador. 
Para mayor seguridad, el maletín que 
contiene los diamantes es sumergido 
en el fondo de las aguas, en un lugar

¿A qué película vamos?

PARA fíE/fí

Desmadre a la americana. El gran 
atasco. El periscopio.

PARA SEf^T/R LA 
AVE/yrURA

Dos hombres y un destino. Los 
indestructibles. Soldado azul. Robín 
de los bosques. Los robinsones de los 
mares del sur. La colina de las botas. 
Comanche. Los siete magníficos. Sá
bana violenta. La perla negra. Los 
cuatro implacables. Moonraker.

PARA QUE EL PEQUE 
ESTE QUfETQ

Marcelino, pan y vino.

muy 
días

determinado. Pasados sesenta 
debe ser recogido y repartido el 

tesoro a partes iguales. Pero alguien ha 
hecho del lugar un temible vivero de 
voraces pirañas, y los primeros hom
bres de la banda acuciados por la codi
cia, pagan su traición con la muerte, al 
ser pasto de los ataques de los peque
ños peces carniceros.

Sobre este esquema ha construido 
un film muy hábil, aunque discursivo, 
el realizador italiano Anthony M. Daw
son (su verdadero nombre es Antonio 
Maigheriti), que incide en lo violento 
y resalta con especial relieve sus aspec
tos truculentos. La parte espectacular 
(los hombres devorados vivos, un tor
nado con rotura de presa e inundacio
nes, un yate que poco a poco se va 
hundiendo en un área infestada de pi
rañas), pone a prueba la pericia artesa- 
nal de un director con mucho oficio 
pero sin ningún resultado creacional.
Aunque “Voracidad” no se despegue 
de un cine consumista con aciertos 
parciales, sí constituye un buen entre
tenimiento para el espectador que bus
ca en el cine un rato de asueto.

•X-

PARA TEMBLAR DEM/EDO

Phantasma. Voracidad. ¡Tarán
tula! Profecía maldita. La última casa 
a la izquierda.

PARA CARRASPEAR 
DEGUSTQ

Diario íntimo de una ninfóma- 
na. Rosa Bombón. Chica pequeña, pe
ro... muy sexy. Lecciones privadas. Ca
riño mío, ¿qué me has hecho? El De 
camerón prohibido.

ACC/Ofl/ y P/CARD/A

El poder del fuego.

Michael Winner es un realizador 
muy impuesto en temas aventureros.

En “El poder y el fuego” (Firepo
wer, 1978), puede desarrollar con to
da'Comodidad ese su hohby de saber 
hacer llegar al público siquiera unas 
briznas de emoción, signo eficiente de 
todo film de aventuras que se precie. 
El guión de Gerald Wilson, es mpy dies
tro en tales objetivos y parece vincula
do a los clásicos de agentes secretos, 
aunque con revitalizaciones evidentes 
que lo ponen al día. La acción gira en 
tomo a Kari Stegner, considerado co
mo el tercer hombre más rico del 
mundo, que nadie ha visto durante 
cuarenta años. Que es responsable de 
algunos delitos gordos, es evidente, pe
ro muy problemático de encontrar y 
encarcelar. Mientras se investiga un ca
so de drogas letales distribuidas por la 
Compañía Stegner, el marido de Adele 
Tasca es asesinado y su viuda se ve en 
peligro cuando su cuñado mata a hom
bres de la Mafia sospechosos del asesi
nato. Adele pide ayuda a las autorida
des estadounidenses y sugiere contra- 

. ten al eficiente mercenario Jerry Fa
non para que con sus poco ortodoxos 
métodos, se enfrente con la peligrosa 
oiganización.

Sophia Loren y Anthony Franciosa, en "El poder de/ fuego"

Este planteo, un tanto barroco, nos 
sitúa ante una elaborada intriga, muy 
afilizada por Michael Winner merced 
a un desarrollo moderno e incitante. 
Se establecen dos estadios de su intri
ga: De una parte el enigma que envuel
ve la personalidad de Stegner, de otra, 
la investigación que en tomo al tercer 
millonario del mundo se plantea en 
fonna de ofensiva. La acción cobra 
quilates y el interés mantiene tenso 
al espectador. Es indudable que en la 
clave del personaje se busca la sorpre
sa, pero ciertos elementos de intriga 
son verdaderamente ingeniosos y hasta 
modélicos.

Esta acción se jalona siempre con el 
humor y su juego desarrollado por Je
rry Fanon, cobra .mayor' eficiencia 
cuanto mas se bitrinque su misterio. 
En este juego de los acertijos tiene su 
mejor baza el actor James Cobum que, 
retirado por algún tiempo del cine, 
vuelve aflora a recobrar su prestigio

y su enorme impacto entre el público, 
en una de sus creaciones qúe recuer
da otros momentos afortunados de su 
carrera. Sophia Loren de prestancia al 
suyo de la viuda Adele Tasca, inteli
gente, misteriosa, acaso jugando el do
ble juego de la personalidad y, posi
blemente, de su identidad, pues esta 
guerra del amor y la aventura todo es 
válido y justificable.

Estamos ya en los umbrales de la 
temporada y los cines águen repo
niendo viejas y exitosas películas. La 
verdad es que algunas cintas resisten 
el tiempo sin ser auténticas obras 
maestras del cine, aunque esto sea a 
veces bastante accesorio. Las nuevas 
generaciones tienen conceptos pro
pios para una valoración del cine y no 
pocos santones se han estrellado al in
tentar un pulso con los jóvenes. Las 
reposiciones buscan el aplauso y el 
contacto con las nuevas mentalida
des. Vemos, con sorpresa, que acredi
tados valores que fueron arrumbados 
por criterios de moda siguen interesan
do a un público más culto y atento 
que cuando la película obtuvo su 
triunfo o su rechazo. Los géneros cap
tan primordialmente esta atención, a
veces exigente. El western y el terror

parecen temarios propicios para un 
aggiornamiento. Pero el cine del Oes
te espera su nuevo momento que en
cauce una singladura, mientras el te
rrorífico irrumpe con fuerza, total
mente revitalizado y aceptado. Mien- 
tr^, el público joven que no cono
ció el cine clásico campeón de taqui
lla, se entusiasma con inteligentes re
posiciones que lo acercan a través de 
títulos tan legendarios como “Los 
siete magníficos”, de John Stuges; 
“Los indestructibles”, de Andrew V. 
McLaglen; “Dos hombres y un desti
no ’, con un mano a mano de una pa
reja sensacional fonnada Paul Néwman 
y Robert Redford. Por lo que se dedu
ce que la aventura y el debatido Star 
System, siguen funcionando con igual 
eficacia que lo impusieron los viejos 
zorros del cine, que además de astutos 
eran sabios que conocían bien las debi
lidades del público, ese ente que jamás 
se equivoca.
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HOLLYWOOD (Servicio especial de Efe, por May STE- 

WART)-

j[ los astros de Hollywood les ha dado por una mania—siempre inte- 
,snte- de contar sus vidas en unas "memorias" en las que, por regla 

abundan los asuntos escabrosos y el escándalo bajo todas las 
^\úentes. Lauren Bacall, Zsa Zsa Gabor, Mae VIest y Bette Davis son 
''launas de las famosas "estrellas” que han hecho entrega de sus autobio- 
i^ias a las editoriales. De todas ellas la más temida es, sin duda alguna, 
jg Je la Gabor, por las múltiples personalidades masculinas -políticos, 
sTtistas, financieros...- que pasaron por su vida. Pero he aquí que ahora 
es un hombre, Eddie Fisher, el que acaba de vender a una editorial 
neoyorkina sus memorias bajo el titulo, sin duda sugestivo, "MI VIDA 
COHhlZ TAYLOR”, por 1.000.000 de dólares. El actor ha declarado:

- En realidad el libro no se 
Circunscribe a mis vivencias con 
Liz pero éste es el capítulo más 
amplio y explosivo de estos re
cuerdos autobiográficos.

miz ERA UN AUTENTICO 
volcan de PASION”

Cuando Eddie Fisher estaba 
casado con la actriz Debbie 
Reynolds conoció a 
gran amiga de esta, 
por unos momentos 

Liz Taylor, 
Liz pasaba 
fracamente

difíciles tras la muerte en acci
dente de avioneta de su marido, 
el productor Mike Todd, Debbie 
acogió en su casa a Liz como 
9ran amiga suya que era, sin dar- 

cuenta de que metía en su ho- 
iSara la mujer que le iba a robar 
al marido. En efecto, bajo el 
'"'Krno techo surgió una pasión 
volcánica entre Liz Taylor y 

:^ddie Fisher y éste pidió el di
vorcio a su esjoosa para casarse 
' ^on la amiga de , esta. Fue una 
¡puñalada a traición, tanto por 

como por parte de 
^odie. La prensa se hizo eco y 
I?*® Debbie Reynolds las 
f mayores frases de cariño y afien- 
í'Phh- '•°/olando esto, manifiesta 
IT,Eisher, una de las partes 

sentimental del que 
f'm ^*^0 *3 prensa de todo el Inundo:

En efecto, nuestra situa- 
Pe'*^ k’ justa ni fue moral, 
hni^^k y contra las que un 
¡'fio'^11 puede luchar y una 

dpci pasión. Liz estaba 
•cah completo y bus- 

ria^^v^'^ camarade- 
Por Y? * P®'’° poco a 

surgiendo algo más 
icuand'^^Q nosotros y 
estáh ° ^*J*S'oios darnos cuenta 
dos ’ocaiTiente enamora- 
deñ^-^ auténtico volcán 
Ya’Joa mujer irresistible. 

® sus redes... 
lo la ve*»®®®" feúcho tiempo que 

hará por lo menos un 
Mf^eaños.

¿Y a Debbie?
- -n® ° unos meses. 

lies’ 5on sus relacio-
Esfi'iu^®’ ^® ‘^os buenos amigos, 
''orcin °’’ ® ^® nuestro di- 
blarn°' f^^chos meses sin ha- 

caí^^' rencores 
^ebb’ y surgió el perdón. 

s¡'^ mujer. Qui- 
Pasó hubiese pasado lo que 

illa siguiese casado con 
ii5j‘ no valen lamentacio-

dinero, 
vendo

de Debbie 
el actor y cantante

Eddie Fisher se casaba con la 
gran "estrella”, con Liz Tay
lor. Ella, por amor hacia él, se 
convirtió a la religión judaica, 
a la que Eddie pertenecía. Vi
vieron ' meses de , gran amor, 
pero estaba visto que su pasión 
amorosa era como las burbujas 
del champagne. Rodando "Cleo
patra” Liz se enamoró perdida
mente de su "partner”, Richard 
Burton, quien divorciándose de 
su esposa Sybil Williams, se casó 
con ella. Recuerda Eddie:

— Fue un duro golpe para mí, 
porque pienso que yo estaba 
muy enamorado de Liz. Pero 
no quedó más remedio que clau
dicar y conceder el divorcio soli' 
citado.

Tras su divorcio de Liz se 
casaría Eddie con otra actriz: 
Connie Stevens, de la que tam
bién < acabaría divorciándose. 
Tras varios "flirts” sin conse
cuencias, Eddie Fisher se casa
ría por cuarta vez con una joven 
llamada Terry Richard, su actual 
mujer manifiesta:

•— Mi vida sentimental ha sido
y no demasiadomuy movida

""Liz era un auténtico volcán de pasión. Cuando, 
estando yo casado con Debbie Reynolds y ella 
viviendo con nosotros, nos enamoramos, saltando 
por encima de nuestra propia traición y decidimos 
unir nuestras vidas tan pronto Debbie y yo nos 
divorciásemos"'

"E/ motivo por el que he vendido mis memorias és, 
senciliamente, porque necesito el dinero"

"Soy un don Juan redimido, aunque también 
podríamos decir un don Juan cansado..."

• Eddie Fisher, de cincuenta años, estuvo casado a io 
iargo de su vida con Dehbie Reynolds, Connie Stevens 
y Terry Richard, su actual esposa

Eddie Fisher ha vendido en un
1.000.000 de dólares su libro

«I IliU su
ÍIJMIJ íillM

afortunada. No me quejo. En el 
ambiente en el que nos move
mos todo está sujeto a los capri- 
chos y veleidades de la fortuna.

— ¿Es feliz Eddie Fisher?
Bueno, al menos disfruto 

de una estabilidad sentimental 
y estoy con una mujer que me 
quiere y a la que quiero. Tengo 
cincuenta años y ya no soy un 
niño para perderme en aventu
ras amorosas... '

— ¿Un don Juan redimido?
— En cierto modo sí, pero 

también podríamos decir un D. 
Juan cansado.

— Eddie, sinceramente, ¿por 
qué va a publicar sus memorias?

— Porque necesito dinero.

•r

— ¿Está arruinado?
— No, pero necesito más 

dinero del que tengo.
— ¿Qué pasa con el cine?

Los productores se acuer 
dan de mí de año en üño.

— Eso no ocurría cuando es
taba casado con Debbie' o con 
Liz...

— Eran otros tiempos y cir
cunstancias absolutamente dis
tintas. De todas formas y mane
ras aparezco con bastante asidui
dad en la "tele” y eso sirve para 
mantenerme en candelero.

— ¿Suele ver a los hijos teni
dos con Debbie y con Connie?

-- Sí, en las etapas vacaciona- 
les.

— ¿Qué opina de la trayecto
ria artística que sigue su hija 
Carrie Fisher?

— Estoy plenamente satisfe
cho. Está muy bien aconsejada 
por Debbie, y creo que podrá 
llegar a ser una gran actriz. En 
"La guerra de las galaxias” tuvo 
su primera oportunidad cine
matográfica pero ha sido en los 
escenarios y en la TV al lado de 
su madre en donde demostró 
sus muchas posibilidades inter
pretativas. Le auguro un gran 
porvenir...

“NO SE SI LIZ SE ENFADARA 
CONMIGO POR
MI AUTOBIOGRAFIA, PERO 
TAMPOCO ME IMPORTA 
DEMASIADO”

Volvemos al tema de las 
memorias. Le preguntamos:

— ¿Se habrá enterado Liz?
No lo sé, pero me imagino 

que sí, ya que la prensa ha dado 
cumplida información de la no
ticia. No sé si Liz se enfadará 
conmigo por mi autobiografía 
y por las alusiones a su persona, 
pero tampoco me importa de
masiado.

— ¿Cuál era su juicio la 
cualidad más importante de 
Liz?

Su generosidad.
•— ¡No me diga eso! No es la 

primera vez que se escribe que 
Liz Taylor es muy tacaña.

— No es cierto, sino todo lo 
contrario. Liz, desde siempre, ha 
sido una mujer de una tremen
da generosidad, económicamente 
hablando.

, — ¿Su peor defecto?
— Su espíritu dominante.
— ¿Bebía mucho cuando esta

ba con usted?
— No, el vicio del alcohol 

surgió cuando ya vivía con Ri-, 
chard Burton. Parece ser que ya 
lo ha dejado.

— ¿Buena madre?
Sí, excelente.
¿Y como esposa?

— Tenía sus cosas buenas y 
sus cosas malas. Mitad y mitad.

Eddie Fisher ha vendido sus 
memorias. "Mi vida con Liz 
Taylor” puede constituir ya un 
auténtico "best seller” más que 
nada por la personalidad de la 
que fue su esposa.
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Con María Dolores Pradera, la señora de la canción

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). —Mañana, 
Compañía Jesús Guzmán. 
7,15 y 11. Cuando los niño* 
no vienen de Paris, de Anto
nio Peñalara. iDivertidísi- 
mal ¡Cinco únicos días! 
(Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 11 

, (Mayores 18). 5.* semana: 
Phantasma. Michael Bald
win, Bill Thombury.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados). 
Dos hombres y un destino. 
Color de luxe. Paul New
man, Robert Redford, Kat
herine Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). Moonra- 
ker, con Roger Moore en Ja
mes Bond 007 y Corinne 
Clery.

COSO. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos púbhcos). 2." semana: 
Los indestructibles. Color de 
luxe. John Wayne, Rock 
Hudson.

DON QDUOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 14). Voracidad. 
Technicolor. Lee Majors, 
Karen Black.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). 2.® semana: ¡Ta
rántula I William Shatner, 
Tiffany Bolling.

ELISEOS. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 14). 5.® semana: Sol
dado azul. Techador. Pe
ter Strauss, Candiée Bergen.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 16). 2.® semana: Pro
fecía maldita. Talia Shire, 
Robert Foxworth.

GOYA. — 5-7-9-11. (Mayores 
14). El poder del fuego. Sop
hia Loren, James Cobum.

GRAN VIA. - 4-7 y 10 (Todos 
públicos). Mahoma (El men
sajero de Dios). Eastmanco
lor. Anthony Quinn, Irene 
Papas.

MOLA. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). 3.® semana: Mar
celino pan y vino. Pablito 
Calvo, Rafagl Rivelles.

MULTICINES BÜÑÜEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5,15- 
7,15-9,15 y 11 (Mayores 
18). Clasificada «S». 6.® se
mana: Diario íntimo de una 
ninfómana, con Montie 
Prous y Howard Veraon. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BÜÑÜEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». La 
última casa a la izquierda, 
con David Hess y Lu.cy 
Grantham. De lunes a vier
nes, matinal 100 pesetas.

MULTICINES BÜÑÜEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 6.® se
mana: Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BÜÑÜEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Penélope, con Lin
da Marlowe y Nicholas 
Day. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Chica pequeña, pero... muy 
sexy. Jody Ray, Rebecca 
Brooks.

PALAFOX. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). 2.® semana: EI 
gran atasco. Eastmancolor. 
Marcello Mastroianni, An
gela Molina, Fernando Rey.

PAX. - 4,45-7,15-9,45 (Todos 
públicos). Los robinsones de 
los mares del sur. John 
Mills, Dorothy McGuire. 
Technicolor.

REX. — 5-7-9 y 11 (Todos pú
blicos). 7.® semana: La coli
na de las botas. Eastmanco
lor. Terence Hill, Bud Spen
cer.

RL(U.TO. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res \18). Clasificada «S». La 
última casa a la izquierda, 
con David He«s y Lucy 
Grantham.

VICTORIA. - 5-7-9 y 11 (To
dos públicos). Comanche. 
Technicolor. Dana An
drews, Kent Smith.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (Ma 

yores 18). Clasificada «S». 
Cariño mío, ¿qué me has he
cho? Eastmancolor. Vicente 
Parra, Raquel Evans

MADRID. - SALA 1: Desde 
las 4,45 (Todos públicos). 
Los 7 magníficos. Technico
lor. Yul Brynner, Charles 
Bronson.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
(Mayores 18). £1 periscopio. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Bárbara Rey.

NORTE. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). La patrulla de los 
inmorales. Charles Duming, 
Perry King,

OLIVER. — 5-7-9. (Todos pú
blicos). Supersonic man. Mi
chael Gobi, Cameron Mit
chel.

PARIS. - 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). La perla negra. 
Eastmancolor. Gilbert Ro
land, Perla Cristal.

ROXY. - 5-7-9-11. (Mayores 
16). Camas calientes. East
mancolor. Ursula Andress, 
Silvia Kristel.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El Decamerón prohibi
do. Dado CostaiTQsa, Orchi- 
dea de Santis.

VENECIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Clasificada «S». Las 
calientes volcheviques. El
ma Karlowa, Kristina Wan- 
ka.

<YO fíO CO/VOZCO 
¿ACñ!^S>

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

M
ARIA Dolores Pradera, a 
quien muchos conocen 
como "La señora de la canción”, 

ha vuelto a reaparecer en sus 
galas, con el éxito de siempre y 
se ha prestado, también con la 
cordialidad de siempre, a 
dialogar con los periodistas, a los 
que ha vuelto a decir cosas 
sustanciosas, curiosas y 
mesuradas, siempre sin salirse de 
tono, como es su norma. 
Oigámosla:

—Quiero a los periodistas, por 
lo que me han ayudado y porque 
uno de mis hobbies preferidos es 
la lectura. Me encanta leer. Lo

“Me aburren
los periódicos 
porque todos 
son iguales”

leo todo, aunque mis 
preferencias se vayan . hacia el 
teatro. Me gustaría volver al 
teatro con una obra importante.

—Y los periódicos ¿tambiée 
los lee ?
■ —Debo responder con la 
sinceridad de siempre. SI, 
también leo los periódicos, pero 
me aburren muchísimo porque 
todos son iguales.

—Y, ¿qué noticias, de esos 
periódicos que tanto le aburren, 
l^e han i m p r e s i o nado, 
últimamente, mas?

-Me impresionan mucho 
todas las barbaridades que 
leemos a diario. Es lo único qu! 
no me aburre de los periódicos, 
lo que me irripresiona.

va Marea Dolores 
crisis?^ trabajo? ¿Nota h

— No, yo no conozco ese 
crisis. Afortunadamente me « 
muy bien. Como tocios los años, 
tengo mucho trabajo. Ya ledjgo, 
se habla de crisis, pero a mi no 
me ha afectado para nada. Mi 
calendario de actuaciones esté 
prácticamente lleno para loi 
próximos meses. Me esperan en 
Bilbao, San Sebastián, Santander, 
y luego vuelvo a Cataluña ni 
Palau. Y tengo giras para ¡n 
Venezuela, Cuba, Colombie, 
Ecuador, Perú y Puerto Rico.

—¿Podría darnos el secretodi 
su éxito durante tanto tiempo!

— Puede deberse a qm 
siempre tengo un gri'É 
entusiasmo, dándome Iw 
impresión de que siempre qv 
salgo a un escenario, lo hagopoiR 
vez primera y con los naturalíB 
miedos, pudores e ilusiones.

—Pero alguna vez tendráqoi 
descansar y tomarse unai 
vacaciones...

—Sí, espero tomarme e»’ 
vacaciones largas en enero. L’’ 
pasaré en España y en México, 
donde tengo unapariamenio 
que se derrumbó en el últii"® 
temblor de tierra y tendré qu* 
resolver la situación del mismo, 
como es natural.

CAÜA TARDE:

STORK-CLUB

SENECA1800

lo.s aflíjales \ eouozca Itjs íiilu- 
ros viajando a travé.s de la músi
ca. Cavia. It).

.su ambiente". San 
guació de Losóla. 13. leléfo.-

Tarde especial parejas, \oche 
dlscotcca-cIub hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In- 
deppndencia, 19. l eí. 214804.

I.a discoteca del mejor .sonido 
con su nuevo ambiente^y los 
ritriio.s y música del momento. 
.Abierta, tardes, exclusivamente. 
La Kipi’, .3. 'I’elcíono 2.3.3127.

CADA NOCHE

EL PAPAGAYO

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL DISCOTECA GALO

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, e.xclu- 
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos; Camino de las l'o- 
rres, 9o. Teléfono 223242.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
.3 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

La música más original y el am
biente más agradable. .Sevilla, b. 

. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado, l'iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. .Sábados 
y festivos larde, fiesta joven. I'e- 
íéfono 2.3.3 IB 1.

CHARLESTON 
AÑOS 20

.Ambiente agradable y renovado- 
Música para lodo,s lo.s gusio.s ' 
excelente servicio, \hicrta larde 
) noche la,s vísperas de fiestas' 
por la tarde lo.s día.< festi'os.

11O.< .3.') P)79 \ .3.'>7(I3B.

GALLERY 2

Paúl). I'clélónit I I (ih.

IGUANA

ritmos.
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EN "PRIMERA 
SESION" 

"NAMU,
LA BALLENA 

SALVAJE

En "Cine Club 
Bergman con "Persona

sus pa-
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PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediarlo 
Primera edición

. 15,30
Los espectáculos 
16,00
Despedida y cierre

ímarme esa! g 
en enero. Las , 
/ en México, r 
a parta memo ; 

en el último t 
y tendré qm 
in del mismOi 
il.

Como decíamos en 
nuestra guía de progra
mas de hoy y mañana, 
los amantes del buen ci
ne, tienen su plato fuerte 
en el programa de UHF, 
dentro de “Cine club”, 
donde se iniciará un mi
niciclo dedicado a Ing- 
man, uno de los directo
res con más prestigio ac
tualmente. Se abre el mi
niciclo con “Persona” y 
seguirá la semana próxi
ma con “La vergüenza”, 
para terminar con “Pa
sión”.

“Persona” es una pro
ducción sueca de 1966; 
con guión del propio 
Bergman; fotografía de 
Sven Nykvist; y prota
gonizada por Bibi An
derson, Liv Ullman, 
Margaretha Krook y 
Gunnar. Bjonstrand. Se 
estrenó en nuestro país 
en 1968.

mujeres inverten 
peles. El desequilibrio de 
Alma la convierte en una

Elizabeth, una actriz 
casada y feliz, se queda 
muda de improviso y se 
encierra en sí misma. 
Puede hablar; pero se re
siste a hacerlo. Queda al 
cuidado de Alma, una en
fermera que se dedica al 
dolor ajeno, a causa de su 
frustación sexual y senti
mental. En medio de una 
común soledad, (en una 
casa de campo), laidos

enferma neurótica, mien
tras Elizabeth asume el 
papel de receptora. Sus 
relaciones íntimas cons
tituyen la base del drama 
cuando sus personalida
des llegan a mezclarse de 
tal manera que podrían 
llegar a confundirse.

Bergman es sin duda 
uno de los mejores direc
tores de cine de todos los 
tiempos y TVE ya le de
dicó otro ciclo, donde vi
mos películas como “Fre
sas salvajes” o “El sépti
mo sello". Hay otras que 
aún no se han pasado y 
algunas de las cuales vere
mos ahora. Por lo pronto 
esta “Persona” es la más
cara que se ponen los 
hombres cuando quieren 
huir de al^o, y se encie
rran en SI mismos. Se 
confronta el arte con la 
vida, según su propio di
rector, que no piensa que 
el arte vaya a salvar a na
die. Un gran drama que 
verán todos los aficiona
dos al cine culto, refina
do y complicado de 
Bergman, con un reparto 
característico en él, don
de Bibi Anderson y Liv 
Ullman realizan un gran 
trabajo.

Esta tarde, “Los glo- 
bos” ofrecerán un nuevo 
episodio de “El hidroa- 

W» vión de Bailey” que jun- 
to con el resto de los es- 
pacios infantiles del fin 
de semana comentaremos 
en la sección “Sólo para 
peques”. Seguirá “Cón 
ocho basta” con “Pobre 
niña rica”. David Brad
ford se ve asediado por 
una muchacha, que se ha 
enamorado de ¿l y utiliza 
toda clase de argucias pa
ra conquistarlo. El mu
chacho decide romper 
con ella, ante tan inusi
tada obsesión. “Más vale 
prevenir”, que estará de
dicado a “Cáncer de ma
ma” con consejos para 
descubrirlo a tiempo y 
tratar de evitar males ma
yores, completa el pro
grama de tarde y da paso 
ul de noche.

En este programa, tras 
'‘Telediario ”, “Perfiles”, 
que vuelve a anunciarse, 
con un espacio presenta
do por Soler Serrano y 
dedicado- a “Polinesia”. 
Se completa la emisión

"El hidroavión de Bailey" es el primer espacio que podréis 
ver los peques en este fin de semana, concretamente en el pro
grama de tarde de hoy. El episodio en cuestión se llamará 
"Cuando la banda empieza a tocar", en el que Bailey trans-, 
porta un héroe de guerra, para que descubra un monumento en 
memoria de los caídos en la Segunda Guerra,Mundial. La noche 
anterior se trama un complot contra él, ya que se alega que el 
general tiene en su poder unas perlas pertenecientes a la isla.

Maña’na, 'Tarzán" presentará "Tarzán y el monstruo de 
hielo". Tarzán está en alerta, desde que oye la explosión de 
una montaña de hielo. Va al lugar de donde vino el ruido y 
allí descubre un monstruo, también de hielo, al que llama 
"Groco". También se encuentra a dos conocidos, que expulsó 
déla selva y que hacen preparativos que intrigan al hombre-mo
no.

Seguirá "Primera sesión", con "Ñamó, la ballena salvaje", 
protagonizada por Robert Lansing y Robin Mattson, dirigida 
por Laslo Benedeck, en la que se nos cuentan las aventuras de 
una ballena azul, temida por las gentes de! mar, y de un cientí
fico que pretende demostrar la total falsedad de es» mito, si el 

■gran animal es tratado con cariño. Tras muchos experimentos 
llegan a la conclusión de que podría haber una comunicación 
entre él y la ballena.

Tras el musical "Aplauso" "El nuevo show de la pantera ro
sa" con varias aventuras de los personajes que intervienen en el 
"show".

Mientras, por UHF, las espacios infantiles quedan reducidos 
a "Barbapapá", tras los Juegos del Mediterraneo, allá sobre las 
siete y media. ■'

Y el domingo, por el Primer Programa no hay ni un solo es
pacio dirigido a los pequeños, si no es "La casa de la pradera”, 
que no nos parece demasiado formativo.

Por UHF: "Pippi y sus amigos regresan-a Villa Kinterpunt". 
Los tres amigos siguen con su coche volador hasta llegar a un 
lago. Mientras se bañan, las ranas se comen sus ropas y tienen 
que montar un circo ambulante para regresar a casa.

Y por la tarde: "Días con Chubby" con su episodio núiíiero 
6, en el que Chubby cumple siete años y recibe la visita de su 
padre. Pasan el día juntos y la madre no está conforme con que 
se quede a dormir; pero la abuela convencerá a todos.

Y eso es todo, peques, que lo veáis bien y no os aburráis de
masiado.

18,45
Carta de ajuste
Zarzuela: ‘^on Gil 

de Alcalá"
19,00
Apertura y presen

tación
19.01
Un globo, dos globos, 

tres globos.
El hidroavión de

Bailey
19,30
Con ocho basta 
"Pobre niña rica" 
20,30
Más vale prevenir 
"Cáncer de mama"
21,00
Telediarlo
Segunda edición 
21,30
Perfiles
22,30
Grandes relatos
"El juicio de Lee

Harvey Oswald" ( 1) 
23,30
Ultimas noticias
23,30
Buenas noches
23,53
Despedida y cierre

13,15
Carta de ajuste 
Tcmplations 
13,30
Apertura y presenta

ción.
13,31
Tiempo libre 
14,00
El canto de un duro
14,30
Noticias del sábado
Primera edición
15,00
Tarzán
“Tarzán el mons-* 

truo de hielo’’
15,30
Primera sesión •
“Namu, la ballena 

salvaje”
17,00
Aplauso 
19,00 
La" pantera rosa 
19,30
Los ángeles de

Charlie
“El blue de los án

geles”
20,30
Informe semanal
21,30
Noticias del sábado
Segunda edición 
22,00
Sábado cine
“El cisne” (1956)
23,55
Buenas noches
24,00
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
19,45
Carta de ajuste 
"Casino Royale" 

(Alpert-Tijuana)
20,00
Apertura y presenta

ción
20,01
Redacción de noche

20,30
Polidep ortivo

21^00 
Cine-club 
"Persona"

22,30
Tribuna interna

cional
23,25
Buenas noches
23,30 
Despedida y cierre

15,15
Carta de ajuste 
Folklore: Ibiza
15,30
Novela
“La pequeña Do

rr it”
l^rOO
Juegos del Medite

rráneo
Ceremonia de aper

tura
19,30
Barbapapá
“Núms. 77, 78, 79, 

80 y 81”
20,00
La clave
“ ¡Qué verde era mi 

valle!”
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

Hoy y mañana

EN "NOVELA" FINALIZA
ah

con “Grandes relatos” 
donde dará comienzo la 
serie “El juicio de Lee 
Harvey Oswald”, una se
rie mitad realidad mitad 
ficción, ya que'cuenta tos 
hechos ocurridos en no

viembre de 1963, en los 
que perdió la vida el pre
sidente Kennedy; y lo 
que hubiera sido el poste
rior juicio a su presunto 
asesino, de no haber sido 
asesinado después. Habla-

remos^ extensamente en 
torno al tema el próximo 
lunes.

En cuanto al UHE, los 
amantes del buen cine 
tienen una i^ran noticia.

'LA PEQUEÑA DORRIf

¡a película “Persona ”, 
de la que hablamos en 
otro apartado. Se com
pleta el programa con 
“Tribuna internacional", 
donde Jesús Her mida di
rige un coloquio en torno 
a un tema de actualidad 
internacional.

ya que después de los ha
bituales “Redacción de 
noche” y “Polideporti- 
vo”, '‘Cine club” inicia 
un miniciclo dedicado a 
Ingmar Bergman, que se 
presenta esta noche con

Y ya mañana, sábado, 
además de los espacios 
infantiles, podremos ver, 
en la sobremesa: “Tiem
po libre” y “El canto de 
un duro ”; y por la tarde: 
“Primera sesión”, que da
do el tema de la película 
también queda enmarca
do én “Solo para pe
ques”; y “Aplauso” con 
sus concursos y actuacio
nes dedicado a los jóve
nes de la casa.

Por el UHF finalizará 
en “Novela” “La peque
ña Dorrit”; seguida de 
una larga conexión con la 
localidad yugoslava de 
Split, donde se inagura- 
rán los Juegos del Medi
terráneo, que se prolon
gará hasta el dtá 29, con 
numerosas retransmisio

nes por parte de TVE, 
de las que' informaremos 
a su debido tiempo.
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14 (Efe).— Pastora'MADRID,
Imperio falleció esta madrugada

ft los 90=”'“ Ha muerto
Pastora Imperio

;or, artista o pintor que ñola

en su domicilio de 
O’Donnell de Madrid, 
venta años de edad, 
cuencia- de un paro

la calle 
a los no- 
a conse- 
cardíaco.

Falla compuso su "Amor brujo 
pensando en ella

tor, pintor que la

Pastora Imperio fue una de 
las bailaoras que más nombre 
alcanzó en España y otros paí
ses con su interpretación del 
folklore tradicional flamenco, 
fundamental en sus actuaciones 
con obras del maestro Falla, con 
quien debutó con “El amor bru
jo”, en el teatro Lara en 1917. 
En el año 1962 dejó de bailar de
finitivamente, aunque su figura 
no desapareció nunca del mundo 
artístico .

Artistas, admiradores y com
pañeros de su vida profesional 
visitan constantemente la capilla 
ardiente instalada en su domici
lio.Mañana, a las nueve, se efec
tuará el entierro de los restos 
mortales de Pastora Imperio.

madre, la famosa “bailaora
tana Rosa Monge, 
na”.

gi-
La Mejora-

DATOS BIOGRAFICOS

Pastora Rojas Monge, “Pasto
ra Imperio”, nació un Domingo 
de Ramos en Sevilla, en el barrio 
de La Alfalfa. Su padre, Victor 
Rojas, era sastre de toreros, su.

Pastora que empezó a bailar 
cuando aún no tenía cuatro años, 
realizó su debut artístico^en 
1904, en el Salón Japonés, de 
Madrid, ciudad a la que se ha
bía trasladado su familia dos 
años antes. -Pastora tenía en 
aquella época trece años, y las 
autoridades prohibieron su es
pectáculo por ser menor de edad, 
sólo gracias a la influencia de 
amigos de su familia consiguió 
la autorización necesaria. Del 
Salón Japonés pasó al teatro de 
Actualidades.

Debe su nombre artístico a 
don Jacinto Benavente quien, 
después, de verla bailar un día, 
cuando era ella muy joven, dijo ; 
“Esta pastora vale un imperio”, 
desde entonces todos le llamaron, 
así. Pastora Imperio.

El 20 de febrero de 1911 con-
trajo matrimonio en la iglesia de 
San Sebastián, de Madrid, con el 
famoso torero Rafael Gómez,

“E1 Gallo”, a quien había cono
cido en Méjico. Esta unión duró 
solamente un año.

En 1912 actuó en el teatro 
Romea, en esta época ayudó a 
Juan Belmonte y Curro Posada, 
que habían llegado a Madrid sin 

. ningún dinero para debutar co
mo toreros.

En 1914 fue por primera vez 
a París, y un año después a Bue
nos Aires, posteriormente reco
rrió toda Europa y la mayor par
te de los países hispanoamerica
nos, donde entusiasmó con sus 
actuaciones.

En 1917 estrenó en el teatro 
^ra, de Madrid, el “Amor bru
jo” que Falla había compuesto 
pensando en ella.

Pastora Imperio se retiró con 
su actuación en Barcelona en 
1959, y montó en Madrid, con 
su yerno, un famoso tablao fla- 

• meneo.
Si Benavente la “bautizó” 

con el nombre de “imperio” y 
de “escultura de fuego”, no ha 
habido en España poeta, escul-

bautizara con algún- objeto o 
expresión: “La Giralda de Se
villa” “La Faraona”, son algu
nos de los sobrenombres que le 
pusieron.

Ha posado para diversos es
cultores y artistas, Julio Romero 
de Torres la pintó varias veces, 
como símbolo del temple en la 
danza. Benlliure ha hecho de 
ella una escultura titulada “La 
bailaora”, que se encuentra ac
tualmente en Italia.

. En junio de 1962 sufrió una 
caída en su casa, a consecuencia 
de la cual tuvo diversas lesiones, 
entre ellas la rotura de la mu
ñeca.

Pastora Imperio, que se hon
raba con la amistad de la propia 
reina Victoria Eugenia y tenía 
una foto dedicada de Alfonso 
XIII, estaba en posesión de di
versas condecoraciones, entre 
ellas el Lazo de Dama* de la Or
den de Isabel la Católica y la 
primera medalla de oro de la Se
gunda Semana de Estudios Fla
mencos, celebrada en Málaga en 
1964.

Pastora Imperio, que impuso 
el estilo de bailar flamenco con 
traje de cola, es una iñstitución 
de la historia el folklore español. 
A lo largo de su vida ha hecho 
célebres muchos bailes y ha ac-

tuado en diversas películas, entre 
ellas “La danza fatal”, “Maríadt 
la O”, “La marquesona”, “Cant 
lita en rama”, “El amor brujo"y 
“Duelo en la cañada”.

Precisamente, ayer, jueves, h 
levisión Española, en su espacie 
“Sombras del ayer”, emitió uia 
breve secuencia de la películí 
'“•La Marquesona”, en la que se 
pudo ver bailar y oir cantar a 
Pastora Imperio.

A. G. V. T. 469 Mayorijfo • Minorista

EXCURSION EN AUTOCAR
TODOS LOS DOMINGOS Y FESTIVOS

PLAYAS
6 h. Salüu-Coinarruga-Sitges.............. ................. 790 pts.
5 h. Lloret de Mar-Blanes-Calella.......................... 1.250 pts.
5 h. Valencia-Gandía-Benidonri............................ 1.900 pts.

MONTAÑA
7 11. ürdesa (Parque Nacional).................................   590 pts.
7 h. .Alisó-Valle de Zuriza.........................   600 pts.
7 h. lx)arre-S. Juan de la Peña-faca . . ................. 590 pts.
7 h. Hecho-Selva de Oza..........................   600 pts.

COlWOZCA ARAGOW
8,30 h. Monasterio de Piedra...........  47« nía
7,00 h. Albarracín-Teruel.................................... ’ 600 nts
8,00 h. Torreciudad................... , .................... ’ 525 pts
7,00 h. Ruta de los castillos (de! Románico)........... 575 pis^

aadorra
Aulopulhnan de lujo........................................... 800 pis.

Fútbol: REAL ZARAGOZA
Viaje a todos desplazamientos

i.n colaboración con la Peña 'Aragonesa de I utbol y la Peña
Ciudad Deportiva.

ALMERIA; 15 y 16 septiembre.............. .............. 2.900 pts.
.Salida a las 19 horas. Alojamiento en Benidorin. 
Regreso el domingo, después del partido. Autocar con dos 

conductores.
BARCI.LONA: 23 septiembre............................ 950 oís

22 y 2.3 septiembre.......................1.750 pts.
Salida: 1.) horas. Alojamiento en Barcelona. Regreso el 

domingo, desimés del partido.

RESERVAS DE PLAZAS 
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES 

Solicite folleto explicativo a color con el plano de Zaragoza

TERMINAL BE SALIDA
ESTACION DE AUTOBUSES C/ ALMAGRO, 18 

TELEFONOS 226528-225638

Somoza llora en 
su exilio paraguayo:

“VIVO
COMO UN
GITANO”

’ • "Sólo me he llevado
del oaís 1.320 millones"

BONN, 14 (Efe).- El 
pueblo nicaragüense deseará 
el retorno de Somoza cuan
do comprenda la “aventura 
cubana” que los sandinistas 
le-preparan, declaró Somoza 
a ía revista alemana “Stern”.

En una entrevista publica
da en el último número de 
dicho semanario, asegura el 
expresidente de Nicaragua 
que “los pobres nicaragüen
ses se darán cuenta de lo 
que han perdido con su 
marcha”.

Somoza está firmemente 
decidido a regresar a su país, 
aunque ya no en calidad de 
político sino para dirigir una 
explotación agrícola: “En 
mi partido Liberal hay mu- 
chasotraspersonas capaces”.

l’anibién tiene el propósi
to de luchar para que se le 
devuelva lo que le pertene
ce y que le “robaron los co
munistas”. Declaró que si
gue con interes la nueva 
constitución para .Nicaragua; 
“.Si crean un estado de dere

cho y no de fuerza, tendrán 
que devolverme todo lo 
mío”.

Somoza se mostró en la 
entrevista muy irritado por 
los falsos rumores en torno 
a su fortuna personal. Des
mintió que contara con bie
nes valorados en-500 millo
nes de dólares en Nicaragua, 
adémás de una fortuna de 
semejante valor en Florida.

“No soy pobre. Todas 
mis propiedades valían 100 
millones de dólares. Trabajé 
duro para ganarlas y las ob
tuve honradamente. Tan so
lo me he quedado con 20 
millones (unos 1.320 millo
nes de pesetas), el resto me 
lo robaron los comunistas.

Las condiciones materia
les en que le toca vivir en su 
exilio del Paraguay no le sa
tisfacen: “Saben ustedes que 
vivo alq“dado. Fengo un 
contrato e seis mese,s y 
vivo come jn gitano. No se 
donde me. quedaré definiti
vamente”.

Los maestros seguirán encerrados

BOICOTEADO EL 
REPARO DE PLAZAS

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres).— Esta mañana» 
a las nueve, estaba convocada la elección de plazas pn*' 
parte de los maestros, en el colegio de Huérfanos del Ma
gisterio “Nuestra Señora del Pilar”. Antes de comenzar 
el acto, numerosos profesores de EGB se habían concen
trado frente al colegio y otros en la acera derecha del Pa' 
seo de Isabel la Católica, para llevar a cabo el boice 
anunciado.

La Policía, que había rodeado la zona, pedía la c’*' 
dencial para poder entraren el centro.

Una vez abierta la elección por el delegado del W’”]* 
terio de Educación y Ciencia, Artazos Tamé, unos » 
maestros consortes tomaron posesión de sus puestos « 
trabajo. Sin embargo, el resto mantuvo la postura de bo 
cot, por lo que quedaron vacantes las demas plazas. P 
último, los profesores de EGB, en un comunicado,»"' 
cen constar que permanecerán encerrados en el Ayu”» 
miento, mientras no sean atendidas sus reivindicaciones-j
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